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Consideran que el empleo de tres animadores es "intrusismo profesional"

Los guías llevan a los ju^dos 
al Ayuntamiento por las visitas
La Asociación de Guías 
Turísticos de CLM se ma
nifestó ayer para solicitar 
el fin de las visitas guiadas 
gratuitas, que para el im
pulso del sector había orga
nizado el Consistorio tole
dano, por considerar que 
con la contratación de tres 
animadores turísticos se ha 
incurrido en ''intrusismo 
profesional”.

La denuncia que los guías 
toledanos interpusieron el pasa
do jueves ante la Comisaría de 
Policía al Ayuntamiento por "per- 
mitir un intrusismo profesional 
al contratar a tres animadores 
turísticos que están realizando 
las labores propias de una acti
vidad colegiada en las rutas guia
das gratuitas que se han puesto 
en marcha", llegó ayer al Juz
gado número cuatro de Toledo.
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Los guías se manifestaron ayer frente ai Ayuntamiento. M.SOTO
(Pág. 3)

El PP dice que el PSOE no quiere 
ajustar la financiación del Leader

(Pág-23)

Mario Conde disfruta, desde 
ayer, de su primer fin de 
semana en libertad

El ex banquero Mario Conde 
abandonó ayer la prisión de 
Alcalá-Meco para pasar su pri
mer fin de semana en libertad tras 
obtener el tercer grado restringi
do, que, aseguró, "no supone nin
gún trato de favor", pero que el 
Ministerio Fiscal ha recurrido al 
considerarlo "precipitado".

El fiscal de vigilancia peniten- 
ciaria presentó un escrito ante el 
juzgado de vigilancia penitencia- 
ria número 3 en el que destaca lo 
precipitado de la decisión, recuer
da que Conde está siendo juzga

do por el Caso Banesto y alude 
a la posibilidad de que eluda la 
acción de la justicia.

EI Ministerio Fiscal se refiere 
al "perfil criminológico" del ex 
banquero, alerta sobre el "nega
tivo impacto" que esta medida 
puede tener para la "credibilidad 
de lajusticia" y pide la "suspen
sión cautelar inmediata" de la 
decisión de Instituciones Peni
tenciarias, que supone la liber
tad durante dos fines de sema
na al mes y 48 días al año.
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Mario Conde abandonaba ayer Alcalá-Meco. EFE

Lugar del suceso. EFE

Un empleado del 
parking del 
Corralillo de San 
Miguel aparece 
asesinado

El empleado nocturno del 
aparcamiento público situado en 
el Corralillo de San Miguel y vecino 
de la localidad toledana de Mora, 
J.J.R., de 54 años de edad, fue 
hallado muerto ayer en el inte
rior del parking, al parecer, a causa 
de las múltiples puñaladas que 
presentaba por todo el cuerpo, se
gún informó la Jefatura Superior 
de Policía de Castilla- La Man
cha.

(Pág. 3)
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AMFAR criticó el 
nuevo Consejo de 
la Mujer ante 
Angela Sanroma

(Pág.4)

TOLEDO

Sanidad recibió 
L678 solicitudes 
para el concurso 
de las farmacias
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Dos bombas en 
Kenia y Tanzania 
matan a 50 
personas (p^s- ^^)
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HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE TOLEDO -

Albacete:
Lunes a viernes: 15'00

Ciudad Real:
.................................... Lunes a viernes: 15'30

Cuenca:
Lunes a viernes: 17'30

Madrid: 
...................................Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora) 
...................................Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 

(cada media hora)
Talavera de la Reina: 
................................... Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 

13'00,14'00, 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00 
................................... Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

FARMACIAS DE GUARDIA

El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso. 
DACION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Flojo, variable del Sur.

El Tiempo 7^^/
en la región

MAXD^A: 38°
MIMMA: 20‘’

£24hora¿[iJosé L. Echevanría Manso. Centro Comercial 
Buenavista..
(de 10 a 22); Ana M^ Sendino Martínez. Esparteros, 3.

TA.LAVERA,
(24horas): Miguel A. García Pérez. Alfares, 21.
(de 9.30 a 22): M® Josefa Gutiérrez Fernández F. Jiménez 
de Castro, 1.

MAJDRJDEIOS
Hoy: Araceli Pérez Ferrer. Teniente Infante, 22.

VILLACA.1VA.S
Hoy:. Francisco Martínez López Prisuelos. Mayor, 25.

TORRIJOS
Hoy: Juan José Almoguera Díaz-P. José Antonio, 13.

OÍ7I1VTA,1VA.ROEI^ OROEIV
Hoy: Aurora Barreiro Alvarez. Plaza del Grano, 3.

lELESCAS
Hfiy: Mercedes Rodríguez Esquivias. Plaza Hermanos Fernández 
Criado.

TELEFONOS DE INTERES

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional 091
Policía Local 092
Guardia Civil 062

Protección Civil 26 97 20
Bomberos (Emergencia) 226080

SERVICIOS SANITARIOS

BONOLOTO
.... ... 3^^L®9

13 JO
o

PRIMITIVA
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11

34
38
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1391

*471

fl9
1"" » /^^^^

01/08/98 06/08/98.

rCUPON DE LA ONGE-i
Viernes 31 42.141
Lunes 03 16.255
Martes 04 87.200
Miércoles 05 93.113
Jueves 06 42.300

ÁONCE
tt" ^tn&ftáKák a^et

^41545
"SUPERCUPONAZO" 

A LA SERIE 174
DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

Cruz Roja 22 22 22
Hospital Provincial 25 93 50
Hospital Virgen del Valle 26 93 00

Hospital Psiquiátrico.....................................................................25 93 75
Hospital del Rey 22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos 26 92 50
Ambulancias S.S. 2215 22

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural 22 57 41
Iberdrola (Avisos)............................................... 9ÓT 20 20 20

TRANSPORTES
Radio Taxi
Información RENFE 
UNAUTO Rental Service
Autobuses Interurbanos

TELEFONICA

25 50 50
22 30 99
23 22 10
21 58 50

Avenas 002
Información 003
Oficinas 004
Despertador 096

SANTORAL DE HOY: Domingo de Guzmán, 
Emiliano, Ciriaco, Gervasio, Juliana.

umo/

Ull mensaje



Sábado, 8 de agosto de 1998 3La concejala de Turismo asegura que 
no se ha incurrido en ilegalidad, puesto 
que los guías "también podían acceder 
a las plazas, aunque no lo hicieron" La

 Tr
ib

un
a
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Consideran que el Patronato está propiciando el instrusismo profesional porparte de los animadores

Los guías turísticos denuncian al 
Ayuntamiento en el Juzgado n" 4
La Asociación de Guías Turísticos de Castilla- La Mancha 
se manifestó ayer en la Plaza del Ayuntamiento para solici
tar el fin de las visitas guiadas gratuitas, que para el 
impulso del sector había organizado el Consistorio toleda
no, por considerar que con la contratación de tres animadores 
turísticos se ha incurrido en ''intrusismo profesional”.

MarVÁZQUEZ

La denuncia que los guías to
ledanos interpusieron el pasado 
jueves ante la Comisaría de Po
licía al Ayuntamiento de la ciu
dad por "permitir un intrusismo 
profesional al contratar a tres 
animadores turísticos que están 
realizando las labores propias de 
una actividad colegiada en las 
rutas guiadas gratuitas que se han 
pueste en marcha", llegó ayer al 
Juzgado número cuatro de Toledo, 
que determinará la pertinencia de 
la paralización de las visitas".

En opinión de los guías, la 
normativa regional es muy clara 
respecto a la posibilidad de que 
otros colectivos puedan ejercer 
una profesión "perfectamente 
regulada", y así lo refleja el De
creto 66 de 1997, manifestó su 
portavoz y actual secretario de 
la Asociación de Informadores 
Turísticos, Juan José Espadas.

"Estamos intentando, de todos 
modos, abordar el conflicto de la 
forma más conciliadora posible, 
pues de hecho, desde que tuvi
mos conocimiento del concurso 
para animadores turísticos, sa
bíamos que los convocados no 
eran tales, sino que podían cata
logarse como guías", dijo Espa
das y aseguró que no se ha teni

do en cuenta el conjunto de per
sonas que están habilitadas al efec
to para llevar a cabo el servicio.

En este sentido. Espadas ase
guró que los guías están totalmente 
de acuerdo con la idea, puesto que 
será beneficiosa para la ciudad 
y la proliferación del turismo y 
las pernoctaciones en Toledo, algo 
de lo que aqueja el sector, pero 
"consideramos necesario que el 
Ayuntamiento dialogue con los 
profesionales. No es de recibo que 
se hagan las cosas de espaldas a 
los afectados, tendríamos que 
haber sido consultados".

Además, el colectivo de guías 
turísticos de Castilla- La Mancha, 
que engloba a unas 25 personas, 
se mostró claramente en contra 
de la inclusión de unas personas 
cuyo cometido se centra en "ani
mar a los turistas en hoteles, hacer 
que se diviertan y organizarles su 
tiempo de ocio" en una actividad 
que compete trabajadores cole
giados en este ámbito.

Añadió, asimismo, que la 
concejala de Turismo en el Con
sistorio toledano se está saltan
do el Decreto y, además, "no ha 
tenido en cuenta que nosotros 
pagamos religiosamente el Im
puesto de Actividades Económi
cas al preferir la contratación de 
personal no habilitado para diri-

EI colectivo de guías presento la denuncia a los animadores antes de hacerlo llegar ai juzgado. M. SOTO

gir visitas guiadas, antes que a 
quienes estamos perfectamente 
regulados para tal cometido".

Legalidad administrativa

La responsable de Turismo en 
el Ayuntamiento, Elena Martín, 
afirmó, por su parte, que desde 
la Administración local no se ha 
incurrido en ningún tipo de ilega
lidad, pues todo el personal está 
perfectamente habilitado para

realizar el trabajo para el que se 
les ha contratado, que no es otro, 
que "orientar al turista dentro y 
fuera de la Oficina de Informa
ción", y advirtió que "no debe con
fundirse el concepto animador 
sociocultural con el turístico".

Los tres que ha contratado el 
Patronato de Turismo realizarán 
labores administrativas dentro del 
Patronato y otras de información, 
aparte de las visitas guiadas pre
vistas de jueves a domingo, algo

a lo que "habrían podido acoger
se los guías colegiados mediante 
la convocatoria pública, pero les 
resultaba difícil hacerlo con de
dicación exclusiva".

Martín aseguró contar, ade
más, con el apoyo del Gobierno 
regional y también con el de los 
grupos políticos representados en 
la Corporación, que apoyaron en 
su momento la propuesta plan
teada en la Comisión ejecutiva 
del Patronato de Turismo.

Aparece muerto un empleado 
del Corralillo de San Miguel

La Tribuna

El empleado nocturno del 
aparcamiento público situado en 
el Corralillo de San Miguel y 
vecino de la localidad toledana 
de Mora, J.J.R., de 54 años de 
edad, fue hallado muerto ayer en 
el interior del parking, al parecer, 
a causa de las múltiples puñala
das que presentaba por todo el 
cuerpo, según informó la Jefatu
ra Superior de Policía de Castilla- 
La Mancha.

El cadáver, que fue encontrado 
por los agentes, tras recibirse una 

llamada telefónica sobre las seis 
de la mañana en la sala de ope
raciones del 091, fue detectado 
por un cliente del aparcamiento 
público, que poco después infor
maba a los agentes sobre el he
cho.

El móvil podría ser el robo

La Policía, según indica un 
comunicado de prensa enviado 
por la Delegación del Gobierno 
en Castilla- La Mancha a esta 
redacción, baraja la posibilidad de 
que el móvil de la muerte haya 

sido el robo, después de que los 
efectivos policiales comprobasen 
que la caja fuerte de la empresa 
se encontraba abierta y presen
taba claras pruebas de haber sido 
forzada.

La Brigada Provincial de 
Policía Judicial, junto a la Policía 
Científica se acercaron , poco 
después del aviso, hasta el lugar 
de los hechos para tomar nota de 
todos los posibles detalles del 
suceso, y, a partir de ese momento, 
quedó abierta una investigación 
para esclarecer los hechos, cuanto 
antes, y detener al autor o auto
res del suceso. La caja del Corralillo de San Miguel, aparecía forzada.. M. SOTO
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AMFAR expuso a Angela Sanroma sus críticas ante la modificación del Consejo Resional de la Mujer

Merino: "La política no puede estar por 
encima de los problemas de la mujer"

Mónica M. CONTRERAS

Las representantes regiona
les de la Asociación de Mujeres 
y Familias del Ámbito Rural man
tuvieron ayer una reunión con la 
directora general de la Mujer, en 
la Consejería de Bienestar Social 
y Sanidad.

El acto tenía como objetivo 
comunicar a la directora general 
de la Mujer sus objetivos, reivin
dicaciones y sus proyectos más 
inmediatos, así como también la 
disconformidad de la asociación 
con la modificación del Consejo 
Regional de la Mujer.

A la reunión asistieron las 
representantes regionales de la 
Asociación de Mujeres y Fami
lias del Ámbito Rural, que pre-. 
tendían, además, trasladar sus 
críticas respecto a la modifica
ción de la estructura del Consejo 
Regional de la Mujer y, al mismo 
tiempo, solicitaron su represen
tación en el mismo.

Este consejo, que empezó a 
funcionaren 1990,estaba forma
da, inicialmente, por51 miembros, 
de los cuales 25 eran asociacio
nes de mujeres. Después de ocho 
años este Consejo ha sido modi
ficado, "cambios de los que no 
hemos sido informados", indicó 
Lola Merino.

Según Merino, "después de 
ocho años nos encontramos con 
que, la directora general de la 
Mujer que presidía el consejo ha 
sido levantada de su puesto y que 
se ha expulsado a 12 asociacio
nes de mujeres y entendemos que, 
si el consejo Regional de la Mu
jer, debe ser un punto de diálogo 
entre la administración y las aso
ciaciones de mujeres, para estu
diar el tema de la igualdad, es más 
que preocupante esa reducción".

Estructura del nuevo 
Consejo Regional

JEn la reunión celebrada ayer, 
la directora general de la Mujer, 
Ángela Sanroma, afirmó que esta 
modificación se ha llevado a cabo 
"por cuestiones de operatividad", 
algo que hace dudar a Lola 
Merino, presidenta de AMFAR, 
"si las mujeres han perdido 12 
vocalías en el consejo, la admi
nistración ha incorporado diez 
direcciones generales y dos nue
vas vocalías, expulsando a todas 
aquellas administraciones loca- 

Hés y provinciales que no tenían 
una afinidad política con el Go
bierno regional".

El nuevo Consejo Regional, 
presidido desde el 30 de julio de 
este mismo año por el consejero 
de Bienestar Social, Santiago 
Moreno, está constituido por 5 
asociaciones de mujeres regio
nales, ocho asociaciones de 
mujeres de carácter provincial o 
local, diez direcciones generales, 
dos vocalías para los sindicatos, 
cinco para los Ayuntamientos, tres

’n

í

Ángela Sanroma en la reunión mantenida con las representantes de AMFAR. Y. LANCHA

t«W5

Lola Merino comunicó a los medios de comunicación el resultado de la reunión.

"Se intenta hacer política y demagogia con nosotras, 
cuando realmente hay que intentar que exista una igualdad 

de oportunidades para la mujer rural"

vocalías para los partidos políti
cos, una vocalía para la Confe
deración de Vecinos y otra para 
la Asociación de Mujeres Empre
sarias.

Según esto, el nuevo Consejo 
Regional de la Mujer prescinde 
de las cinco diputaciones provin
ciales, así como de dos represen

tantes que estaban en el consejo 
a través del delegado de Gobier
no de Castilla-La Mancha, dos re
presentantes que venían del Mi
nisterio de Asuntos Sociales y otro 
del Ministerio de Educación.

En opinión de Lola Merino, esto 
es muy preocupante, sobre todo 
cuando se habla del tema de la 

igualdad de oportunidades y de 
igualdad de las mujeres, "nos pa
rece fatal que se intente hacer 
política y demagogia con noso
tras, cuando lo que realmente 
hay que intentar es que exista 
esa igualdad, que se pongan a 
debate los temas adecuados, que 
se planteen las problemáticas y 

que, de una vez por todas, se 
pongan los temas sobre la mesa 
por encima de la política."

La intención de la reunión ra
dicaba en solicitar la represen
tación de la Asociación de Mu
jeres y Familias del Ámbito Ru
ral en el Consejo Regional de la 
Mujer y en pedir explicaciones 
en relación a la modificación del 
mismo.

Para Lola Merino, las muje
res rurales es el colectivo de ma
yor representatividad en Castilla- 
La Mancha, "todos sabemos lo 
que implica ser una mujer rural, 
además de ser ama de casa y de 
encargarse de la educación de 
los hijos, y si, como en la mayo
ría de los casos, su marido es agri
cultor o ganadero, se dedica a 
trabajar en la explotación agra
ria o ganadera".

La mujer rural trabaja más de 
12 horas al día, no tiene vacacio
nes ni remuneración, no tiene 
jubilación o prestaciones socia
les, por ello, puntualizó Merino, 
"cuando se tratan estos temas no 
tiene que haber ningún tipo de 
partidismo ni diferencias en los 
planteamientos políticos".

Otro de los temas tratados en 
la reunión es que, según Merino, 
"la Asociación de Mujeres y 
Familias del Ámbito Rural no tiene 
una vocalía específica y enten
demos que en una región como 
Castilla-La Mancha, donde la 
población es mayoritariamente 
rural y el 52% son mujeres, en
tendíamos que este Consejo 
Regional debía ofrecer una vocalía 
específica para las mujeres ru
rales".

Según informó Lola Merino en 
rueda de prensa, la directora 
general de la Mujer, Ángela 
Sanroma aseguró en la reunión 
que en ese grupo de 13 asocia
ciones habrá una representación 
de este colectivo, "aunque esta 
no era nuestra petición, ya que lo 
que reivindicamos es una vocalía 
específica", puntualizó Merino.

Proyectos inmediatos de 
AMFAR

Entre los proyectos más inme
diatos de esta asociación desta
can el campamento de inglés para 
niños del mundo rural, en 
Guadalajara, que se celebra du
rante las cuatro quincenas de julio 
y agosto.

Otro de los temas que se 
AMFAR está preparando y que, 
según indicó Merino, comenza
rá en septiembre, es la creación 
de la Agencia Atenea, "orienta
da a mujeres empresarias del 
ámbito rural, para informar acer
ca de los trámites necesarios para 
gestionar una empresa".

En definitiva, AMFAR preten
de asegurar la igualdad de opor
tunidades de la mujer rural, para 
mejorar su calidad de vida y la 
de su familia.

.2022
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Visitaron una planta piloto de Castellón, especialÍ7.ada en su reutiliz.ación

Concejales y diputados provinciales 
analizan el tratamiento de purines

La Tribuna

El vicepresidente primero de 
la Diputación de Toledo, Angel 
Pedro Aguado, la diputada Sa
grario Gutiérrez y la teniente al
calde del Ayuntamiento de 
Talavera, Carmen Riolobos, vi
sitaron en Castellón la Planta de 
Gestión Integral en el Tratamiento 
de Purines para estudiar la crea
ción de similares instalaciones en 
la provincia y ofrecer un servi
cio que resuelva el problema 
medioambiental que provocan los 
principales desechos de las ca
bañas porcinas.

La planta de Vall d'Alba de 
Castellón, puesta en marcha por 
la Diputación de esta provincia 
levantina, está considerada como 
una de las más avanzadas y ha 
obtenido resultados satisfacto
rios en la transformación de 
purines en correctores de suelo, 
abonos e incluso en su utilización 
para evitar la desertización del 
terreno.

Aguado Jiménez, también 
presidente del Consorcio Provin
cial de Servicios Públicos Me
dioambientales, y Riolobos, en
cargada de la protección de los 
recursos naturales en el Ayun
tamiento deTalavera, anal izaron 
la posibilidad de trasladar estos 
tratamientos a la provincia puesto 
que las exigencias ecológicas de 
la Comunidad Europea podría obli
gar a muchos ganaderos a ce
rrar sus explotaciones si no 
adecúan sus instalaciones a la 
nueva normativa exigida.'

Además, la implantación de 
una planta de similares caracte
rísticas resolvería los altamente 
contaminantes vertidos de pu
rines y el reciclaje de los mis
mos, al reincorporarlos a la ca
dena productiva una vez trans
formados en abonos.

Esta iniciativa permitiría evi
tar los problemas de salubridad 
para el consumo y la producción 
agraria de alimentos al filtrarse 
fundamentalmente en los acuí-

Los diputados conocieron el proceso de transformación en una de las plantas más avanzadas.

feros naturales.
La utilización de los purines, 

transformados en fertilizantes, 
para combatir las zonas en vías 
de desertización y los suelos 
pobres es otra de las alternati
vas que ofrece estas instalacio
nes, con lo que se crea una fuente 
de riqueza y se positiviza un 
desperdicio altamente negativo.

Con el doble objetivo de la 
prevención y la rectificación de 
la producción actual de esta 
materia contaminante, los tres 
responsables de la provincia de 
Toledo analizaron el tratamien
to tecnológico desarrollado en la 
planta piloto de Castellón para 
la regeneración productiva de los 
suelos.

Asimismo,conocieron la pues
ta en práctica y la coordinación 
del Plan de Gestión Integral en 
el tratamiento de purines que se 
realiza en esta provincia y la 
viabilidad de acometer similares

El vicepresidente de la Diputación de Castellón ofició de anfitrión.

actuaciones de protección de los de reutilización de los desechos 
recursos naturales en Toledo y de las cabañas porcinas.

EL PSOE pide 
campañas 
urgentes de 
desinsectación y 
desratización

La Tribuna

El concejal del grupo socia
lista en el Ayuntamiento de 
Toledo, Francisco Díaz, remitió 
ayer a la Comisión municipal de 
Gobierno una moción para que 
se incrementen las medidas hi- 
giénico-sanitarias en la ciudad 
tras "la aparición en los últimos 
días de plagas de chinches en 
piscinas municipales y de roe
dores en comunidades de veci
nos".

Díaz propone, en represen
tación del grupo municipal so
cialista, que "se acometan de 
forma urgente una serie de 
actuaciones en materia de desin
sectación y desratización" para 
acabar con dichas plagas.

En concreto, el concejal del 
PSOE especifica que estas 
medidas deben llevarse a cabo 
en el barrio de Antequeruela- 
Covachuelas -en la zona ubica
da junto al muro próximo a la 
avenida de Castil la-La Mancha- 
, en el Arroyo de La Rosa -fun
damentalmente a su paso por el 
barrio de Santa Bárbara- y en 
comunidades vecinales espe
cialmente afectadas como la de 
Pla y Daniel III Fase.

Además, expone que se de
ben extremar la vigilancia higié- 
nico-sanitaria en las instalacio
nes del Recinto Ferial y ofre
cer "un mantenimiento riguro
so" de las instalaciones munici
pales y de las piscinas públicas

En este sentido, Díaz resal
ta que la atención a la salud y la 
calidad de vida de los ciudada
nos es para las administracio
nes públicas un mandato cons
titucional y "debe ser también 
una de las primeras preocupa
ciones de nuestra Corporación 
municipal, puesto que en mate
ria de salud medio-ambiental es 
competencia del Ayuntamien
to velar por la salubridad de ins
talaciones, edificios, vías públi
cas, parques y jardines". Díaz 
recalca que a pesar de las ac
tuaciones previstas porel Ayun
tamiento y ante la aparición de 
dichas plagas, es preciso incre
mentar las medidas de protec
ción de la salud pública.

SEGUROS S
La Tribuna

MAJUO IMHCPCNDUarn 

SORTEAN 3 ABONOS 
de grada para el

C.D. TOLEDO
TEMP0RADA 98/99

i quieres participar en ei sorteo de 
TRES ABONOS DE GRADA para la 
temporada de liga 98/99 del C.D. 
TOLEDO, envíanos este CUPÓN 
debidamente rellenado, a la reda
cción de LA TRIBUNA de Toledo, en 
la calle Donantes de Sangre, n* * 1 - 
3°A. 45004 Toledo, indicando: 

“Abonos C.D. TOLEDO".
El plazo de admisión de cupones

Nombre:

Dirección: ......................... j
Pobiación:........................................................................................................................... |

Teiéfono:.....................................................D.N.I.:.................................... I

finaliza el VIERNES 21 DE AGOSTO A | 
LAS 3 DE LA TARDE. Los nombres 
de los 3 ganadores, serán publica-| 
dos el 24 y 25 de Agosto en:

LA TRIBUNA de Toledo.\ 
Cuantos más cupones nos hagas 
llegar, más posibilidades tendrás de| 
conseguir IIGRATISI! uno de los 3 
abonos para esta emocionante tem
porada de liga.
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Esta orsani7.ación reconoce un ''sran sacrificio "de los autónomos en el PIB

OPA asegura que la economía crece 
por el esfuerzo de los autónomos

La Tribuna

La Organización de Profesio
nales y Autónomos ha llegado a 
la conclusión de que es gracias 
a esta institución y a la presión 
fiscal que sufren, es lo que hace 
que la economía crezca.

La OPA después de haber 
analizado los datos publicados por 
el Banco de España donde se 
anunciaba un crecimiento del 
3'8% del Producto Interior Bru
to, en el segundo trimestre de 
I998, quiere pronunciar pública
mente asegurando, como apun
ta Antonio López, portavoz de 
la organización, que los porcen
tajes positivos, el crecimiento de 
tasas interanuales, el estanca
miento del consumo público y el 
PIB cifrado en casi el 4% son 
conceptos claros sólo para aque
llos que consideran que tienen 
un significado "muy claro" la salud 
económica de nuestro país, en 
opinión de López.

Sin embargo, añade que esta 
claridad no la comparten los 
millones de autónomos que, con 
el esfuerzo realizado desde los 
pequeños negocios que susten
tan, "no llegan a comprender que 
la economía crece y que ello 
equivale a que puedan vivir 
mejor".

OPA considera que aunque 
las cifras del PIB son necesa
rias, cree que para saber qué hace 
crecer la economía debería ob
servar el día a día, y así, en opi
nión de esta organización, des
cubriría en las vivencias diarias

OPA

Esta organización ve necesario que la economía se mueva para crecer. MOISES SOTO

de cada individuo que si la eco
nomía realmente crece se debe 
a que mucha gente, personas 
anónimas, son las que se com
prometen con este país e invier
ten sus ahorros "creando peque
ños talleres, tiendas y poniendo 
en marcha una maquinaria que 
hace que nuestra economía se 
mueva".

De la misma forma. La Or
ganización de Profesionales y

Autónomos considera que el 
crecimiento es importante, pero 
estima que es fundamental que 
la economía se mueva, es decir, 
"que el dinero pase de unas manos 
a otras para ofrecer posibilidad 
de que haya trabajo".

OPA reconoce el esfuerzo de 
los autónomos en los buenos 
datos de PIB y recuerda a la 
Administración para que reco
nozca esta labor. Por ellos, esta 

organización seguirá trabajando 
"para que se reconozca, por un 
lado el potencial económico y 
trabajando para que se legitime 
el derecho de OPA como re
presentante de todo este colec
tivo".

La organización se queja del 
gran sacrificio que los autóno
mos tienen que hacer al sufrir 
una tremenda presión fiscal y 
unos derechos precarios.

ASAYMA pone 
de manifiesto la 
situación extrema 
de las familias 
desalojadas

M.M.C

El presidente de la Asocia
ción de Ayuda al Marginado de 
Toledo, Javier Carrascoso, in
formó a LA TRIBUNA, que las 
14 familias que fueron desalo
jadas de sus casas hace tiempo 
porque no podían pagar el al
quiler, se encuentran en una 
situación extrema.

Según Carrascoso, las 14 
familias no tienen, hasta el día 
de hoy, un lugar donde vivir.

El problema de estas fami
lias es que viven en una situa
ción marginal, no encuentran 
trabajo y, por ló tanto, "no tie
nen posibles para acarrear los 
gastos que supone el alquiler y 
mantenimiento de una vivienda".

Según el presidente de la 
Asociación de Ayuda al Mar
ginado de Toledo, Javier Cari'as- 
coso, algunas de estas familias 
viven en la calle, "donde pue
den y los dejan", otras, las más 
afortunadas, viven con familia
res o amigos y "de otras no te
nemos noticias".

El presidente de ASAYMA 
critica la actuación del Ayun
tamiento, ya que existe una or
den que dicta que no se puede 
acampar en terreno municipal, 
"por ello una de estas familias 
fue perseguida y tu vo un enfren
tamiento con la policía", indicó.

El problema, según 
ASAYMA, es grave y es que 
"son padres de familia en paro 
de larga duración y suelen te
ner muchos hijos" y afirma que 
"no se pueden permitir este tipo 
de situaciones, "debemos intentar 
que estas familias puedan se
guir adelante con un trabajo para 
que así puedan hacerse con una 
vivienda propia".

Corraliza quiere que Correos se 
relacione más con los ciudadanos

Efe - Toledo

El nuevo jefe provincial de 
Correos y Telégrafos de la pro
vincia de Toledo, Diego Corra
liza, ha manifestado que su prin
cipal objetivo para el próximo año 
es "cultivar las relaciones hu
manas" tanto con los trabajado
res de este departamento como 
con los clientes.

Corraliza, que ocupa este 
cargo desde el pasado 3 de agos
to, señaló que el próximo año 
también pretende continuar con 
la implantación del Plan Estra
tégico de la compañía que se ha

implantado a nivel nacional.
Este Plan Estratégico, dijo, 

tiene como objetivos orientar el 
mercado hacia el cliente, redu
cir el tiempo de los envíos y 
mejorar la productividad, "es un 
proyecto bastante ambicioso", 
agregó el nuevo jefe provincial 
de Correos. Corraliza también 
confirmó que el subdelegado del 
Gobierno en Toledo, Jesús Her
mida, inaugurará el próximo mes 
de septiembre dos nuevas ofi
cinas de Correos en la provincia 
de Toledo, una en la localidad 
de Illescas y otra en la de 
Villafranca de los Caballeros.

Villafranca de los Caballeros e 
Illescas tendrán oficina de Correos

El Plan Específico pretende reducir el tiempo de los envíos. M.SOTO

"Juegos 
Alternativos" 
esta tarde, en el 
Centro Zoco- 
Europa

La Tribuna

El Centro Comercial Zoco- 
Europa dentro de su programa 
"Menudo Verano", dedicado al 
entretenimiento infantil, ha or
ganizado para esta tarde a las 
ocho, la actividad "Juegos alter
nativos", que tendrá lugar en la 
plaza central del centro.

Los más pequeños podrán 
disfrutar de las diversiones que 
ofrecen los balones gigantes, la 
sensación de colocarle un pa
racaídas en sus hombros e ima
ginar que son ellos los que sal
tan al vacío desde un avión y de 
la oportunidad de practicar hoc
key junto a consumados expertos 
en este deporte, siempre, y en 
cada caso, bajo la tutela de un 
grupo de monitores dispuestos 
al efecto.

.2022



La Ttíbuna TOLEDO Sábado, 8 de agosto de 1998 “/

Valentín asradece la confiama de todos los farmacéuticos que han presentado inscripciones

Sanidad ha recibido 1.687 solicitudes
para el concurso de 298 farmacias

María RUBIO

La consejera de Sanidad de 
la Comúnidad castellano-manche- 
ga adelantó que la Junta había 
recibo un total de 1.687 solicitu
des para optar a una de las 298 
nuevas farmacias que el Gobier
no regional ha sacado a concur
so. Esto tuvo lugar en la 
Consejería de Sanidad, en la fir
ma de un convenio para la reali
zación de un programa de "Salud 
Joven-98", entre la citada 
Consejería de Sanidad y el Con
sejo de la Juventud de Castilla- 
La Mancha.

Matilde Valentín declaró que 
los datos que están en manos de 
la Consejería son datos provisio
nales, pues algunas solicitudes 
llegan por correo, otras son en
viadas a las delegaciones mien
tras que el resto se dirigen direc
tamente a su consejería. El pla
zo para enviar éstas se termina
ba el pasado 3 de agosto. Según 
los datos facilitados, de las 1.687, 
1.080 pertenecen a personas que 
tienen su domicilio en Castilla- 
La Mancha, esta cifra supone el 
64 % del total. Estos números 
vienen a negar las manifestacio
nes de los populares, en las que 
acusaron a la Junta de que con el 
concurso abierto a toda España, 
éstas se llenarían de farmacéu
ticos catalanes y vascos.

Según los datos provisiona
les, sólo 3 solicitudes provienen 
de Cataluña, y 5 del País Vasco. 
En opinión de la consejera, nin

guna comunidad ha podido im
pedir el que se pueda presentar 
a estos concursos solicitudes pro
cedentes de toda la geografía es
pañola.

Para demostrar estas cifras 
desorbitadas, la responsable de 
sanidad, ejemplarizó con los ca
sos de otras comunidades autó
nomas, que están siendo gober
nadas por el Partido Popular. En 
Madrid, sacaron 144 farmacias 
a concurso, y se presentaron 
29.000 instancias.

Con la nueva regulación, "la 
Consejería de Sanidad va dando 
todos los pasos para hacer efec
tivo que se pueda acceder a una 
oficina de farmacia por mérito y 
capacidad personal, sin necesi
dad de tener el respaldo econó
mico o patrimonial necesario para 
pagar cantidades millonarias y 
hacer de la farmacia una forma 
de vida", a juicio de Valentín.

Sin embargo, la consejera no 
quiso hacer una batalla entre el 
PSOE y el PP, pues recordó que 
son muchas las comunidades 
autónomas gobernadas por los 
populares las que han adoptado 
una ley similar a la castellano- 
manchega.

Puso el ejemplo de Galicia, 
en la que los Colegios Farmacéu
ticos se quejan de una ley me
diante la cual se prohíbe el tras
paso de farmacias y en la que el 
acceso sea por méritos propios, 
requisito, este último, que lo re
cogí el Gobierno de la Nación, en 
el aprobado Decreto de 1996.

^4

XAMO

El mérito y la capacidad personal serán los requisitos para la adjudicación de farmacias. MOISES SOTO

Matilde Valentín se manifes
tó descontenta con la actitud que 
ha tomado el Partido Popular de 
la región, "que tiene una banda 
sobre los ojos y con tan pocas 
miras desde el punto de vista de 
hacer efectivo ese principio de 
igualdad en el acceso a las far

macias", además, de seguir cri
ticando la Ley y el Decreto de la 
Junta de Comunidades.

Aconsejó al PP de ponerse al 
lado del interés público, en lugar 
alinearse con aquellos que in
tentan defender la farmacia como 
un negocio.

Además reconoció que se 
habían encontrado dificultades, 
"pues a cada paso se intenta 
paralizar cada resolución, cada 
decreto que se publica, a través 
de recursos de todo tipo, de los 
que hasta ahora ninguno ha pros
perado".

Prevenir y educar son los principales 
objetivos del pn^rama ”Salud Joven 98”

M. RUBIO

El sida, la anorexia, la educa
ción sexual, la prevención de 
drogodependencia y la integra
ción de exdrogodependientes son 
los ámbitos de actuación del con
venio firmado ayer entre la con
sejera de Sanidad de la Junta de 
Comunidades, Matilde Valentín, 
y el presidente delGonsejo de la 
Juventud de Castilla-La Mancha, 
Pedro Vicente Redondo.

El firmado convenio estará 
vigente hasta el 31 de diciembre 
de 1998,y la Junta participará con 
la aportación de tres millones de 
pesetas. Este convenio se engloba 
dentro de la colaboración perma
nente entre, ambas instituciones, 
desde 1992, tiempo en el que el 
Gobierno regional ha invertido 
cuarenta millones de pesetas.

El objetivo principal de este 

programa, que lleva el título de 
"Salud Joven 98", se propone 
"sensibilizar a los jóvenes de la 
importancia de recibir una clara 
y correcta información para la 
salud", en opinión de la conseje
ra de sanidad.

Otro de los objetivos del con
venio es el de favorecer el cono
cimiento de hábitos de vida salu
dables entre la población joven 
de Castilla-La Mancha. Entre las 
razones ofrecidas por Matilde 
Valentín, para la elección de es
tos ámbitos de actuación, reco
noce que son una prioridad en la 
Consejería de Sanidad, dentro de 
los programas que desde la 
drogodependencia y de salud 
pública se vienen desarrollando 
año tras año.

Pero, sobre todo, la preven
ción de drogodependencia pues 
así se refleja en el Plan Regio

nal, aprobado en 1996 y vigente 
durante cuatro años, y el Plan 
Nacional. Estos también se los 
tienen muy presentes en la 
Consejería, en opinión de Matilde 
Valentín, cuando se elaboran los 
presupuestos y llevar a cabo las 
actuaciones en el ámbito de la 
drogodependencia.

Según afirmó la responsable 
de sanidad, la cuarta parte del 
presupuesto Plan Regional de 
Drogas se destina a su preven
ción. Ésto hace que sea nuestra 
Comunidad la segunda, después 
de Extremadura, que más dinero 
destina a la prevención, en el 
conjunto nacional.

Sin embargo, además el sida 
no se puede abandonar su infor
mación, a pesar de los buenos 
datos de los últimos años, al igual 
que la anorexia y la educación 
sexual que son otros temas. El convenio firmado estará vigente hasta el 31 de diciembre de 1998.
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El proyecto salardonado por la UE fue realizado durante la última lesislatura socialista

El PSOE cree que Sanz ha caído en la 
desfachatez al atrihuir el premio al PP

La Tribuna

El grupo municipal socialista 
ha manifestado, en nota de pren
sa, que "resulta pasmosa la des
fachatez" con la que el alcalde 
en funciones. Femando Sanz, está 
intentando apropiarse para el PP 
del premio recién otorgado por 
la Unión Europea al Estudio so
bre el Casco Histórico de Toledo, 
realizado durante la pasada le
gislatura por alumnos de las uni
versidades de Harvard, Castilla- 
La Mancha y Complutense.

El premio se le otorga, dicen 
a un estudio que se realizó por 
iniciativa de Luis Ortega, enton
ces decano del campus univer
sitario, de la UCLM en Toledo, 
de Adolfo González Revenga, en 
su calidad de presidente de la 
Diputación y del Patronato Uni
versitario de Tole-do, y del en
tonces alcalde de Toledo, Joaquín 
Sánchez Garrido y Roberto López, 
respectivamente.

"Hemos de recordar que el PP 
cuestionó y lo ha seguido haciendo 
hasta hace unos días, la realiza
ción del estudio ahora premiado", 
indican los ediles socialistas y 
añaden que el PP toledano siem
pre ha intentado trasladar a la 
opinión pública la idea de que tal 
estudio sólo era una disculpa para 
que los socialistas hicieran via
jes a Estados Unidos, mientras 
hoy se congratulan del premio y 
pretenden aparentar que lo han 
ganado ellos.

Sin embargo, el premio se ha 

otorgado al estudio y a las pro
puestas en él incluidas, lo cual no 
quiere decir ni que todas ellas se 
estén llevando a cabo ni que las 
que se han puesto en marcha o 
está previsto acometer tengan 
también premio.

Por ejemplo, arguyen, no es 
la ORA de Agustín Conde y Ángel 
Muñoz la que se ha galardona
do. Tal como el PP ha ido im
plantando esta Ordenanza, en vez 
de incidir en la reducción del trá
fico del Casco, lo ha incen-ti vado. 
"Hemos de recordar que desde 
su planteamiento inicial hasta hoy, 
el PP ha rectificado en muchas 
ocasiones, casi siempre por la 
presión vecinal, y en esas recti
ficaciones es donde radican su 
únicos aciertos". La ORA del PP 
y más, tras la privatización de la 
grúa y su entrega a la misma 
empresa que gestiona las plazas 
de aparcamiento ha puesto en 
evidencia los malos modos de los 
actuales gestores municipales, sus 
improvisaciones, sus tropelías y 
su voracidad recaudatoria, ase
guran los socialistas municipales.

Proyectos

La UE, por tanto, no ha pre
miado las relaciones que el ac
tual equipo de Gobierno ha manr 
tenido con los comerciantes del 
Mercado de Minoristas, en cuya 
solución final han coincidido con 
el grupo socialista, aunque haya 
venido precedida por altercados, 
presiones imposiciones que nin-

MOISÉS SOTOLos ediles- socialistas, pese a todo, se congratulan de la recepción del premio por Toledo.

gún jurado sería capaz de pre
miar, ni aceptar siquiera. Tam
poco premia la UE al concurso 
convocado para construir un 
polideportivo con piscina en los 
jardines del Alcázar. A los ar
quitectos que pudieran haber 
estado interesados se les dieron 

20 días de plazo para elaborar sus 
proyectos, cosa que sólo puedo 
hacer uno, "familiar , curiosamen
te, de un concejal del PP".

El grupo socialista reitera, 
asimismo, su satisfacción por el 
premio que la UE ha otorgado a 
un estudio sobre el Casco en el

que colaboraron varias institucio
nes y numerosas personas, aun
que alguna de ellas no recibiera 
más que críticas y sean ahora 
quienes criticaron se adueñen de 
las medallas. "Nos congratulamos 
porque Toledo vuelva a apare
cer a nivel internacional".

Los socialistas municipales piden que se
cumplan las promesas hechas a minusválidos

La Tribuna

Los socialistas consistoriales 
han recriminado al equipo de 
Gobierno el olvido de sus prome
sas electorales para con los 
minusválidos.

En un comunicado de prensa 
remitido a este periódico asegu
ran que en la reunión de la Co
misión de Personal del Ayunta
miento de Toledo celebrada esta 
mañana se incluía en su orden del 
día la convocatoria de cinco pla
zas de conductores y otras cinco 
de telefonistas para el Parque de 
Bomberos, como consecuencia 
del convenio suscrito al efecto con 
la Diputación en la que no ten
drán prioridad las personas con 
minusvalías.

El grupo socialista, a través 
de su representante, Francisco 
Díaz, ha pedido que para el ac

ceso a las plazas de telefonista 
se dé prioridad a personas 
minusválidas, propuesta que no 
ha aceptado el equipo de Gobierno 
municipal, a la que ha respondi
do diciendo que se trata de una 
oferta genérica.

En su programa electoral, el 
PP toledano decía, según una cita 
textual incluida en el comunica
do, que "la integración de los 
minusválidos físicos, psíquicos y 
sensoriales, además de ser una 
derivación directa del principio 
de igualdad entre todos los hom
bres, obliga a un esfuerzo porparte 
de las administraciones públicas 
a ayudar a estas personas a ven
cer los obstáculos que la vida 
cotidiana les presenta, bien sea 
en forma de barreras arquitec
tónicas o bien por discriminación 
social.

Por este motivo, los conceja

les socialistas aducen que un gran 
número de personas minusváli
do está plenamente capacitada 
para desempeñar con absoluta efi
cacia las tareas que le correspon
de asumir a quien ocupe una pla
za de telefonista en el Parque de 
Bomberos.

Sin embargo, o bien el PP 
considera que no es así y que no 
hay ningún minusválido capaz de 
ser telefonista en el Parque de 
Bomberos, o encargó la redac
ción de su programa electoral a 
algún equipo de asesores pero no 
se molestó en entregarlo a sus 
concejales y mucho menos en 
aplicarlo.

El grupo socialista, insiste, 
además, en reclamar que en la 
convocatoria parael acceso a esas 
cinco plazas de telefonista se 
incluyan elementos para dar prio
ridad a los minusválidos. El Parque de Bomberos ampliará en 10 personas su plantilla. M. SOTO

iMflegOS ce -
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Sábado, 8 de agosto de 1998 9Para el presidente de El Parque el 
acuerdo es "el intento más serio, 
después de tanto tiempo, de buscar 
soluciones" al problema de ruidos

1

1*

I

El alcalde considera "histórico'' un acuerdo que todas las partes rubricaron ayer

Hosteleros y vecinos de El Parque 
firman un pacto sobre los ruidos
Los hosteleros y la asocia
ción de vecinos del polígono 
El Parque firmaron ayer un 
pacto para mejorar el pro
blema de los ruidos noctur
nos en este barrio talaverano. 
El alcalde, que también fir
mó el compromiso, no dudó 
en calificar el acuerdo de 
"histórico" y lo consideró 
un ejemplo a seguir para 
otras ciudades que tienen 
problemas similares.

Carinen S. JARA

La firma del acuerdo, que se 
plasma en ocho puntos, tuvo lu
gar al mediodía de ayer en el 
Ayuntamiento talaverano, cuyo 
máximo representante estampó 
también su firma en el documen
to del pacto, que pone fin al en
frentamiento que han venido 
manteniendo hosteleros y veci
nos por un problema que se vie
ne planteando de manera recu
rrente todos los veranos.

"Creo que se ha dado una 
solución histórica, en la medida 
en que el problema es histórico 
también", afirmó el alcalde que 
consideró el consenso alcanza
do en Talavera como un ejemplo 
a seguir en otras ciudades. El 
alcalde elogió la capacidad de 
diálogo de las dos partes impli
cadas y señaló que se ha demos
trado que "la solución está alre
dedor de una mesa".

No obstante, advirtió que el

»

EI alcalde con representantes vecinales y de los hosteleros durante el acto de fírma del acuerdo. PEÑA

Ayuntamiento seguirá mantenien
do una línea dura con lós esta
blecimientos que no respeten las 
normas y ocasionen molestias a 
los vecinos, llegando incluso a 
cerrar alguno si es necesario.

Por su parte, el presidente de 
la asociación de vecinos Eladio 
Martínez Montoya, José María 
Domínguez afirmó que este pacto 
"posiblemente sea el intento más 

serio después de tanto tiempo, de 
buscar soluciones" y advirtió que 
"la eficacia de este acuerdo será 
directamente proporcional a su 
grado de cumplimiento". 
Domínguez coincidió con los res
ponsables municipales en que más 
que el cumplimiento estricto de 
horarios en los locales cerrados, 
les preocupa que 1a gente se quede 
en la calle, ya que es entonces 

cuando se producen las mayores 
alteraciones.

En representación de los hos
teleros del polígono El Parque, 
Ceferino León considera que este 
pacto "deja las cosas en su sitio", 
ya que se lamentó de que hasta 
ahora se ha generalizado entre 
todos los establecimientos aun
que sólo algunos han ocasionado 
problemas.

El acuerdo 
prevé una 

campaña de 
concienciacián
El acuerdo firmado ayer, 

compuesto por ocho puntos, 
preve la realización de una 
campaña de concienciación 
entre las tres partes firmantes 
que, según anunció el repre
sentante de los hosteleros 
dirigirán expresamente a los 
clientes para instarles a que 
hagan compatible su diversión 
con el descanso de los demás 
y que podría empezar la 
próxima semana. Mantener la 
presencia policial los fines de 
semana con una finalidad 
fundamentalmente preventiva 
es el compromiso municipal. 
Así mismo, los hosteleros se 
comprometen a no sobrepasar 
los niveles estipulados con 
equipos de música y televisio
nes, a mantener cerradas las 
puertas de los locales y a 
respetar el horario de recogida 
de las terrazas, así como a 
cuidar al máximo los trabajos 
de recogida de veladores y 
establecimientos, una vez 
cerrados, para no ocasionar 
molestias.

Gil baraja implicar a los pueblos 
para financiar a los bomberos

C. S. J.

El concejal de Seguridad Ciu
dadana, Jesús Gil, declaró ayer 
en rueda de prensa que está 
barajando la implicación de los 
pueblos de la comarca en la fi
nanciación del servicio de extin
ción de incendios, para zanjar la 
problemática que se abriera hace 
más de un año. El edil declaró 
que "no entendemos la pasividad 
de los alcaldes de la comarca" y 
el silencio que están mantenien
do ante la falta de cobertura de 
los bomberos. También consideró

difícilmente comprensible la ac
titud de los ciudadanos de las lo
calidades de la comarca por no 
instar a sus respectivos ayunta
mientos a que se movilicen para 
pedir soluciones.

Para Jesús Gil la participación 
proporcional de los pueblos en la 
financiación del servicio no de
jaría de ser un parche, pero me
nor al de solucionare! problema 
sólo durante unos meses como 
supondría el convenio de la Di
putación. En este sentido, sostu
vo que la medida se está bara
jando y permitiría salvar la situa
ción durante un año "con una

pequeña aportación de los 84 
pueblos de la comarca".

El responsable municipal de 
Seguridad Ciudadana replicó ayer 
al director general de Adminis
tración Local que negaba que la 
Junta adeude nada al servicio de 
bomberos de Talavera. "Me pro
ducen risa estas afirmaciones", 
replicó Gil que reiteró que el 
Ayuntamiento talaverano no 
incumplió el convenio por lo que 
sigue siendo legítima su reivindi
cación, que permitiría abonar a 
los bomberos las deudas por horas 
extraordinarias y con ello, que 
aceptaran salir a los pueblos. Gil sigue barajando ideas para el servicio de bomberos. PEÑA

M.C.D.202
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Los padres se reunieron ayer con el alcalde para saber cómo está el proyecto

La APA del Pablo pesias confia en 
que el módulo se inicie en septiembre

C. S..TARA

En el primer pleno del próxi
mo mes de septiembre se podrían 
adjudicar las obras para la cons
trucción del módulo en el que se 
instalará la Escuela Oficial de 
Idiomas. Eso es al menos lo que 
el alcalde de Talavera adelantó 
ayer a los representantes de la 
Asociación de Padres del cole
gio público Pablo Iglesias que le 
habían solicitado una entrevista 
para conocer como está marchan
do el proyecto.

El vicepresidente de la APA, 
José Blas Rico declaraba ayer a 
este diario que Carriches les 
aseguró que los trámites para la 
construcción del módulo se es
tán cumpliendo según lo previs
to. Así, les explicó que la modi
ficación del proyecto inicial, que 
se ha ampliado en cien metros 
cuadrados, ya cuenta con la 
aceptación de la Dirección Pro
vincial de Educación y que las 
obras se podrían licitar una vez 
pasado el mes de agosto.

El vicepresidente de la APA 
del Pablo Iglesias mostraba la 
tranquilidad y confianza del co
lectivo en que en el primer tri
mestre de 1999 pueda estar ya 
listo el módulo de la EOI. Blas 
Rico apuntaba que la informa
ción del alcalde ha servido para 
dar tranquilidad a los padres, ya 
que en principio se preveía que 
la adjudicación de las obras se 
pudiera llevar a cabo en el mes

PEÑAEl Ayuntamiento sigue adelante con los trámites para construir un módulo para Idiomas.

de julio, "pero el tiempo pasa y 
no se veía ningún movimiento".

Para los padres del colegio que 
acoge en sus instalaciones las 
enseñanzas de la Escuela Ofi
cial de Idiomas, el retraso de un 
mes en el comienzo de las obras 
no es algo que tenga importan
cia ya que, apuntaba Blas Rico, 
"lo importante es ver que empie

zan y eso es lo que nos dará tran
quilidad".

Las obras de ejecución del 
módulo que se ubicará junto al 
instituto de enseñanza secunda
ria Puerta de Cuartos se demo
rarían durante varios meses, con 
lo que la Escuela de Idiomas 
empezaría el curso en las insta
laciones del Pablo Iglesias. Algo 

que no parece intranquilizar a los 
padres, que dan ya como seguro 
que la enseñanza de idiomas 
contará en breve plazo con sus 
propias instalaciones.

El Ayuntamiento contará con 
la participación de la Diputación 
y el Ministerio para financiar el 
módulo y no se descarta que 
pueda colaborar la Junta.

La Policía Local 
detiene a un 
individuo por 
una pelea en un 
campamento

La Tribuna

Agentes de la Policía Local 
tuvieron que intervenir en la 
madrugada del pasado jueves 
para zanjar una pelea que se 
había suscitado entre un grupo 
de portugueses que permane
cían acampados en el camino 
del Pilar, en los alrededores de 
Talavera.

Según informó ayer el Ayun
tamiento de Talavera mediante 
una nota de prensa, la Policía 
Local tuvo conocimiento de la 
pelea por una llamada telefóni
ca y al personarse en el lugar 
indicado, una mujer que soste
nía en brazos a dos niños se di
rigió a los agentes pidiendo so
corro.

Intento de violación y 
amenazas

La mujer aseguró ante los 
policías que el padre de su com
pañero sentimental había inten
tando violaría y la había ame
nazado en el intento con una na
vaja.

Cuando identificaron y ca
chearon al individuo, los agen
tes pudieron comprobar que 
efectivamente era portador de 
un arma blanca, por lo que fue 
trasladado hasta la Comisaría 
de Policía de Talavera para pro
ceder a instruir las oportunas di
ligencias.

La detención policial tuvo lu
gar pasadas las tres y media de 
la madrugada del pasado jueves 
y el detenido, que responde a 
las iniciales de M. A. G., cuen
ta con cincuenta y tres años de 
edad y es de nacionalidad por
tuguesa.

El alcalde informa a los
comerciantesdelestado
dela peatonalización

R..T.F.

El alcalde, Florentino 
Carriches mantuvo ayer una re
unión con los comerciantes que 
tienen sus negocios en las zonas 
donde se están realizando las 
obras de peatonalización y resaltó 
las ventajas que supondrán para 
este sector una vez que estén 
acabadas.

El encuentro tuvo lugar en el 
Salón de Plenos del Ayuntamiento 
y al mismo estuvieron presentes 
también el concejal de Obras, 
Jaime Ramos, el arquitecto mu
nicipal Joaquín Cotroneo así como 
los jefes de obras de la empresa 
adjudicataria.

Carriches explicó a los cerca 
de sesenta comerciantes asisten
tes que el objetivo de estas obras 
era "ganar suelo para el peatón y 
más en Talavera donde no hay 

todas las plazas de garaje que 
debiera haber habido, y queremos 
consolidar la parte histórica y 
comercial de la ciudad".

Preocupación

Asimismo, el alcalde se mos
tró preocupado por el tiempo en 
que estos trabajos de 
peatonalización "perjudican la 
actividad comercial".

Señaló también que la empre
sa adjudicataria se había compro
metido a terminar las obras tres 
meses antes de que cumpliera el 
plazo de ejecución y que ésta 
estaba a disposición a oír cual
quier sugerencia por parte de los 
comerciantes en torno a la 
peatonalización.

En este sentido, los jefes de 
obras señalaron que está previs
to doblar equipos a partir de la

PEÑAEl alcalde estuvo acompañado por Ramos, Cotroneo y los jefes de obras de la empresa adjudicataria.

próxima semana cuando comien
ce a levantarse el firme en la calle 
San Francisco.

Entre los aspectos concretos 
de las obras, el alcalde anunció 
que al aparcamiento del Paseo 

de los Arqueros sólo podrán te
ner acceso comercios del sector 
del automóvil, con una galería 
comercial dedicada al lavado y 
engrase de vehículos, venta de 
repuestos, entre otros.

Por otra parte, Florentino 
Carriches hizo hincapié en algu
na de las dificultades que se es
tán encontrando los trabajadores 
como es que "hay conducciones 
que no sabíamos ni que existían".

.2022
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- La Banda Juvenil de 
Toledo interpreta esta 
noche un concierto de te
mas taurinos en el Templete 
del Paseo Merchán, a las 
21 horas.

- El centro comercial 
2ocoeuropa ha organizado 
un Concurso de pintura 
que premiará los mejores 
dibujos presentados en el 
recinto durante el vera
no. El certamen se estable
cerá en dos categorías, 
hasta 7 años y de 8 a 12 
años, y sus participantes 
podrán recoger el material 
de trabajo en cualquiera de 
las tiendas del centro.

- La Federación Local 
de Asociaciones de Ve
cinos de Toledo, ha con
vocado un Curso de Ára
be que se celebrará en 
julio. Los interesados pue
den inscribirse en la sede 
de la federación. Las cla
ses se imparten en horario 
de tarde dos veces a la 
semana.

-El Ayuntamiento de 
Talavera de la Reina con
voca el XIV Premio de 
Poesía "Joaquín Benito 
de Lucas", dotado con un 
premio de 300.000 pesetas 
que incluye la edición de la 
obra en la Colección 
"Melibea" de Poesía. Los 
trabajos, con una extensión 
mínima de 500 versos y 
máxima de 800, podrán 
enviarse por correo certi
ficado a la Casa de Cultu
ra, Avda de Toledo, 37. 
CP:45600, hasta el próxi
mo día 3 1 .

- El Ayuntamiento de 
Talavera también convoca 
el XXIV Premio de Poe
sía "Rafael Morales". 
Las obras tendrán una ex
tensión mínima de 750 ver
sos y máxima de mil . El 
premio se fallará en el mes 
de octubre.
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MULTICENESM^^CRISTINA
SALAli CERRADO POR VACACIONES.
SALA2i "MUCHO MÁS QUEAMIGOS"
SALA3¿ "PROMESA S INCUMPLIDAS"
SALA 4: "MR MAGOO"
Pases: 20:05 y 22:40.

MULTICINESMAYORAL
SALA A: "ARMAGEDDON"
SALA^ "CITY OF ANGELS"
SALAO. "INCOGNITO"
SALADl "CUENTO DE HADAS" 
P: 20:05 y 23:05.

TAEA VERA. DEEA ILEIIVA.

MULTICINESCALDERON
SALAD. "ARMAGEDDON"U\timo pase: 23:15
SMAIL "MUCHO MAS QUEAMIGOS"
SMA3¿ "AL CAER EL SOL"
P: 17:30,20:30y22:45.

TDRRL.7DS
MULTICINES BENIDORM: Cerrado por obras

TELEVISIONES

fELETOLEDO
10:00 Teleasenda
11:00 Local Media Shop
12:00 Teleasenda
15:30Lacocina de Alberto
16:30 Dibujos animados
17:00 Jesús Mariñas en TT
18:00 La Película
''Dos vidas"
19:30 Punto de Mira
20:30 Renault Fl
21:00 Documental
21:30 De sábado a sábado
22:30 Especial deportes
23:00 La Película
"Mi historia"
24:00 Toledo al día

Canal 4 Toledo

10:00 Bloombers
11:00 Club infantil
12:00 Dibujos animados
12:30 Clásicos en b y n
17:00 El mundo en m. hora
17:30 Cine
"Los valientes visten de
negro"
18:30 Vivir la moda
19:30 Cine
"La carrera de la muerte del
año 2000"
21:00 Vuelta ciclista a
Toledo
21:40 Cine
"Este coche es una ruina"

t.

TOLEDO

MUSEOS

06:00 Tesoros de la Iglesia 
07:00 Ejercicios para el 
alma
08:00 Nuestra Señora en las 
escrituras y en la tradición
08:30 Rosario de Tierra 
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre 
Angélica en vivo
10:00 La vida en 
abundancia
11:00 Tesoros de la Iglesia
12:00 No temas horas Santas
13:00 Capitán gallego
13:30 Caminando con Jesús
14:00 Misa desde el 
Monasterio de Muestra 
Señora de los Angeles
15:00 La gloria del papado
15:30 La alianza de amor 
con la Virgen María
16:00 Windows on the 
church
17:00 Santificados en la 
verdad
17:30 El amor 
misericordioso
18:00 En concierto
19:30 Los salmos en la vida 
del rey David
20:00 Lo mejor de la Madre 
Angélica en vivo
21:00 Divina Misericordia
21:15 Hablemos de la fe
21:30 Nuestra misión: la 
misericordia
22:00 Pueblo de Dios
22:30 Ultimas preguntas
23:00 Lo que creemos
23:30 Misa desde el
Monasterio de N. Sra. de los 
Angeles
00:30Gerbert
01:00 Estelares EWTN
02.00 Contemplación
02:30 ¿Quién dices tú que 
soy Yo:
03:00 Rosario de las Santas 
Escrituras
03:30 Hitos y mitos
04:00 Lo mejor de la Madre 
Angélica en vivo
05:00 Life on the rock

Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro. s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 225665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico (Plaza de España)
VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n.Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo EtnoIógico (Tfno.410111)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Mezquita de las Tornerías
- C/ Tornerías, 21, Exposición de Cerámica de Puertollano 
realizada por María de Gracia Arias.Durante todo el mes de 
agosto.

TALAVERA

Sala municipal "San Prudencio"
- Exposición de óleos y pinturas de César Ochaita.
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OPINION
Recordando

"Pienso, con todo respeto, que el admirado, por su 
inteligencia. Presidente Bono, debe actuar en estas 
transferencias, más con sentido técnico que político"
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DANIEL 
CESPEDES

Transferencias desde el valle (I)

E
IValle tiene carácter, majestuoso, misterioso. 
Y una personalidad muy acusada: recia, lim 
pia, luminosa: propia de las variedades vege
tales y animales que le definen. Donde las rocas son 

comoun bello adorno. El Vallees: luz,plantas y animales. 
Y, señoreándole, el hombre. Y, en sus costados la 
sierra luminosa.

La identidad del terreno, produce estabilidad, en 
sus aconteceres: la vida de lanaturaleza, aquí, es melodía 
del espíritu.

Alumbra la mañana: es dar a luz e inundar de luz. 
Y el misterioso aliento de la vida, para el enamorado 
del Valle, se convierte en poesía. Y todas sus zonas 
luminosas, conducen a la luz de las palabras. Aquí, 
las palabras no hay que interrogarías para averiguar 
su significado, su contenido, su sentido. Como en el 
amor, la palabra nace directa, pura, ardiente, ardida. 
Para conocer, mirar, tocar, escuchar, oler. Y, amar: 
que es culto a la belleza de la vida.

El pastor, sabio e iletrado, que apacienta y guía su 
ganado riberiego, cuando le hablo de amar, chispea 
los ojillos y me dice "Si en el sexto no hay perdón/ni 
en el noveno rebaj a/ya puede el Señor/ llenar el pa
raíso de paja". Renuncio a contarle los nuevos valo
res de la sociedad postmoderna porque hoy le traigo 
una urgencia.

Al estilo islamista, le 
recito la Fathiba, según 
podemos leer en el Co
rán. Y ya, puestos en 
presencia del Dios, Pa
dre común de la Huma
nidad, puedo deslizar mi 
"ut operaretur" , para de
sarrollar mi pensamien
to sobre transferencia 
educativas, que no lo 
avala, sino es mi indepen
dencia y mi deseo de que 
nadie se dé por aludido, 
menos por ofendido. Y 
no es mal marco este del 
Valle, definido en 
Rinconete y Cortadillo "Punto equidistante entre Toledo 
y Córdoba, como entrada en Andalucía". En la venta 
delMolinillo, que está puesta en los fines de los fa
mosos campos de Alcudia como vamos de Castilla a 
Andalucía" (Algún día hablaré con el pastor de estos 
caminos). El pastor sabio e iletrado, se dispone a es
cucharme, saca su verroja, rebana de pan y tasajo. 
Y queda plácido.

No quisiera perderme en disquisiciones vanas, ni 
en truculentos parlamentos, ni en controversias inúti
les. Sólo aspiro a manifestar mi agradecimiento a la 
prensa provincial y exponer mi pensamiento sobre 
tema tan transcendente, como es la educación en estos 
medios. Y, como desde mi jubilación, no tengo ac
ceso alguno a la Consejería, ni al MEC, sólo verteré 
una opinión más sobre este "proceloso" tema.

No pertenecemos al Africa tribal, ni a la China 
comunista, ni al Japón superdesarrollado -Tribu, ideo
logía, desarrollismo- Estamos en Europa. En esaEuropa 
que hunde sus raíces en la filosofía griega, el derecho 
romano y la Religión de Israel. En la Europa de las 
Catedrales y El Renacimiento. Y el lector, si alguno 
tuviere, debe tener un poquito de paciencia, para 
entender el porqué de esta doble entrada.

Europa sufrió cambios profundos, en la mitad de 
ese siglo que termina. El Mayo francés, por ejemplo. 
Y aquella tremenda pegatina: "la pérdida de las creen
cias me indujo a matar".

El Concilio, tuvo repercusiones inmediatas. Las

Hoy se educa más fuera de la 
escuela, que dentro de ella. 
Por eso, con Freire creemos 
que el maestro, debe ser el 
primer agente de cambio, 

sujeto de la historia y 
promotor de desarrollo

libertades predicadas y la redención ofrecida, desde 
el Evangelio, pasado por el marxismo, marcaron una 
época convulsa, desorientada, que Pablo VI sufrió 
de manera atroz. Y que Pablo II, ha situado en su 
valoración justa. Nuevos modos, maneras, conduc
tas y pensamientos, ni mejores, ni peores, si distintas 
en la influencia social, donde la TV, la biología, la 
técnica y un largo etc, que apuntaremos más adelan
te, afluyen a un nuevo sentido de la educación. Que 
empieza por un nuevo modelo de Maestro. Hoy se 
educa más fuera de la escuela, que dentro de ella. 
Por eso, con Freire creemos que el maestro, debe 
ser el primer agente de cambio, sujeto de la historia 
y promotor de desarrollo. Sacando la escuela de las 
cuatro paredes. Pero, sin renunciar nunca a esa con
dición esencial, de ser EJEMPLO.

Hay que plantearse la pregunta, que me desaso
siega: no he leido, en ninguna referencia de prensa, 
que modelo de educación se va a ofrecer a los Cas
tellanos-Manchegos. Y si, múltiples referencias a su 
cuantificación ¿Se da por hecho su calidad y calidad? 
Que se nos diga: tenemos derecho como ciudadanos 
normales.

Es cierto que de Europa nos llega un modelo: más 
tecnología que humanismo (preparar para una profe
sión, no para la vida). Materias troncales. Y deman

da laboral.
Pero, en esa recta final 

del siglo, creo quees vigente 
el modelo que aspira a con
ducir la inteligencia hacia la 
verdad (hay que repudiar 
las mentiras de todo tipo, 
que nos envuelven). La vo
luntad hacia el bien (edu
cación oral: no confundir 
con la beatería religiosa). 
Y la sensibilidad hacia labe- 
lleza.

Un análisis de orígenes, 
causas y resultados, nos 
conducirán a un tratado, que 
es imposible abarcar.

Pero, en otro artículo, analizaré, desde Gramcsi, 
el cuerpo legislativo que creó el felipismo, con sus 
luces y sombras.

En esa primera entrega, creo deber señalar sólo 
algunas cosas.

En la España de las autonomías, es preciso llevar 
a cabo transferencias, para que no haya agravio 
comparativo. Pero, téngase en cuenta, el gran volu
men de personal, de dinero que se necesitay de modelo 
que se quiere crear. Pienso, con todo respeto, que el 
admirado, por su inteligencia. Presidente Bono, debe 
actuar en estas transferencias, más con sentido téc
nico que político. Y tener muy en cuenta al profeso
rado, a padres, etc. Porque, su gran coraje político 
-aquí si que debe actuar la política- nuestra Comu
nidad que accede por el Art. 143,no debe ser menos 
importante en transferencias educativas, que las 
Comunidades que accedieron por el Art. 151.2.

No puedo aburrir al posible lector con la exposi
ción de los artículos 19 y 20 del Título II, no el 2° del 
III, de la Ley 9/92. Ni el 140.1.30’, de la Constitu
ción, sobre títulos, normas básicas del Srt. 27, alta 
inspección, del 20. Creo que se estará cumpliendo el 
Art. 22, del Título IV. Y que se tendrán muy presente 
el 21, del III, en cuanto a los controles. Y basta de 
ley. Vamos al análisis práctico. Con una demanda 
prioritaria. Indudablemente, sobre el dinero, nece
sario, debe explicar a la ciudadanía, cual va a ser el 
MODELO educativo que se persigue.

.2022
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Tercer grado

S
uele decirlo mi tía Niceta: «Las leyes van 
donde quieren los Reyes». En este país de 
castas, los condes -aunque sólo lleven no
bleza en el apellido- son mejor tratados que los 

parias, entendiendo por tales a todos aquellos 
que no tienen donde caerse muertos, los que 
todavía roban para comer porque ni comer pue
den para vivir. Si Mario Conde la hizo, que la 

CARMEN pague, pero sin privilegios carcelarios. Y no que, 
FERRERAS para dar más que hablar, la pena impuesta en 

primera instancia por la Audiencia Nacional, fue 
rebajada por el Supremo. De 6 a 4 años por un 
delito de apropiación indebida de 600 millones 
de pesetas de la Caja de Banesto. Robe usted una 
gallina en corral ajeno o sustraiga 1.000 pelas 
para pagarse el menú del día en un chino, que se 
le cae el pelo. Ahora nos enteramos, no sin cier
to estupor, que la Dirección General de Institu
ciones Penitenciarias ha decidido conceder el 
tercer grado restringido al otrora ilustre ciuda
dano y doctor honoris causa, don Mario Conde. 
Nada más llegar a la cárcel madrileña de Alcalá 
Meco le dieron un puesto de almacenista, sin duda 
para que no se herniara. Pasado el «boom» de su 
encarcelamiento, la verdad es que todos nos 
olvidamos de quien fuera espejo de España y 
modelo a seguir. Mira por donde, en plena caní
cula, cuando el músculo descansa o disfruta en 
el mar, Mario Conde vuelve a la actualidad, gracias

a la semilibertad de la que va a poder disfrutar si 
nadie encuentra impedimento burocrático algu
no que impida el asueto. Puede que no cunda la 
temida «alarma social», a causa del veraneo 
general. Lo que sí ha manifestado el personal es 
la sorpresa. Dos fines de semana al mes es más 
de lo que sueñan cuatro choricillos y mindundis 
del hampa patria que paran con sus huesos en la 
trena. La decisión, que ya ha suscitado la corres
pondiente polémica, ha sido tomada por la Junta 
de Tratamiento de Alcalá Meco. No por unani
midad, ya que hubo votos en contra, como con
trario fue el criterio de la psicóloga que trata al 
ex-banquero. Por cierto, un estudio revela que 
Conde posee «personalidad inteligente y mani
puladora, con aspectos ambivalentes, inestables 
y con actitudes omnipotentes». 'Toma ya!. De 
salir en breve, Mario Conde lo hará a tiempo de 
tomar el sol en el solárium de su mansión, de darse 
algún que otro chapuzón en su piscina privada 
para apaciguar el rigor, y así lucir mejor en su 
nueva faceta de almacenista carcelario. Lo mis
mo termina montando un trust, «el trust de la 
cárcel», mediante el cual se convierta en el Don 
carcelario que su nueva etapa ficticio-empresa- 
rial demanda. Y mientras todos esperamos su 
salida, los accionistas de Banesto que chinchen 
y rabien. Ellos sí que han debido sufrir un autén
tico primer grado.

JUDY SMITH
abogada de Mónica Lewinski: 

«Mónica y su familia se sienten alivia
dos de que el caso parece acercarse a 
su final»

JOAQUIM NADAL
presidente del grupo socialista en el 

Parlamento catalán: «El PP salvó a Pujol 
y al Govern, no a los bosques catala
nes»

IÑAKI 
ANASAGASTI

portavoz del 
PNV en el Congre
so: «Se está 
demonizando a un 
sector de la pobla
ción, buscando de 
alguna manera aco
rralarlos, lo que le 
viene muy bien a 
HB».

FERNANDO ESCARTIN
ciclista: «A Olano le falta bastante, 

es un corredor de vueltas pequeñas»

Milosevw
JAVIER REVERTE

BRYCE ECHENIQUE
escritor: «Mi humor es un recurso 

de solidaridad»
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y^^ue Milosevic, el presidente serbio, se ha 
■ Ipropuesto llevar a cabo una nueva lim 

pieza étnica en Kosovo, al estilo de la que 
lleW*adelante en Bosnia con la complicidad de 
Karadzic y Mladic, ya no es ningún secreto para 
nadie. Una vez más, este canalla nazi, que se sienta 
en la presidencia de un país europeo, se ha pues
to por montera los principios democráticos, ha 
tirado a la papelera la Declaración de los Dere
chos Humanos y ha puesto de nuevo en marcha 
su viejo criterio de que los problemas se resuel
ven mejor a tiros que conversando. Milosevic 
conoce bien el talante de los dirigentes de las 
naciones libres y democráticas que le rodean. 
Sabe muy bien que, antes de decidir nada, dudan 
hasta el infinito, que antes de actuar se lo pien
san mil y una veces por temor a quebrar intere

ses que no son ideológicos, sino por lo general 
económicos o estratégicos. Milosevic, cuando se 
le presiona un poco, dice: de acuerdo, negocio. Y 
a las pocas horas ordena de nuevo a sus tropas 
disparar y matar. El mundo mira atónito a seme
jante bárbaro y sigue dudando sobre qué hacer para 
detenerle. Como es lógico, y ya ha sucedido an
tes, acabarán por pararle los pies. Lo malo es que, 
mientras se hace, seguiremos sumando muertos 
y viendo el triste espectáculo de las caravanas de 
refugiados que huyen de los escenarios del cri
men. Con Milosevic sólo cabe una acción: sen
tarle en un tribunal internacional y juzgarle como 
acusado de crímenes contra la humanidad, por lo 
que hizo en Croacia, lo que hizo en Bosnia y lo 
que está haciendo en Kosovo. Es la única posibi
lidad que tenemos para sujetar al bárbaro.

ROSA VILLACASTIN
periodista: «El resto de los españo

les nunca veremos el problema vasco 
como lo ven ellos»

TERENCI MOIX
escritor: « A Alvarez del Manzano

que le manden a 
Marbella»

MANUEL 
DIAZ, «EL COR
DOBES»

torero: «No creo 
que los toreros sea
mos especialmente 
glamurosos».

FABIAN 
VIDAL

El caso belga
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L
os problemas entre el gobierno español 
y la justicia belga van camino de con 
vertirse en endémicos sino se firman con 
diligencia los acuerdos alcanzados entre ambos 

gobiernos sobre la aplicación bilateral del Con
venio Europeo de Extradición, que aún no ha 
entrado en vigor con carácter general.

Con ser preocupante la decisión el Con
sejo de Estado belga, la última instancia judi
cial de aquel país por la reincidencia de deci
siones favorables a miembros de ETA, no debe 
perderse de vista las circunstancias particu
lares que rodean el caso de Ricardo Ruiz 
Maiztegui -detenido en Bruselas desde el 
pasado 29 de junio cuando fue detenido en el 
aeropuerto procedente de México con docu
mentación falsa-, para no dar una importan
cia excesiva a una situación que no la tiene, 
por mucho que exista una sensibilidad exa
cerbada cuando se aborda algún aspecto rela
cionado con ETA.

El gobierno español había pedido al belga 
la devolución de Ruiz Maiztegui a México,

país del que procedencia, con la esperanza de 
que las autoridades mexicanas lo expulsaran 
a España siguiendo la línea que han adoptado 
en los últimos tiempos.

Pero se da la circunstancia de que el an
tiguo miembro de ETA no tiene ninguna cau
sa pendiente en la Audiencia Nacional por
que han prescrito los delitos que cometió 
durante su etapa de activista etarra en los años 
setenta y comienzo de los ochenta cuando 
participó en la construcción de zulos. Es de
cir, que si es entregado a España tendría que 
ser puesto en libertad inmediatamente. Por el 
contrario, y debe ser destacado suficientemente, 
el Consejo de Estado belga ha desestimado la 
pretensión de Ruiz Maiztegui de que le fuera 
concedido el derecho de asilo. Desde este punto 
de vista la actuación de la justicia belga es im
pecable en aplicación de los acuerdos sobre 
extradición y derecho de asilo, por los que tanto 
el gobierno socialista como el popular pelea
ron con dureza en las cumbres europeas hasta 
conseguir que estos derechos fueran limita

dos para los nacionales de los países de la Unión 
europea, porque se da por hecho que todos ^llos 
cumplen los estándares democráticos para que 
sus ciudadanos no se vean obligados a pedir 
refugio en otros países. No obstante, para poner 
fin a estos periódicos episodios que hacen 
aparecer a Bélgica como un nuevo santuario 
de ETA es imprescindible que el presidente 
del gobierno meta prisa a la ministra de Jus
ticia Margarita Mariscal de Gante para que 
alcance los acuerdos precisos con el gobierno 
belga y que sus decisiones políticas y legales 
acaben por obligar a la justicia a cambiar sus 
decisiones y deje así de aparecer como la 
benefactora de ETA.

Con respecto a un caso similar en Bélgi
ca, el de Enrique Pagoaga Gallastegui 
«Peixotin», ocurrido en el verano de hace dos 
años el ministro del Interior Jaime Mayor Oreja 
declaró que no pensaba «perder ni cinco mi
nutos en este asunto» y al parecer esta va a ser 
la actitud que mantengan los responsables 
gubernamentales en esta nueva ocasión.
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Los PIPES, un programa que se consolida en la región

JUAN 
BERENGUEL 
VAZQUEZ 

(*)
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C
uando en el año 1996, la Consejería 
de Industria y Trabajo de la Junta 
de Comunidades de Castilla La 
Mancha firmó con las Cámaras de Comer

cio e Industria de la Región un Convenio 
para el desarrollo de la subvención global 
PEDER, en apoyo a la internacionalización 
de las PYMES, no pasó desapercibido a 
las partes firmantes la enorme trascendencia 
que podría tener para nuestras empresas 
uno de su programas por la novedad en su 
diseño: los Planes de Iniciación a la Pro
moción Exterior, lo que desde entonces co
nocemos como PIPES y en cuyo desarro
llo nuestra Región ha sido pionera.

Transcurrido cerca de dos años de vi
gencia del convenio los hechos han veni
do a darnos la razón. Dentro del conjunto 
de acciones que al amparo del convenio 
han venido realizándose, como misiones 
comerciales, asistencia a ferias, acciones 
de cooperación, etc., sin duda alguna el 
programa PIPE ha cobrado protagonismo 
y virtualidad propia hasta llegar a conver
tirse en el programa estrella.

La receptividad, desde le principio, al 
programa PIPE por parte de las empresas 
castellano-manchegas, así como el apoyo 
incuestionable al mismo de nuestras Cá
maras, gestoras del programa, hizo posi
ble que en el año 1997 se llevaran a efecto 

un total en nuestra región de veinticuatro 
PIPES; de éstos, 21 se encuentran actual
mente prorrogados, habiendo superado la 
primera fase, la de autodiagnóstico y po
sición competitiva en el mercado y comen
zado ya la segunda, consistente en el dise
ño de un proceso que, con la ayuda de un 
profesional experimentado y formado 
especificamente para el programa, conduzca 
a las empresas a su internacionalización.

En el presente año son grandes las 
expectaciones que se ha producido respecto 
a este programa y se prevé que, aproxima
damente, veinticinco nuevas empresas de 
nuestra región se acojan al mismo.

Para el año 1997 la asignación para el 
programa PIPE ascendió a 114.800.000 pe
setas, y para el presente año a 175.000.000 
pesetas, lo que ha supuesto un aumento pre
supuestario del 20%.

La confinanciación en ambos años ha 
sido la siguiente: la Unión Europea el 50%, 
la Junta de Comunidades de Castilla La 
Mancha, el 20%, las Cámaras de Comer
cio e Industria de la Región el 10%, co
rriendo el 20% restante a cargo de las 
empresas que se acogieron al programa.

El espaldarazo definitivo al programa 
PIPE ha venido dado por la firma, hace unos 
días, de un convenio con el Instituto Espa
ñol de Comercio Exterior (ICEX) por el 

que éste contribuirá con la aportación de 
servicios complementarios a las empresas 
participantes, aparte de contribuir, sobre 
todo, aportando su gran imagen y experien
cia.

* Juan Berenguel Vázquez es director 
general de Comercio, Turismo y Artesanía 
de la Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha.

La receptividad, desde le 
principio, al programa PIPE 
por parte de las empresas 
castellano-manchegas, así 
como el apoyo 
incuestionable al mismo de 
nuestras Cámaras, gestoras 
del programa, hizo posible 
que en el año 1997 se 
llevaran a efecto un total en 
nuestra región de 
veinticuatro PIPES

Firma invitada Economía

Sorpresas judiciales

JUAN 
ALMAGRO

L
os sobresaltos judiciales han 
sido la tónica de toda la sema 
na. Primero fue el anuncio del 
ex presidente del gobierno, Felipe 

González de actuar como abogado 
defensor de quienes fueron los res
ponsables de la lucha antiterrorista 
durante la época en que duró la 
«guerra sucia» por la que han sido 
condenados. Luego las noticias ju
diciales se trasladaron al País Vas
co donde la Audiencia Provincial ad
mitía a trámite la denuncia contra 
los familiares de un ertzaina asesi
nado por Mikel Otegui que se en
cuentra huido de la justicia tras su 
declaración de «no culpable» por un 
jurado popular. La denuncia fue 
interpuesta por el abogado que se 
sintió ofendido junto con su cliente 
cuando los familiares del ertzaina 
asesinado les llamaron criminales 
al ver las fotografías de la autopsia. 
Sin salir del País Vasco, otra juez 
accedía a que se concediera el sub
sidio de paro a un dirigente de HB 
encarcelado por colaboración con 
banda armada porque había hecho 
de la extensión de la ideología 
batasuna su profesión y por ello 
cobraba. Después vino la concesión 
del tercer grado penitenciario res
tringido a Mario Conde por el caso 
Argentina Trust cuando apenas lle
vaba cumplido el diez por ciento de 
la sentencia. Claro que con anterio
ridad había alcanzado la misma si

tuación el último de los condena
dos en el caso Filesa que aún per
manecía en prisión, Alberto Flores. 
Por último hubo que trasladarse a 
Bélgica para recibir otra noticia ju
dicial relacionada con ETA. Desde 
el punto de vista formal nada que 
objetar a la decisión de Felipe 
González, que es ya abogado 
ejerciente por el colegio de Madrid, 
aunque desde el punto de vista po
lítico las criticas no se hicieron 
esperar con alusiones a su 
autodefensa o a un exacerbado sen
tido de la solidaridad mal entendi
do que quizá debiera haber sido 
explicitado antes. Las dos decisio
nes adopúdas por órganos jurisdic
cionales en el País Vasco han crea
do confusión y desazón, aunque 
hayan sido dictadas desde la inde
pendencia judicial y razonadas de
bidamente. Afortunadamente una de 
ellas, la del pago del desempleo a 
Miguel Arregui, encargado de la 
aplicación de la ponencia Oladartzen 
en la que se preconizaba «sociali
zar el sufrimiento» ha sido recurri
da ya por el INEM. De «esperpen
to» fue calificada la decisión de la 
Audiencia Provincial de San 
Sebastián de convertir a las vícti
mas en delincuentes y una vez más 
han vuelto a oirse voces sobre la pre
sión que sufren los jueces en el País 
Vasco por parte del entorno 
abertzale. Lamentable.

A punto de hervir
LUIS MOLINERO

N
o hace muchas fechas, el ministro de Economía y 
Hacienda, Rodrigo Rato, reconoció que existe el 
riesgo de un recalentamiento excesivo de la eco
nomía. Los calentones económicos tienen mucha trascen

dencia. En general, son provocados por un exceso de euforia, 
consumidora o inversora, que descontrola las líneas del 
presupuesto, eleva los precios y desata espirales indeseadas. 
Cuando el recalentamiento es un hecho, suben los tipos 
de interés y las consecuencias se reparten de forma des
igual, golpeando de forma más dura a aquellos que menos 
tienen. Los últimos datos de coyuntura avalan los temo
res de Rato. Las ventas de automóviles se han disparado 
hasta cifras récord (15,2% de aumento hastajulio), de forma 
que para adquirir determinados modelos, hay que esperar 
meses; la demanda turística también se ha elevado, ani
mando subidas de precios preocupantes en el sector ser
vicios y, en general, no se ha cumplido la previsión de 
que a partir de junio, se moderaría el crecimiento global 
de la economía. La situación no es grave todavía, pero 
puede llegar a serio. La economía son, ante todo, expec
tativas, y éstas se han disparado. La gran labor de Rato 
será a partir de ahora armonizar todos los elemento que 
componen el puzzle económico con armonía y sin caer en 
las recetas más tradicionales, entre las que se cuenta el 
combate a muerte contra los aumentos salariales. Los 
sindicatos son conscientes de que la negociación colec
tiva puede convertirse en la batalla de Lepanto si el Go
bierno llega a la conclusión de que la economía se ha des
bocado. De ahí que cada informe del Banco de España y 
del Ministerio de Economía tenga una reacción sindical 
inmediata. La economía está a punto de ebullición y lo 
inteligente es prevenir las salpicaduras. Porque general
mente queman a los mismos.

.2022
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ocurre es que los 1.488 millones que le 
corresponde pagar a Castilla-La Mancha 
no están disponibles"
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Atanasio Ballesteros afirma que la Administración resional no dispone de los 1.488 millones solicitados

El PP acusa al PSOE de no querer 
reajustar la financiación del Leader H
El diputado nacional del 
Partido Popular, Atanasio 
Ballesteros, acusó ayer al Go
bierno regional de no querer 
reprogramar ía financiación 
de los planes Leader II, pues
to que no dispone de los 1.488 
millones de pesetas que ten
dría que aportar la Adminis
tración regional.

A.M, - Albacete

Ballesteros reconoció, en rue
da de prensa, que los fondos eu
ropeos para llevar a cabo estos 
planes, firmados en 1994, han 
sufrido un cierto retraso debido, 
principalmente, a que el Gobier
no anterior «no garantizó la trans
parencia de la utilización de es
tos fondos».

El diputado aseguró que, por 
este motivo, «existe en los gru
pos de acción local un gran des
concierto por la falta de solucio
nes y por la acumulación de las 
ayudas».

Ballesteros dijo que el «Go
bierno de Aznar trabaja para 
aportar soluciones a la Unión Eu
ropea que permitan la cofinan
ciación de los planes, y ofrece la 
credibilidad suficiente para que 
la Unión Europea entienda que 
se administra con rigor peseta a 
peseta».

El diputado comentó que las

En la imagen, los Estados del Duque beneficiados por el programa.

11

Los fondos europeos para realizar estos planes han sufrido un retraso 
debido a que el Gobierno anterior «no garantizó la transparencia de 

la utilización de estos fondos», según Ballesteros
comunidades autónomas gober
nadas por el PP sí han llevado a 
cabo esta reprogramación o re
ajuste financiero,y han consegui

do así «avanzar en una línea po
sitiva». Sin embargo, «Castilla- 
La Mancha no la ha querido rea
lizar y hay que preguntarse por 

qué ha utilizado criterios políti
cos y partidistas y no técnicos, 
ya que estos planes afectan a 
nuestras zonas más desfavore

cidas», indicó Ballesteros.
El diputado nacional del Par

tido Popular opina que «lo que 
ocurre es que los 1.488 millones 
de pesetas que le corresponde pa- 
garaCastilla-La Mancha noestán 
disponibles y quieren mantener 
un follón político para que los 
proyectos no sigan adelante».

Los planes Leader II tienen un 
coste total de 18.900 millones de 
pesetas, cofinanciados por el 
Gobierno estatal, que aporta 1.485 
millones de pesetas, el Gobierno 
regional, los Ayuntamientos be
neficiados, que subvencionan 370 
millones de pesetas, al igual que 
la iniciativa privada.

Por parte de la Unión Euro
pea, los programas Leader se cu
brirán con fondos estructurales 
del FEOGA, FEDER y del Fon
do Social Europeo.

Ballesteros anunció que los 
plazos para llevar a cabo estos 
proyectos se cumplirán y estarán 
finalizados en 1999 y previsi
blemente cuando finalice el 2001 
se habrán realizado todos los 
pagos.

Por otra parte, Atanasio Ba
llesteros invitó al eurodiputado 
socialista Juan de Dios Izquier
do a un debate público para dis
cutir la marcha de los planes 
Leader II y le recomendó que se 
interese por la falta de transpa
rencia y la nula gestión del Go
bierno socialista para «no hacer 
tanto el ridiculo».

Baja un 6,8 por ciento la 
creación de empresas en C-LM

F.M.G, - Madrid/Toledo

La creación de nuevos centros 
de trabajo bajó en el primer tri
mestre del año en doce CC.AA 
respecto al mismo periodo de 
1997, entre ellas en Castilla-La 
Mancha, donde se pasó de 1.206 
empresas creadas entre enero y 
marzo de 1997 a las 1.123 en el 
presente año, lo que supone una 
rebaja del 6,8 por ciento.

Según datos del Boletín de Es
tadísticas Laborales del Minis
terio de Trabajo, en el conjunto 
del Estado se abrieron 31.864 
nuevos centros de trabajo, lo que 
supuso una disminución del 7,5 
por ciento respecto a los 34.473 
creados en el primer trimestre del 
año pasado.

Las nuevas instalaciones la
borales constituidas en el perio
do enero-marzo dieron trabajo a 
89.941 personas, un 6,9 por ciento 
menos que en los mismos meses 
de 1997.

Bajó más en Andalucía

Además de Madrid, la crea
ción de nuevos centros bajó más 
en Andalucía, con un descenso 
del 17 por ciento, seguida de 
Cantabria (-13,3 por ciento), 
Canarias (-10 por ciento), la 
Comunidad Valenciana (-9,7por 
ciento) y Navarra (-9,2 por cien
to), frente al menor descenso de 
Castilla y León (-2,6 por ciento).

Por el contrario, el número de 
centros de trabajo de nueva cons

titución creció en cinco comuni
dades autónomas: en Extremadura 
lo hizo en un 14,1 por ciento; en 
Aragón, en un 9,4; en La Rioja, 
en un 3,0; en Murcia, en un 0,9; 
y en Asturias, en un 0,2 por ciento, 
según los datos del Ministerio. 
En términos absolutos, donde más 
centros se abrieron fue en Cata
luña, con 4.358 entre los meses 
de enero y marzo, por delante de 
Madrid (3.618), Comunidad Va
lenciana (3.525) y Andalucía 
(3.492).

Pese a que Cataluña es la co
munidad con más centros nuevos, 
el número de personas que en
contraron trabajo en estas insta
laciones es mayor en Madrid, con 
14.245, seguida de la comunidad 
catalana, con 12.481 empleados.

En el conjunto del país se abrieron más de 30.000 nuevos centros de trabajo.
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La superficie forestal quemada este año supone el 0,21% del total nacional.

Se quemaron 1.031 hectáreas, 256 de superficie arbolada

La región fue azotada por 96 
incendios en lo que va de año

R.S. - Madrid/Toledo

Un total de 96 incendios fo
restales se han registrado en 
Castilla-LaMancha, entre el 1 de 
enero y el 2 de agosto, con un 
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* “PROTAGONISTAS” con Luis del Olmo, ahora con la mejor variedad 
«de la radio. De lunes a viernes de 8 a 13 horas.

resultado de 1.031 hectáreas 
quemadas, 256,5 de las cuales 
eran superficie arbolada, según 
datos del Ministerio de Medio 
Ambiente. Cataluña, Galicia y 
Castilla y León son las comuni

t^E KQ

dades autónomas con más hec
táreas quemadas en los incendios 
registrados en lo que va de año, 
en tanto que la superficie quemada 
fue menor en Baleares, Murcia 
y Madrid.

Según datos facilitados por el 
Ministerio de Medio Ambiente, 
desde el inicio del año y hasta el 
día 2 de agosto se han declarado 
3.292 incendios, que han quemado 
54.339,9 hectáreas, de las que 
23.023,4 son arboladas y 
31.316,5 desarboladas. La super
ficie forestal afectada por estos 
3.292 incendios supone el 0,21 
por ciento del total nacional, de 
los cuales tres fueron grandes 
incendios que quemaron más de 
quinientas hectáreas cada uno. 
En el periodo citado hubo tam
bién 6.746 conatos de fuego, es 
decir, que quemaron menos de una 
hectárea.

Los 3.292 incendios declara
dos hasta el 2 de agosto de este 
año son inferiores en un 49,7 por 
ciento a los 6.552 registrados en 
el mismo periodo del pasado año, 
en tanto que la superficie quemada 
en 1998 es un 23,8 por ciento 
menor que las 71.382,1 hectáreas 
quemadas en 1997.

Hasta el pasado 2 de agosto 
en Cataluña se quemaron 
20.455,9 hectáreas en los 138 
incendios declarados en esa co
munidad, mientras que la super-' 
ficie que ardió en Galicia fue de 
10.389,9 hectáreas en 1.502 
fuegos, y en Castilla y León fue 
de 7.162,4 hectáreas en 443 in
cendios. P

or el contrario, las comunida
des con menor superficie quemada 
son Baleares, con 81,7 hectáreas 
en siete incendios, seguida de 
Murcia, con I 22,6 hectáreas y 21 
fuegos; y Madrid, con 129,4 
hectáreas y 23 incendios.

La Audiencia de 
Albacete desestima 
el recurso del 
acusado por el 
"crimen Carretas"

A.M. - Albacete

La Audiencia de Albacete ha 
desestimado el recurso de apela
ción presentado por José Luis 
Arboleda Blesa, contra la deci
sión del juzgado de instrucción 
número tres de esta capital que 
decretó su prisión incondicional 
como presunto autor de la muer
te del joven Juan Carlos León 
Molina durante una pelea.Con 
esta decisión de la Audiencia, el 
presunto autor del «crimen de Ca
rretas» continuará en prisión hasta 
la fecha del juicio, que se cele
brará con tribunal popular, según 
fuentes de la Audiencia.
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Supone un incremento del 4,3% del Plan Concertado de Servicios Sociales

Asuntos Sociales destina 637 millones 
a los ayuntamientos de la región

I.L» - Madrid

Los ayuntamientos españoles 
recibieron para este año 12.000 
millones de pesetas, 637 de los 
cuales fueron destinados a los 
consistorios de Castilla- La Man
cha, para cubrir los servicios so
ciales básicos de los ciudadanos 
con cargo al presupuesto del Mi
nisterio de Trabajo y Asuntos So
ciales.

Según informó ayer este De
partamento, esta cantidad supone 
un incremento del presupuesto 
del Plan Concertado de Servicios 
Sociales respecto al año anterior 
del 4,3 por ciento, «subida que 
responde al objetivo del Gobier
no de mejorar y garantizar la 
atención social de todos los es
pañoles». De los programas so
ciales que subvenciona este 
Ministerio, a través de la Secre
taría General de Asuntos Socia
les, el Plan Concertado es uno 
de los más relevantes por su 
dotación económica, volumen de 
beneficiarios y puestos de trabajo 
que genera.

La inversión global inducida 
asciende a 70.000 millones de pe
setas, al sumar las aportaciones 
de las comunidades autónomas 
y de las corporaciones locales. 
Luchar contra la exclusión so
cial, prevenir la marginación y 
mejorar la calidad de vida son 
sus principales objetivos, para lo 
que cuenta con una red de 987 
equipamientos (centros de servi
cios sociales, albergues, centros 

de acogida, pisos tutelados y 
centros de información, entre 
otros).

El Plan de Servicios Socia
les cumple una doble función 
solidaria: garantizar unos servi
cios sociales mínimos y comu
nes a todos los españoles en 
igualdad de condiciones, y la 
creación de puestos de trabajo, 
ya que este programa genera 
16.400 empleos directos y afec
ta a casi tres millones de benefi
ciarios directos. Según la nota 
de Trabajo, el Gobierno aprobó 
el pasado mes de febrero el re
parto final y los criterios de dis
tribución entre las autonomías 
de estos 12.000 millones de pe
setas, lo que fue apoyado por la 
Conferencia Sectorial.‘

Andalucía, la que más 
dinero recibe

La comunidad que más reci
be es Andalucía, con más de 2.000 
millones, seguida de Cataluña, 
casi 1.732, Madrid (1.391), la 
Comunidad Valenciana (1.203) 
y Galicia 0.018).

A Castilla y León le fueron 
atribuidos 933,2 millones, 637,7 
a Castilla-La Mancha, 524,8 a 
Canarias, 421,9 a Aragón, 420 
a Extremadura, 381 a Asturias 
y 356 a Murcia. El comunicado, 
que no aporta los datos del País 
Vasco ni de Navarra, afirma que 
a Baleares le corresponden 231,3 
millones, a Cantabria 187,8 y a 
La Rioja 180 millones. Los ciu-

Luchar contra la exclusión social es uno de los fines del Plan.

Los ciudadanos pueden solicitar información 
y asesoramiento de los recursos sociales 

existentes en los municipios

dadanos, a través de esta red de 
servicios sociales, pueden soli
citar información y asesoramien
to de los recursos sociales exis
tentes, ayudas a domicilio, alo
jamientos, servicios de comedo
res, plazas en residencias, pisos 
tutelados, centros de estancias 

diurnas y albergues.
Esta red establece, a su vez, 

una colaboración y coordinación 
entre las tres administraciones - 
central, autonómica y local- para 
garantizar los derechos de todos 
los ciudadanos, con independen
cia de su ubicación territorial.

El PP de Albacete 
niega que exista 
persecución 
política de una 
periodista local

A.M. - Albacete

El presidente del PP de 
Albacete, Emigdio Moya, negó 
ayer que haya una «persecución 
política» hacia la periodista Rosa 
Villada, como denunció la Aso
ciación de la Prensa de Albacete, 
al tiempo que indicó que esta 
revuelo responde a «algún sec
tor interesado, que ampara a una 
pluma que lleva el carné del 
PSOE». En declaraciones a Efe, 
De Moya afirmó que no tiene 
nada que lamentar ni de lo que 
arrepentirse, porque para el PP 
«los hechos no tienen mayor im
portancia y, por supuesto, no se 
trata de ninguna persecución po
lítica a una periodista».

El presidente del PP en 
Albacete dijo que «este sector 
interesado aprovecha la ocasión 
para hacer algún tipo de propa
ganda y campaña» y añadió que 
estaba «sorprendido» por el al
cance de la carta que remitió a 
Villada. De Moya indicó que 
«únicamente me hice eco de un 
comunicado que me enviaron 
unos miembros del partido, que 
no se cómo se ha podido filtrar, 
y como presidente del PP en 
Albacete me permití, con el 
máximo respeto, recabar, si así 
lo consideraba la interesada, un 
explicación de los hechos».

El presidente del PP en 
Albacete anunció que no reali
zará ninguna rectificación pú
blica de los hechos, tal y como 
solicitó la Asociación de la 
Prensa, porque «defienden a un 
asociado que ha sido maltrata
do, aunque este no es el caso, de 
la misma manera que yo defiendo 
a mis afiliados».

Cultura informatizará trece 
bibliotecas de Albacete

La región es la sexta 
comunidad con menor 
número de horas pactadas

.T.T.R. - Toledo

La Delegación de Educación 
y Cultura de la Junta de Castilla- 
La Mancha informatizará trece 
bibliotecas municipales de la 
provincia de Albacete á través 
del Plan Estratégico de Cultura, 
según informó ayer la Oficina del 
Portavoz del Gobierno. El dele
gado de Educación y Cultura, Fe
derico Pozuelo, aseguró que se 
han concedido subvenciones a 
todas las bibliotecas que lo han 
solicitado, porque «la Consejería 
quiere impulsar la informa
tización» de estos centros.

Los municipios albacetenses 
que han optado a estas ayudas 
son Alatoz, Alcadozo, Alcaraz, 
Casas de Juan Núñez, Férez, 
Higueruela, Liétor, Mahora, Mu
ñera, Pozohondo, Valdeganga, 
Yeste y Caudete. Las ayudas con- 
sisten en la entrega gratuita de 
^^ programa de gestión biblio
tecaria capaz de recibir registros 
en cualquier base de datos, que

Según la Delegación, se han concedido ayudas a todo centro que lo solicitó.

tiene un coste en el mercado de 
650.000 pesetas. Pozuelo explicó 
que este programa «tiene dos mo
dalidades, las bibliotecas que se 
incorporan por primera vez, y que 
reciben el programa para un sólo 
ordenador, y aquellas otras que 
ya han obtenido ayuda en edicio

nes anteriores y que solicitan la 
ampliación de la red». La incor
poración de estos sistemas 
informáticos en las bibliotecas 
también hará posible que los 
usuarios puedan acceder al libro 
electrónico y a las autopistas de 
la información.

I.L. - Madrid/Toledo
Castilla-La Mancha es la 

sexta comunidad autónoma con 
menor número de horas pacta
das, 1.690 por trabajador y año, 
mientras que es la séptima que 
menos jornada efectiva realizó, 
con 1.642, según datos difundi
dos por el Instituto Nacional de 
Estadística (INE).

Castilla-LaMancha fue la se
gunda comunidad autónoma don
de menos horas se perdieron, con 
57, el primer lugar lo ocupa 
Extremadura, con 54, mientras 
que Asturias fue la que registró 
más horas, más de 100, seguida 
de Cantabria, con 96. La jorna
da media en el conjunto de Es
paña en 1996 fue de 1.702,8 
horas, si bien la jornada efecti
va fue de 1.648,9 horas, a las 
que hay que añadir una media de 
casi trece horas extras, mientras 
que las horas perdidas fueron casi 
67 y las no realizadas 68,4. 
Canarias es la comunidad con 

mayor jornada de trabajo pac
tada, 1.731 horas por trabaja
dor y año, mientras que la de 
menor jornada es Murcia, con 
1.583. Asturias, con 1.602 ho
ras, es la autonomía con una 
menor jornada efectiva, segui
da de Extremadura, con 1.604, 
en tanto que las comunidades 
que hacen una mayor jornada 
efectiva fueron las de Baleares,
1.676, y Canarias, 1.671 horas.

Horas extraordinarias

En cuanto a las horas extraor
dinarias, las comunidades de 
Aragón, Asturias, Cantabria, 
Cataluña, Galicia, Navarra y el 
País Vasco se hallan por enci
ma de la media nacional y es en 
Murcia, con 6,9, donde menos 
se realizan.

Las horas extras, recuerda el 
INE, son remuneradas o com
pensadas, y todas las autonomías 
optan por pagarías en la mayo
ría de su tiempo.
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El juez de vigilancia penitenciara 
presentó ayer un escrito en el que 
destaca lo precipitado de la decisión 
del tercer grado restringido

El ex-banquero deberá regresar a la cárcel de Alcalá-Meco el próximo lunes

Recurren la salida de Conde, 
quien niega trato de favor
El ex banquero Mario Con
de abandonó ayer la prisión 
de Alcalá-Meco (Madrid) 
para pasar su primer fin de 
semana en libertad tras ob
tener el tercer grado restrin
gido, que, aseguró, «no su
pone ningún trato de favor», 
pero que el Ministerio Fis
cal ha recurrido al conside
raría «precipitado».

Efe-Madrid

El fiscal de vigilancia peni
tenciaria presentó ayer un escri
to, al que tuvo acceso Efe, ante 
el juzgado de vigilancia peniten
ciaria número 3 en el que desta
ca lo precipitado de la decisión, 
recuerda que Conde está sien
do juzgado por el Caso Banesto 
y alude a la posibilidad de que 
eluda la acción de la justicia.

El Ministerio Fiscal se refiere 
al «perfil criminológico» del ex 
banquero, alerta sobre el «nega
tivo impacto» que esta medida 
puede tener para la «credibili
dad de la justicia» y pide la 
«suspensión cautelar inmedia
ta» de la decisión de Institucio
nes Penitenciarias, que supone 
la libertad durante dos fines de 
semana al mes y 48 días al año.

Conde, rodeado por una nube 
de periodistas, trajeado y acom
pañado por su hijo Mario que 
acudió a recogerle, salió a me
diodía de la prisión por su pro
pio pie y, antes de subir a su 
vehículo, habló unos minutos 
con los medios de comunicación.

Mario Conde pidió78 
horas de paz

El ex banquero pidió «nada 
más que 78 horas de paz para que 
pueda estar con mi familia», y 
dijo a los periodistas que, «aun
que me dierais vuestra palabra 
de honor», no desvelaría donde 
pasará este fin de semana tras 
el que tendrá que regresar a la 
cárcel en la mañana del lunes.

Antes de las 14.00 horas de 
ayer. Conde llegaba a su finca 
«La Salceda», en el término mu
nicipal de Retuerta del Bullaque 
(Ciudad Real) donde le espera
ba desde poco tiempo antes su 
esposa, Lourdes Arroyo.

Conde señaló que «el tercer 
grado no depende de mí, quisiera 
dar las gracias a unos profesio
nales de la prisión, personas 
anónimas que no han tenido en 
consideración, ni ningún miedo, 
a las críticas y que me han con-

Mano Conde, acompañado de su hijo, tras salir ayer de prisión^

cedido el tercer grado como 
conceden a tantos otros cuando 
se cumple la ley».

El ex banquero se refería así 
a los miembros de la Junta de 
Tratamiento de la prisión que por 
seis votos a favor y dos en con
tra, los de la psicóloga y el ju
rista, propusieron el régimen 
abierto restringido de Conde ante 
Instituciones Penitenciaras.

Conde consideró que «no es 
un día para responder a las crí
ticas, tiempo habrá, hoy lo que 
tengo ganas es de responder a 
las demandas de mi familia» y 
pidió que se tenga en cuenta que 
«llevo casi seis meses sin respi
rar este aire», desde que ingre
sara en prisión el 28 de febrero 
para cumplir una condena de 
cuatro años y dos meses por el 
caso Argentia Trust.Insistió en 
que «tiempo habrá para hablar 
de la actualidad española, que 
merece muchos comentarios, 
pero hoy ni es el día ni el lugar, 
ni probablemente mi estado de 
ánimo después de tanto tiempo 
privado de libertad».

Utilización del "caso 
banesto"

Su abogado, Antonio García- 
Pablos, consideró que la utili
zación que el fiscal hace del 
juicio del «caso Banesto» en el 
recurso contra el tercer grado 
restringido concedido al ex ban

V ^'

quero es «mala fé procesal» ya 
que «es peligroso juzgar con 
futuribles, ya que la presunción 
de inocencia está para algo».

Tras alabar el sistema peni
tenciario, el letrado consideró 
«injusto» que se hable de alar
ma social, que su defendido no 
tiene intención de fugarse y negó 
trato de favor por lo que consi
deró «desmedido» este asunto.

Reacciones de los distintos 
partidos

Desde el PSOE, el candida
to a la presidencia del Gobier
no, José Borrell, aseguró que 
«quiere creer» que en esta deci
sión se «ha aplicado la volun
tad de trato igual a circunstan
cias iguales» y que si el fiscal 
ha recurrido «él sabrá por qué 
lo hace», mientas que la secre
taria general del Grupo Socia
lista, Maria Teresa Fernández de 
la Vega, aplaudió la decisión de 
la Fiscalía de Madrid.

El portavoz de la Ejecutiva 
federal de Izquierda Unida (IU), 
Manuel Monereo, calificó de 
«positivo» el recurso del fiscal 
ya que la libertad restringida de 
Conde esun «escándalo social» 
y crea una «atmósfera contra la 
justicia».

Por su parte, el secretario 
general de Nueva Izquierda, 
Diego López Garrido, se mos
tró a favor del recurso del fiscal

EFE

contra lo que consideró un «pro
fundo error» que obedece a la 
decisión del Gobierno de favo
recer al ex banquero por «razo
nes políticas».

Debate abierto por el 
PSOE

El presidente del General itat 
valenciana, Eduardo Zaplana, 
opinó que el debate abierto por 
el PSOE, al acusar al PP de 
supuesto favoritismo en el caso 
de Conde, «es un problema que 
les va a perjudicar más que 
beneficiar» y calificó de «sim
plezas» estas insinuaciones.

Conde ya estuvo en prisión 
durante cinco semanas tras to
marle el juez Manuel García 
Castellón declaración por el 
caso Banesto, que se juzga ac
tualmente en la Audiencia Na
cional por estafa y apropiación 
indebida de 7.000 millones de 
pesetas, hasta que el 30 de ene
ro de 1995 se le concedió la 
libertad bajo fianza de 2.000 
millones de pesetas.

Ese mismo año, el 11 de 
octubre, estuvo a punto de vol
ver a la cárcel cuando el juez 
Miguel Moreiras dictó orden de 
prisión incondicional contra él 
por el caso Argentia Trust. Sin 
embargo, después de tomarle 
declaración durante cuatro ho
ras, el juez revocó la orden y fue 
puesto en libertad.

Solicitan la 
comparecencia de 
Mayor Oreja para 
explicar la muerte 
de 38 magrebíes

Efe-Madrid

Nueva Izquierda solicitó ayer 
la comparecencia del ministro 
del Interior, Jaime Mayor Ore
ja, ante el Parlamento para que 
justifique las responsabilidades 
del Gobierno por «la pasividad 
y el silencio» de la muerte de los 
38 magrebíes cerca de Melilla.

La secretaria de Derechos 
Humanos y Libertades Publicas, 
Marcela Prádenas, en un comu
nicado de prensa, pidió las di
misiones del delegado del go
bierno en Melilla, Enrique 
Beamud, y del director general 
de Política Interior, José Ramón 
Onega, por «achacar a una falta 
de competencias» la «vergonzo
sa negación de auxilio y soco
rro» de las autoridades españo
las a los inmigrantes.

Prádenas solicitó la interven
ción del Defensor del Pueblo e 
instó al resto de los partidos 
políticos a reformar la ley de 
Extranjería para la «integración 
y respeto de la dignidad de es
tas personas» y «evitar la exis
tencia de mafias que se lucran a 
costa de la necesidad de los 
inmigrantes».

Embestida la patera

La Asociación de Trabajado
res Inmigrantes Marroquíes en 
España (ATIME) se sumó ayer 
a la tesis de que hubo un «pacto 
de silencio» entre Marruecos y 
España para ocultar el naufra
gio en el que murieron 38 
inmigrantes marroquíes y afir
mó que «no descarta» que la 
patera pudo hundirse porque el 
barco que esperaba en alta mar 
para recogerlos les embistió.

El presidente de ATIME, 
Abdel Hamid Beyuki, afirmó 
ayer en rueda de prensa que «no 
le extraña nada que el barco em
bistiera a la patera, ya que esto 
suele suceder cuando no hay 
acuerdo económico».

«Estamos dolidos, sor
prendidos y preocupados - agre
gó- por el hecho de que el Go
bierno español haya silenciado 
los hechos y porque no auxilia
ran a los náufragaos», ya que, 
dijo, todo indica que el suceso 
se produjo en alta mar y «en alta 
mar todos los países colindan
tes tienen obligación de auxi
liar». Y aunque el naugragio de 
la patera hubiera ocurrido en 
aguas marroquíes, añadió, el 
gobierno español «tiene una 
responsabiliad política desde el 
punto de vista humano». 
Beyuki anunció también que han 
iniciado una ronda de contactos 
con ONGs, sindicatos, asociacio
nes y autoridades para intentar 
que se lleve a acbo una movili
zación social en contra de este 
«tráfico de personas humanas».



La Tribuna NACIONAL Sábado, 8 de agosto de 1998 27

Propone que el Poder Judicial asuma las competencias de los jueces de vigilancia

Federico Trillo dice que la petición de 
González se tramitará en septiembre

Efe-Cartagena

El presidente del Congreso, 
Federico Trillo, dijo ayer en 
Cabo de Palos (Cartagena) que 
la solicitud de Felipe González 
para defender a José Barrionuevo 
y Rafel Vera «no tendrá respuesta 
hasta el primero de septiembre», 
fecha en que se reunirá la Co
misión del Estatuto del Diputa
do del Congreso para redactar 
un informe en el que se apruebe 
o deniegue esta petición.

Trillo, que hizo estas decla
raciones durante un encuentro 
informa] con periodistas en su 
casa de veraneo, comentó que el 
pleno de la Cámara Baja estu
diará el informe de la citada 
comisión «posiblemente» en el 
primer pleno que se celebre en 
septiembre y eludió opinar so
bre la solicitud del ex presiden
te del Gobierno.

Respecto a la concesión del 
tercer grado penitenciario al ex 
banquero Mario Conde, el pre
sidente del Congreso dijo ser 
consciente de que se ha creado 
«la sensación de cierto agravio 
comparativo», y propuso que el 
Poder Judicial asuma las com
petencias que tienen los jueces 
de vigilancia penitenciaria en 
materia de recursos.

Explicó que el sistema peni
tenciario español se basa en el 
principio de individualización en 
la condena y en su cumplimien
to, por lo que la concesión de 
beneficios y grados penitencia-

Los partidos critican la actuación de Bélgica 
al suspender la expulsión del etarra

Efe-Madrid

Representantes de los prin
cipales partidos políticos criti
caron hoy la decisión del Con
sejo de Estado de Bélgica de 
suspender la expulsión del país 
del presunto etarra Juan Cruz 
Maiztegui, y coincidieron al 
observar que su actuación no se 
ajusta al marco de colaboración 
que debe existir en la Unión 
Europea.

El Consejo de Estado de 
Bélgica suspendió ayer tempo
ralmente la expulsión a México 
del etarra, que había sido decre
tada previamente por el Minis
terio del Interior belga tras la 
detención de Maiztegui en el 
Aeropuerto de Bruselas en po
sesión de documentación falsa.

Las críticas de los dirigentes 
políticos españoles se han suce
dido tras esta decisión, y han 
instado al Gobierno español a 
presionar a las autoridades bel
gas para evitar que este país se

Federico Trillo compartió ayer una comida con los periodistas . EFE

rios «va precedida y acompañada 
de informes y dictámenes obje
tivos».

Trillo recalcó que aunque se 
ha concedido el tercer grado a 
Mario Condecen total legalidad, 
la sensación de agravio surgida 
podría verse atenuada si el Po
der Judicial asume de forma 
exclusiva las competencias en 
los recursos.

Curso político

Por otra parte, el presidente 
del Congreso hizo balance del 
pasado curso parlamentario e 

convierta en un santuario etarra.
Los políticos han aludido al 

caso de los presuntos colabora
dores de ETA Luis Moreno y 
Raquel García, cuya extradición 
reclamó la Justicia española sin 
éxito hace dos años, aunque el 
Gobierno español confía en que 
el Convenio de Extradición, que 
se firmó hace un año pero aún 
no ha sido ratificado por los 
Quince, sirva como instrumen
to jurídico para resolver este 
caso.

El candidato socialista a la 
Presidencia del Gobierno, José 
Borrell, quien interrumpió hoy 
sus vacaciones para intervenir 
en un curso de verano en 
Almería, manifestó que hubie
ra preferido que el presunto 
etarra hubiera sido expulsado, 
y el secretario general del PSE- 
EE, consideró la decisión de las 
autoridades belgas como una 
«anomalía» en la Europa comu
nitaria.

Para Ramón Jáuregui, esa

insistió en que, una vez transcu
rridos los dos primeros años de 
legislatura, «se ha normalizado 
el Parlamento y está volviendo 
a ser el centro de debate de 1| 
política nacional».

En opinión de Federico Tri
llo ha sido muy positivo que el 
PP gobierne sin mayoría abso
luta, y dijo que la coalición del 
Gobierno con los partidos nacio
nalistas vasco y catalán se ha visto 
reafirmada en los dos últimos 
debates sobre el Estado de la 
nación.

El Congreso, agregó, ha re
cuperado su carácter de diálogo 

decisión demuestra que los 
«grandes triunfos diplomáticos» 
que se había atribuido el Gobier
no del PP eran falsos, y dijo que 
la respuesta del Consejo de Es
tado belga es «politicamente 
injustificable e incomprensible».

En declaraciones a Radio 
Nacional de España, el secreta
rio general del PP en el País 
Vasco, Carmelo Barrio, consi
deró «incomprensible que Bél
gica debata estas cuestiones sin 
tener unos criterios claros» y 
afirmó sentir «estupor» ante la 
situación creada por el Consejo 
de Estado belga.

El portavoz adjunto del gru
po parlamentario de Izquierda 
Unida (IU) Pedro Antonio Ríos 
interpretó que hay «dos mane
ras de leer» la aplicación de los 
derechos comunitarios, como 
demuestra la suspensión de la 
expulsión del etarra de Bélgica 
«incumpliendo el Tratado de 
Amsterdam sobre el asilo polí
tico».

y negociación, al tiempo que la 
oposición «se ha renovado den
tro de la propia dinámica parla
mentaria y lo ratifica el hecho 
de que el nuevo candidato so
cialista a la Presidencia del 
Gobierno sea un diputado».

Para el responsable de la 
Cámara baja, «no sería justo no 
reconocer la aportación del PNV 
y CiU a la estabilidad parlamen
taria y a la gobernabilidad del 
país», además de haber permi
tido con su apoyo «defender con 
fuerza posiciones españolas 
como la del aceite de oliva».

Recomendó a los diputados 
que, de cara al próximo curso 
parlamentario, «aprovechen el 
verano, descansen, se 
desapasionen y disfruten porque 
es la mejor manera de represen
tar al pueblo, ya que en estas 
fechas éste quiere descansar y 
tener un futuro de trabajo, liber
tad y paz».

Sistema electoral

Preguntado por el sistema 
electoral español, el presidente 
del Congreso dijo que «habría 
que buscar fórmulas para des
bloquear las listas sin que eso 
quiera decir llegar al sistema de 
listas abiertas», ya que, «una vez 
transcurridos 20 años de la Cons
titución y con estabilidad en las 
fuerzas políticas, deben alcan
zarse fórmulas para acercar los 
representantes a los representa
dos», señaló.

El Consejo de Estado belga 
examinó ayer, viernes, nuevos 
recursos introducidos por la de
fensa del presunto etarra Juan 
Cruz Maiztegui Bengoa para 
poder permanecer en Bélgica y 
por el Ministerio del Interior de
fendiendo su expulsión hacia 
México.

Aunque el alto tribunal ad
ministrativo decidió el jueves 
suspender su inmediata expul
sión hacia México decretada por 
el Ministerio del Interior, un 
nuevo recurso presentado horas 
después por Maiztegui en el 
sentido de que dicho país era 
peligroso para su seguridad, 
originó una contra-réplica de las 
autoridades belgas negando sus 
argumentos y repitiendo su or
den de expulsión.

El dictamen del Consejo de 
Estado, que examina solo la le
galidad de la decisión y no en
tra en el fondo del asunto, será 
conocido en la próxima sema
na.

José Borrell, ayer. EFE

Borrell interpreta 
la decisión de 
Felipe González 
como un acto 
solidario

Efe-Almería

El candidato socialista a la 
Presidencia del Gobierno, José 
Borrell, interpretó la decisión 
de Felipe González de defender 
a José Barrionuevo y Rafael 
Vera como «un acto de solida
ridad», fruto de «una decisión 
personal que a nadie incumbe».

En una rueda de prensa ce
lebrada en Almería, Borrel se
ñaló que «la polvareda» que se 
ha levantado en torno a este 
asunto no es más que una «cor
tina de humo que está sirvien
do al Gobierno para ocultar los 
verdaderos problemas del país» 
a través de unas críticas «his
triónicas e histéricas» por par
te del PP.

Según Borrell, «el juicio del 
Supremo» ha estado «alimen
tado politicamente» y el PP, «sin 
vergüenza ni pudor, ha busca
do la destrucción de Felipe 
González, sin pararse a pensar 
si debilitaba la lucha antiterro
rista», una lucha que a su jui
cio el Gobierno «ha utilizado 
como instrumento de debate 
partidista».

Sin embargo el candidato 
socialista a la Presidencia del 
Gobierno negó que «haya que 
pagarle con la misma moneda» 
y reiteró su oferta de diálogo a 
pesar de «haberse despachado», 
«a escondidas», con el cese del 
profesor José Barea y con la 
subida de las tarifas telefónicas.

Con respecto a Barea, Borrell 
aseguró que «Aznar ha matado 
al mensajero pero el mensaje 
sigue estando allí, denunciado 
desde dentro del Gobierno» y 
en torno a la subida de las lla
madas telefónicas, la equiparó 
con el ahorro anunciado por la 
rebaja del IRPF.

Juegos de artificio

En torno a la Declaración de 
Barcelona, que calificó de «jue
go de artificios para consumo 
electoral en los comicios cata
lanes y vasco», Borrell aconsejó 
a Aznar «que pregunte a sus 
socios políticos por qué dan una 
patada a la Constitución», al 
haberla suscrito Pujol «en un día 
en que debía estar despistado».
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Así lo pidió ayer el Comisario General de Extranjería, Manuel Prieto

Reclaman el endurecimiento de las 
penas a las redes de inmigrantes

Efe-Madrid

EI Comisario General de 
Extranjería, Manuel Prieto, re
clamó ayer el endurecimiento 
de las penas contra las redes que 
trafican con inmigrantes, así 
como fortalecer la cooperación 
internacional, especialmente 
con las autoridades marroquíes, 
para luchar contra estas bandas.

«Debemos evitar que se re
pitan situaciones como la de la 
sentencia absolutoria que aca
ba de conocerce en Gerona contra 
una red que traficaba con 
inmigrantes y en una de sus 
operaciones causó la muerte a 
once marroquíes hace unos once 
años», dijo Prieto, quien inter
vino ayer en la última jornada 
del curso sobre inmigración que 
esta semana se ha celebrado en 
El Escorial.

Añadió que también es im
prescindible una tipificación más 
adecuada de los delitos, que se 
refiera al concepto de «inmigra
ción clandestina», puesto que 
el actual Código Penal sólo ha
bla de inmigrantes trabajado
res, y esa relación laboral «re
sulta muy difícil de demostrar». 
Internacionalizar este delito y 
fomentar la investigación en el 
ámbito de la Unión Europea son 
otras dos reformas requeridas por 
el Comisario de Extranjería, 
porque «aunque estas redes tie
nen una vida reciente, están 
adquiriendo una dimensión muy 
importante que hace necesario 
luchar contra ellas a nivel inter-

El PSOE volverá a demandar 
claridad en las cuentas

La ODS se extinguirá con el 
ejército profesional

Manuel Prieto, ayer, durante su intervención en los cursos de El Escorial. EFE

nacional, igual que se hace con 
el tráfico de drogas».

Los inmigrantes devueltos 
a sus países, 9.000 en lo que va 
de año, según datos de la direc
ción general de Policía, deben 
ser considerados como «meras 
víctimas», agregó Prieto, quien 
se mostró a favor de las propues
tas parlamentarias para una nue
va Ley de Extranjería, en el 
sentido de reconocer plenamente 
los derechos de los inmigrantes. 
Expresó su deseo de mejorar el 

estado de los «centros de inter
namiento», donde se envia a los 
extranjeros después de que el 
juez decreta su expulsión, y de 
crear uno nuevo en la zona nor
te de España.

La «expulsión» se diferen
cia de la «devolución o 
inadmisión» en que ésta última 
es sólo un trámite administrati
vo sin otras implicaciones, 
mientras la primera va asocia
da a la comisión de otras faltas 
o delitos, como la realización de 

actividades contra el orden 
público o la seguridad del Esta
do, e implica la imposibilidad 
de regreso al país que le expul
sa durante un periodo que osci
la entre tres y cinco años.

La presión migratoria en 
España, según Prieto, tiene tres 
vertientes: una llega de los paí
ses del este de Europa, otra de 
Iberoamérica y otra, la más 
importante, de Africa, sobre todo 
de Marruecos y el área subsaha
riana.

La Fiscalía 
estudia ya la 
documentación 
sobre el paro del 
miembro de HB

Efe-Madrid

La Fiscalía General del Es
tado comenzó ayer a estudiar la 
documentación remitida por el 
Ministerio de Trabajo, después 
de que un juzgado de.lo social 
de San Sebastián ordenara al 
INEMapagare! subsidio de des
empleo al dirigente de HB pre
so Mikel Arregi, condenado a 
siete años de cárcel.

Fuentes del Ministerio Pú
blico explicaron a Efe que la 
documentación enviada por el 
INEM llegó hoy a la Fiscalía 
General del Estado, donde ya 
se encuentra en estudio.El 
INEM envió el conjunto de 
actuaciones que ha realizado 
sobre la petición de subsidio de 
desempleo por el miembro de 
la Mesa Nacional de HB Mikel 
Arregi.

La sentencia del Juzgado de 
lo Social número 3 de San 
Sebastián a favor de que Mikel 
Arregi cobrara la prestación 
contributiva por desempleo fue 
recurrida por el INEM el pasa
do 10 de julio, argumentando 
que la percepción de la misma 
está suspendida por encontrar
se el interesado en situación de 
privación de libertad y no ha
ber justificado tener responsa
bilidades familiares. Según ex
plicó el secretario general de 
empleo, Manuel Pimentel «para 
que una persona tenga derecho 
al subsidio de desempleo debe 
ser un trabajador por cuenta 
ajena, que no era el caso de 
Arregi», yaque se trataba de «un 
dirigente de la organización con 
la que presuntamente alegaba 
mantener una relación laboral».

Otros siete miembros de la 
anterior Mesa Nacional de HB, 
además de Mikel Arregi, soli
citaron al INEM la prestación 
por desempleo al ser encarce
lados por colaboración con 
banda armada y recurrieron ante 
juzgados de lo social cuando les 
fue denegada.

Efe-Madrid

El PSOE insistirá en sep
tiembre en el Congreso en de
mandar del Gobierno una «cla
rificación de las cuentas públi
cas», al considerar que el cese 
de José Barea como director de 
la Oficina del Preuspuesto da 
«más valor y trascendencia» a 
los informes de ese organismo 
sobre el déficit público.

Así lo anunció a Efe el se
cretario general adjunto del 
grupo socialista en el Congre
so Francisco Fernández 
Marugán, quien señaló que el 
PSOE volverá a pedir la com
parecencia del presidente del 
Gobierno para que informe de 
este asunto en el Parlamento.

Dijo que la sustitución de 
Barea, con «la vieja técnica 
franquista» de hacer los cam
bios en verano, «da más argu
mentos al PSOE» para mante
ner su preocupación por la evo

lución de las cuentas públicas.
Fernández Marugán señaló 

que debe haber «motivo de pre
ocupación» cuando se prescin
de de Barea, quien alertaba de 
los riesgos presupuestarios, a la 
vez que el Ejecutivo acusaba a 
los socialistas de provocar alar
ma social respecto a la situación 
de la Seguridad Social, especial
mente tras la intervención de 
José Borrell en el debate sobre 
el estado de la nación.

El diputado socialista recor
dó que, por el momento, el grupo 
socialista ha pedido amparo al 
presidente del Congreso, Fede
rico Trillo, ante la negativa del 
Ejecutivo a enviar a la Cámara 
el informe relativo a la Seguri
dad Social alegando que la 
Oficina del Presupuesto es un 
órgano asimilable a los gabine
tes, órganos de apoyo técnico 
y político, pero que no tienen 
«carácter genuino de Adminis
tración Pública».

Efe-Madrid

La Oficina del Defensor del 
Soldado (ODS) se extinguirá 
cuando las Fuerzas Armadas 
españolas sean plenamente pro
fesionales, en el año 2003 se
gún los plazos previstos por el 
Gobierno y la Comisión Mixta 
Congreso-Senado que durante 
dos años ha estudiado la plena 
profesionalización de los 
ejércitos.El director de la ODS, 
Francisco Castañón, subrayó, en 
declaraciones a Efe, que esta 
Oficina se creó con el fin de 
defender los derechos e intere
ses de los soldados de reemplazo 
y de los objetores de concien
cia, y para promover y favore
cer la implantación en España 
de un modelo de Fuerzas Arma
das profesionales.

Castañón explicó que «la 
extinción» ha sido también el 
destino final de organizaciones 
similares que existían en otros 

países europeos donde también 
se han profesionalizado sus 
efectivos militares. Antes de la 
definitiva desaparición del ser
vicio militar obligatorio, la 
Oficina del Defensor del Sol
dado estará «especialmente 
vigilante» para supervisar el 
proceso de transición, dijo 
Castañón, quien destacó ade
más el interés y trascendencia 
que tendrán por ello los próxi
mos sorteos de reemplazos para 
la asignación de destinos duran
te los próximos años.

El último sorteo de destinos 
se celebraría en el 2000, para 
cubrir las plazas de tropa y ma
rinería a lo largo del 2001, ya 
que según el PP y sus socios na
cionalistas durante el año 2002 
el número de efectivos profe
sionales más el de jóvenes que 
deberán incorporarse tras ha
ber pedido sucesivas prórrogas, 
será suficiente para atender las 
necesidades de los tres ejérci
tos.

Tocino inaugura el 
lunes la 
depuradora para 
limpiar las aguas 
del vertido toxico

Efe-Sevilla

La ministra de Medio Am
biente, Isabel Tocino, inaugu
rará el lunes la depuradora que 
se ha construido en la zona de 
Entremuros, en el límite del 
Parque Nacional de Doñana, 
para limpiar el agua contami
nada por el vertido tóxico de 
Minas de Aznalcóllar.

Según informó ayer el Mi
nisterio de Medio Ambiente, la 
construcción de la depuradora 
ha supuesto una inversión de 
1.100 millones de pesetas y 
constituye una de las actuacio
nes de emergencia .
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Dos bombas explotaron ayer en las embajadas de EEUU en Kenia y Tanzania

67 muertos y 1.000 heridos^ en el 
mayor ataque a USA en África
Al menos 67 muertos y mil 
heridos es el resultado de la 
explosión ayer, viernes, de 
sendas bombas en las emba
jadas de EEUU en Kenia y 
Tanzania, en la más san
grienta ola terrorista contra 
intereses estadounidenses 
en Africa.

Alberto-MASEGOSA

La detención de un hombre, 
de rasgos y vestido, árabes, cer
ca de la sede estadounidense en 
Nairobi, parece confirmar la 
sospecha de que los atentados 
son obra del integrismo islámi
co, que esta semana había ame
nazado a Estados Unidos desde 
El Cairo.

Las cadenas de televisión 
ofrecieron imágenes dantescas 
del centro de la capital keniana 
poco después del estallido, que 
destruyó totalmente un edificio 
y causó serios daños en un ras
cacielos de veinticinco pisos, 
situados junto a la misión diplo
mática.

Varios cadáveres sembraban 
el suelo mientras muchos heri
dos, con partes del cuerpo y la 
ropa ensangrentadas, trataban de 
abandonar el lugar entre gritos 
de pánico y de dolor.

Un recuento provisional ci
fró en sesenta el número de 
muertos, entre ellos seis ciuda
danos estadounidenses, y en un 
millar el de heridos, cuyo ingreso 
hospitalario masivo creó proble
mas de falta de material sanita
rio en los centros médicos de la 
ciudad.

Entre los heridos figura la 
embajadora estadounidense, 
Prudence Bushnell, que poco 
antes había ofrecido una rueda 
de prensa y cuyo estado no re
viste gravedad, pero que fue 
evacuada de urgencia, con la cara 
ensangrentada.

La explosión se produjo a las 
10.35 horas (07.35 GMT) y diez 
minutos después, a más de 1.500 
kilómetros al sudeste de Nairobi, 
un coche bomba estallaba junto 
a la caseta de entrada de la em
bajada estadounidense en Dar Es 
Salam.

La policía tanzana y los 
marines encargados de la segu
ridad de la misión diplomática 
acordonaron de inmediato la 
zona e impidieron aproximarse 
a los periodistas, por lo que no 
se conocen con exactitud los 
destrozos causados.
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Las explosiones se produjeron pasadas las diez y media de la mañana de ayer. RUEDA

Según testigos, siete perso
nas murieron y más de treinta 
resultaron heridas en esta segun
da explosión, aunque el recuento 
de víctimas, entre las que al 
parecer no se incluye ningún 
estadounidense, no pudo ser 
confirmado por fuentes oficia
les.

Nadie se ha reconocido au
tor de los atentados y no ha 
podido establecerse nexo algu
no entre ambos, aunque en me
dios diplomáticos y círculos de 
servicios de seguridad acredita
dos en la región se atribuyeron 
desde el primer momento a 
integristas islámicos.

Aparte del aspecto físico del 
sospechoso detenido por la po
licía keniana en Nairobi -que no 
ha ofrecido dato alguno sobre su 
identidad-, los ataques se han 
producido después de que un 
conocido grupo integrista egip
cio de El Cairo amenazara a 
EEUU.

Guerra Santa Islámica (Yihad 
Islami) advirtió a Washington, 
en un comunicado publicado por 
el diario «Al Hayat» -con redac
ciones en Londres y varias ca
pitales árabes-, que preparaba «la 
respuesta» a la detención de tres 
de sus miembros en Europa 
Oriental.

Tras acusar al Gobierno es
tadounidense de la captura, la 
organización afirmaba: «Quere
mos decir a los estadounidenses.

brevemente, que hemos recibi
do el mensaje y que preparamos 
una respuesta de la que deben 
ser conscientes porque la escri
biremos en el idioma que ellos 
entienden (la violencia)».

El grupo terrorista es uno de 
los más activos en el mundo 
árabe y responsable, entre otros 
atentados, del asesinato en 1981 
del presidente egipcio Annuar 
El Sadat.

Ataques cobardes

El presidente de EEUU, Bill 
Clinton, se declaró «profunda
mente afligido» por estos aten
tados, que calificó de «ataques 
cobardes», y aseguró que su país 
hará «todo lo necesario para que 
los responsables de esta violen
cia inhumana sean capturados y 
llevados ante la justicia, no 
importa cuánto tiempo nos lle
ve».

Los ataques de ayerson los 
más graves que se registran 
contra representaciones occiden
tales -no sólo estadounidenses- 
en Africa subsahariana, donde 
no hay países enfrentados direc
tamente con Estados Unidos.

Los escenarios de las matan
zas, Kenia y Tanzania, son es
tados que albergan una impor
tante e influyente minoría mu
sulmana y donde en círculos 
diplomáticos occidentales se 
había detectado el surgimiento 

de incipientes organizaciones 
islámicas de carácter integrista.

La Casa Blanca ordenó a to
das sus embajadas en Africa, que 
refuercen al máximo las medi
das de seguridad, después de los 
dos atentados terroristas en 
Kenia y Tanzania, que se han 
cobrado la vida de más de 50 
personas, entre ellas seis fun
cionarios estadounidenses.

El presidente Bill Clinton, 
que se declaró «profundamen
te afligido» por ayer como «ata
ques cobardes», aseguró que Es
tados Unidos hará «todo lo 
necesario para que los respon
sables de esta violencia inhu
mana sean capturados y lleva
dos ante la justicia, no importa 
cuánto tiempo nos lleve».

Clinton aseguró que «busca
remos las respuestas y la justi
cia» y para ello ordenó ya una 
serie de medidas que van, des
de el envío de ayuda de prime
ra necesidad a los dos países, 
hasta el desplazamiento de ex
pertos investigadores que pue
dan poner luz sobre lo sucedi
do y sobre sus autores.

El presidente indicó que los 
dos ataques parecen haber sido 
coordinados y, en menoria de 
los muertos, ha ordenado que 
las banderas de Estados Unidos 
ondeen a media asta, tanto en 
el país como en todas las depen
dencias estadounidenses en el 
mundo.

Mónica Lewinsky 
admite ante el 
Gran Jurado su 
relación con Bill 
Clinton

Elena MORENO

Mónica Lewinsky ha admi
tido, al parecer, que «en doce oca
siones» y en «las oficinas inme
diatas al despacho oval» man
tuvo durante dieciocho meses 
«algún tipo de sexo» con el pre
sidente, pero sin que fuera «una 
relación sexual» y sin que él la 
indujera «a mentir bajo juramen
to». Lewinsky reconoció, empe
ro, que «ambos discutieron hi
potéticas maneras de ocultar su 
relación» y uno de sus abogados. 
Plato Cacheris, considera que 
«Mónica ha hecho un buen tra
bajo».

Tras seis meses de especula
ciones, Monica Lewinsky rom
pió el silencio sobre sus presuntas 
relaciones sexuales con el pre
sidente de EEUU, Bill Clinton, 
y explicó a un Gran Jurado su 
versión del escándalo de sexo y 
perjurio que ha paralizado al país 
y sorprendido a la Casa Blanca.

El testimonio que Lewinsky, 
de 25 años, presentó el jueves 
ante el Gran Jurado es «veraz, 
completo y honesto», según leyó 
en un comunicado su portavoz, 
Judy Smith, quien subrayó que 
para la joven y su familia éste 
parece ser el principio del fin de 
la pesadilla que viven desde el 
mes de enero.Dentro de 10 días 
será Bill Clinton quien explique 
su versión de lo ocurrido al Gran 
Jurado y a la oficina del fiscal 
especial, Kenneth Starr.

Starr, encargado de investi
gar los escándalos de los Clinton, 
pretende demostrar que el pre
sidente mintió bajo juramento 
(perjurio) durante el caso de 
Paula Jones al negar sus relacio
nes con Mónica Lewinsky. Tam
bién quiere demostrar con su 
meticulosa investigación si 
Clinton indujo a la joven a men
tir al respecto (obstrucción a la 
justicia).

Para los dos protagonistas 
estelares de esta saga ha comen
zado lo que podría ser el princi
pio del fin: la vuelta a una vida 
más o menos normal para ella 
y, para él, hacer frente a lo que 
será o dejará de ser su futuro 
político.

Mientras Mónica Samille 
Lewinsky contaba a los 23 ciu
dadanos del Gran Jurado -bajo 
la supervisión de un juez y la 
dirección de un fiscal- los por
menores de una relación que, 
según fuentes judiciales, empe
zó en noviembre de 1995 y se 
prolongó durante 18 meses, en 
la Casa Blanca la vida diaria 
seguía sin el menor signo de verse 
afectada.

«El presidente está de buen 
humor», dijeron los portavoces 
de la Casa Blanca después de un 
acto oficial en la Rosaleda de la 
mansión presidencial.
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Hay mvencimiento en la Otan de que MíIosok "sólo responde si se emplea b fuerza"

EEUU y Rusia intentan el diálogo 
para detener los combates en Kosovo

Efe-Pristina/Bruselas

El viceministro ruso de Ex
teriores, Nikolai Afanasievski, 
y el diplomático estadouniden
se Christopher Hill se reunieron 
ayer viernes en Pristina, capital 
de Kosovo, para coordinar las 
presiones para iniciar el proce
so negociador y detener los com
bates en esta provincia serbia. 
Afanasievski y Hill pretenden 
que los albaneses kosovares, 
incluido el Ejército de Libera
ción de Kosovo (UCK), formen 
un frente común para iniciar el 
diálogo con Belgrado, según los 
analistas.

El UCK se ha negado hasta 
ahora a someterse a un liderzago 
político, pero se considera que 
tras las derrotas en el terreno y 
las presiones internacionales, 
tendrá que participar, de forma 
directa o indirecta, en ese pro
ceso negociador.

Las nuevas gestiones diplo
máticas internacionales tienen 
lugar cuando las fuerzas serbias 
prosiguen su ofensiva, que co
menzó hace tres semanas y en 
la que lograron recuperar el 
control de varios puntos impor
tantes y bases principales del 
UCK.

El líder mayoritario albano- 
kosovar, Ibrahim Rugova, anun
ció ayer en conferencia de prensa 
que se reunirá con ambos diplo
máticos «para tratar de la situa
ción en Kosovo y los pasos pre
ventivos para calmaría».

El presidente serbio, Milan

Unicef alerta de la crítica 
situación que se vive en Sudán

Condenan la excarcelación 
del asesino de Mounbatten

Efe-Ginebra

Las condiciones en el sur de 
Sudán son «extremadamente 
críticas», sobre todo en Wau, 
ciudad a la que cada día llegan 
entre 300 y 700 personas en 
busca de alimentos, afirmó ayer, 
viernes, el portavoz de UNICEF, 
Patrick McCormick.

McCormick dijo en una con
ferencia de prensa que Wau es 
«la más alta prioridad» de 
UNICEF en sus operaciones en 
el sur de Sudán, porque allí se 
ha concentrado la mayoría de 
las personas que han huido de 
las luchas en el norte de Bahr 
Al Ghazal.

Desde el pasado mes de abril, 
unas 70.000 personas han bus
cado refugio en ésa ciudad, 
donde la tasa de malnutrición 
entre los niños menores de cin
co años se ha elevado al 85 por 
ciento en julio.Un equipo de 
UNICEF facilita UNIMIX, una
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EEUU y Rusia pretender paralizar los combates en Kosovo. EFE

Milutinovic, aseguró el jueves 
que su Gobierno está dispuesto 
al diálogo, pero que «está en 
contra de todo ataque de bandas 
terroristas y separatistas, redu
cidas ya a pequeños grupos» 
debido al éxito de las operacio
nes militares.

Reunión de la OTAN sin 
acuerdos

El convencimiento de que el 
presidente serbio, Slobodan 
Milosevic, «sólo responde si se 
emplea la fuerza» se extiende 
entre los países de la OTAN, 
como se pudo constatar en la 

comida especial para niños 
malnutridos, en los centros de 
alimentación que tiene en la 
zona, y medicamentos básicos 
en clínicas y hospitales civiles.

También ha organizado pun
tos sanitarios donde esos me
nores son vacunados contra la 
polio y el sarampión, adminis
tra tratamientos contra la dia
rrea, una de las enfermedades 
que más afecta a la población, 
proporciona agua potable para 
los centros médicos, y construye 
52 bombas de agua y letrinas.

Pero a pesar de toda esto, 
UNICEF estima que sólo una 
pequeña parte de los niños 
malnutridos recibe alimentos 
suplementarios y asistencia 
terapéutica.La inseguridad y las 
fuertes lluvias dificultan el ac
ceso a Wau a través de carrete
ras, mientras que el tren sólo es 
usado una vez al año por los 
militares, por lo que la ayuda 
debe llegar por avión desde 
Jartúm o Al Obeid. 

reunión informal que celebró 
ayer, viernes, su Consejo Atlán
tico, la máxima instancia de de
cisión política aliada.

Un alto responsable atlánti
co, que prefirió permanecer en 
el anonimato y que participó en 
la reunión, informó a EFE de ese 
extremo, con lo que aludió, ve
ladamente, a que se abre lenta
mente camino entre los aliados 
la posibilidad de emplear la fuer
za para evitar un mayor empeo
ramiento de la ya crítica situa
ción en la provincia serbia de 
Kosovo.

Los aliados expresaron su 
«gran preocupación» por las

Efe-Dublín

La excarcelación de Thomas 
McMahon, responsable del ase
sinato de Lord Mountbatten en 
1979, fue condenada ayer, vier
nes, por los unionistas del Ulster 
que la consideran una concesión 
al Ejército Republicano Irlan
dés (IRA).

McMahon, de 50 años, oriun
do del condado de Arrnagh, sur 
de Irlanda del Norte, salió en la 
noche del jueves de la cárcel 
dublinesa de Mountjoy confor
me al acuerdo de paz para el 
Ulster firmado el pasado mes 
de abril, informaron hoy fuen
tes oficiales.

Varios políticos unionistas, 
partidarios de que la provincia 
se mantenga como parte del 
Reino Unido, consideraron pre
matura la salida de McMahon, 
sobre todo porque el asesinato 
del último virrey de la India 
causó una enorme conmoción 

últimas ofensivas del ejército 
serbio en la zona de Drenica 
contra la guerrilla del Ejército 
de Liberación de Kosovo y re
conocieron que carecen de prue
bas que demuestren la existen
cia de fosas comunes en 
Orahovac, frente a lo que se había 
indicado hace unos días.

Tras la sesión, los embajado
res de los 16 países aliados ante 
la Alianza que no están de va
caciones y los adjuntos de los que 
lo están se reunieron con su 
colega ruso para informarle de 
sus discusiones en el Consejo 
Permanente Conjunto 0TAN- 
Rusia, establecido en el Acta 
fundacional que regula las rela
ciones entre ambos desde su 
firma en mayo de 1997.

Rusia insistió en la importan
cia de intentar todas las vías 
políticas y diplomáticas antes de 
emplear la fuerza, así como en 
la importancia de que si se ha 
de llegar a ese extremo se tenga 
un mandato expreso del Conse
jo de Seguridad de la ONU, en 
el que tiene derecho de veto.

Los aliados le indicaron la 
posibilidad existente de que, en 
caso de que decidan actuar mi
litarmente en el conflicto en 
Kosovo, no es necesario contar 
con un mandato del Consejo de 
Seguridad de la ONU pues se 
puede apelar al artículo 52 de la 
Carta de la ONU que permite la 
intervención de los países miem
bros de Naciones Unidas en un 
tercer país o zona en caso de 
inestabilidad regional.

en su momento.
Mountbatten y otras tres 

personas, entre ellas su nieto 
Nicholas Knatchbull, de 14 
años, murieron por la explosión 
de una bomba colocada debajo 
del yate en el que se encontra
ban en Mullaghmore, condado 
de Sligo, en el noroeste de la 
República de Irlanda, donde 
estaban de vacaciones.

McMahon, que pasó 19 años 
en la cárcel, fue condenado en 
1979 a cadena perpetua, y en 
la década de los años ochenta 
intentó escapar de prisión en dos 
ocasiones.Según la prensa de 
Dublín, en los últimos dos años 
McMahon aprendió carpintería 
en la cárcel para poder trabajar 
una vez que saliera de 
Mountjoy.

El último virrey de la India 
era tío abuelo y confidente del 
príncipe Carlos de Inglaterra, 
quien, al parecer, se ha mostrado 
contrario a esta liberación.

Recuperación 
económica y paz 
son los retos del 
nuevo presidente 
de Colombia

Efe-Bogotá

Un acuerdo de paz con la 
guerrilla, recuperar una econo
mía al borde ele la recesión y 
mejorar las relaciones con Es
tados Unidos, deterioradas por 
el narcotráfico, son los princi
pales retos del nuevo presiden
te colombiano, el conservador 
Andrés Pastrana.

El desdeayer nuevo gober
nante de Colombia recibió el po
der en su país cuatro días des
pués de que la guerrilla lanzara 
una ofensiva sin parangón en 
mucho tiempo, que erauna «des
pedida» para su antecesor, el 
liberal Ernesto Samper.

La expectación creada ante 
un eventual diálogo con los 
rebeldes tras las gestiones del 
Consejo Nacional de Paz (CNP) 
y Pastrana se rompió después 
de los ataques rebeldes en 18 
de los 32 departamentos del país. 
Según el gobierno saliente, en 
esa ofensiva murieron 198 gue
rrilleros y 67 militares, pero la 
guerrilla enumeró 143 soldados 
y policías y 15 subversivos entre 
las víctimas mortales.

Los responsables de la paz 
en el Gobierno conservador y 
el CNP tendrán como tarea in
mediata intentar reactivar el 
«Acuerdo de Puerta del Cielo», 
suscrito el 15 dejulio en la ciu- 
dad alemana de Maguncia con 
el Ejército de Liberación Nacio
nal (ELN).Este grupo rebelde, 
el segundo en importancia de 
Colombia, suspendió el conve
nio el pasado fin de semana, dis
conforme con un supuesto 
«estatus político» que el CNP 
pudo reconocer a los paramili
tares en una declaración firmada 
con la extrema derecha a fina
les de julio.

También de forma inmedia
ta, y en un plazo convenido de 
noventa días, Pastrana deberá 
preparar una mesa de conver
saciones con las Fuerzas Arma
das Revolucionarias de Colom
bia (FARC), principal grupo 
rebelde, previa la orden de re
pliegue militar en un vasto te
rritorio de las selvas del sur.El 
compromiso lo asumió Pastrana 
al entrevistarse en la selva el 9 
de julio pasado con el máximo 
líder de las FARC, Manuel 
Marulanda («Tirofijo»).

En el ámbito económico, la 
nueva Administración arranca 
con una caída de beneficios del 
62 por ciento en el periodo 
marzo-junio del sector financie
ro, uno de los sectores que más 
puede reflejar e incidir en la 
labor del gobierno.Con la elo
cuente frase de que «recibimos 
la olla raspada», el nuevo mi
nistro de Hacienda, Juan Camilo 
Restrepo, admitió el crítico 
estado de las cuentas públicas 
que le fue presentado en los días 
de transición.Una economía que 
no crecerá más allá del 2,8 % 
este año, un índice de desem
pleo del 15,8 % y una tasa de 
inflación que podrá alcanzar este 
año el 20% ilustran el estado del 
país que recibe Pastrana.
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programa de ayudas a diversos 
organismos de certificación y a 
organizaciones interprofesionales 
agroalimentarias de la Junta

Las beneficiarias son "Azafrán de La Mancha", "Méntrida" y ''Mondéjar"

La Junta concede 15 millones a 
tres DO de Castilla-La Mancha
La Consejería de Agricultura y Medio Ambiente de la 
Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha ha concedi
do subvenciones, por valor total de 15 millones de pesetas, 
a los consejos reguíadores de las Denominaciones de 
Origen «Azafrán de la Mancha», «Méntrida» y «Mondejar», 
según informó hoy la Oficina del Portavoz-
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La Denominación de Origen 
«Azafrán de la Mancha» recibirá 
siete millones de pesetas para la 
constitución y funcionamiento 
de un organismo de certificación, 
que, según señala la Junta, con
tribuirá a la mejora de la cali
dad y a la diferenciación del 
producto en el mercado. La 
misma finalidad tendrán los cin
co millones de pesetas que la 
Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente destina a la 
Denominación de Origen 
«Méntrida».

3 millones para la imagen 
de la DO "Mondéjar”

El Consejo Regulador de la 
Denominación de Origen 
«Móndejar» contará con tres 
millones de pesetas para difun
dir su imagen e impulsar la pre

sencia de sus vinos en los 
mercados, a través de acciones 
publicitarias, promocionales y 
comerciales.

Estas subvenciones se 
enmarcan en el programa de 
ayudas a diversos organismos de 
certificación y a organizaciones 
interprofesionales 
agroalimentarias de la Junta de 
Comunidades castellano-man
chega, que este año ya ha con
cedido un total de 98 millones 
de pesetas repartidos entre va
rios consejos reguladores.

De este modo, la Denomina
ción de Origen «Valdepeñas» 
recibió trece millones de pese
tas, «La Mancha» contó con 17, 
«Queso Manchego» obtuvo ocho 
millones, veinte fueron para 
«Montes de Toledo», «Cordero 
Manchego» contó con quince 
millones y diez fueron para la 
Denominación de Origen «Miel 
de la Alcarria». La DO "Azafrán de La Mancha" recibirá 7 millones de pesetas.

La Junta andaluza transfiere a los 
oleicultores 121.659 millones de ayuda

Efeagro

El Fondo Andaluz de Garan
tía Agraria (FAGA) de la Junta 
de Andalucía ha transferido en 
los últimos días a los oleicultores 
andaluces 7.159 millones de 
pesetas en ayudas a la produc
ción de aceite de oliva, y en total 
ha abonado ya 121.659 millones 
correspondientes a la campaña 
97/98. Según un comunicado de 
la Oficina del Portavoz del Go
bierno andaluz, el pago de los 
7.159 millones de pesetas se ha 
adelantado unos meses sobre la 
fecha prevista, y los destinata
rios del total de subvenciones han 
sido cincuenta organizaciones de 
productores de aceite de oliva, 
que agrupan a 145.000 
oleicultores. El importe total de 
las ayudas corresponde a una 
producción de 807.000 tonela
das de aceite real de la campaña 
97/98, en la que se ha pagado el

kilo de aceite producido a 151 
pesetas después de aplicar las pe- 
nalizaciones por sobrepasar la 
cantidad máxima garantizada 
España, que ha sido de 1.350.000 
para toda la UE. Las ayudas a la 
producción de aceite de oliva, 
destinadas a compensar las ren
tas de los oleicultores, son las 
más importantes económica
mente que gestiona el FAGA al 
ascender en esta camapaña a 
132.000 millones de pesetas.

La Junta ha 
transferido en los 
últimos días a los 

oleicultores 
andaluces 7.159 

millones
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El importe total de las ayudas corresponde a una producción de 807.000 Tm.

El brote de brucelosis está controlado

La Xunta gallega 
afirma que el brote 
de brucelosis entra 
en los parámetros 
habituales

Efeagro

La Consellería de Agricul
tura, Ganadería y Política 
Agroalimentaria de la Xunta 
sostiene que el brote de 
brucelosis detectado en el 
municipio lugués de Xove «está 
totalmente controlado y entra 
dentro de los parámetros habi
tuales que se registran en rela
ción a esta enfermedad».

El brote, que fue detectado 
por los veterinarios de la Ad
ministración autonómica el 
pasado mes de julio, afecta a 
un total de 71 reses de ganado 
bovino, las cuales fueron o están 
siendo sacrificadas, mientras 
que sobre el resto de la cabaña 
se adoptaron medidas de con
trol y aislamiento. Según infor
mó ayer la Consellería, este es 
el único brote de estas caracte
rísticas detectado en Galicia 
desde que comenzó la campa
ña de saneamiento ganadero de 
1998, y según los técnicos de 
la Consellería tiene como par
ticularidad el hecho de produ
cirse en un monte comunal, el 
de San Isidoro de Monte, don
de las medidas de control son 
más difíciles por la dispersión 
de las reses y la posible inci
dencia de fauna salvaje.

Agricultura sostiene que, 
pese a ello, desde que el pasa
do mes de julio los veterinarios 
detectaron la existencia del 
brote, se desarrollaron las ha
bituales medidas de control, lo 
que permitió detectar y sacri
ficar los animales enfermos.

La Consellería considera 
que el número de reses afecta
das «no es alarmante» (71 de 
las 227 censadas), pero advierte 
que «siempre es necesario 
mantener la guardia alta a modo 
de prevención». Subraya tam
bién que «es imprescindible la 
colaboración de los ganaderos 
para que cumplan estrictamente 
las normas sanitarias, lo que 
redundará en beneficio de ellos 
y de toda la ganadería».
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El concurso de 
pisadores de León 
despierta el interés 
de los expertos 
extranjeros

Efeagro

El primer ampeonato Inter
nacional de Pisada de Uva, que 
se celebrará en Villafranca del 
Bierzo (León) el próximo 30 de 
agosto, contará con la partici
pación de expertos de Japón, 
Italia, Francia y España infor
mó ayer el representante del 
Consorcio León con Futuro, 
Juan José Panizo.

Panizo, acompañado de otros 
respresentantes de este consor
cio no lucrativo y del alcalde de 
Villafranca del Bierzo (León), 
Agustín García, presentó ayer 
en rueda de prensa el primer 
campeonato de estas caracterís
ticas que se celebrará con ca
rácter internacional en el mun
do.

De hecho, los organizadores 
están en contacto con el libro 
Guiness de los Records para 
inscribir tanto el campeonato 
como a su ganador.

El campeonato se celebrará 
alas 13,00 horas en Villafranca, 
y cada participante tendrá que 
pisar 50 kilos de uva «durante 
dos minutos, luego se medirá el 
mosto resultante y el que obten
ga la máxima cantidad, será el 
ganador», precisó Panizo.

Hasta la fecha, se ha confir
mado la presencia de participan
tes de Francia, Italia, Japón y 
de siete zonas vinícolas espa
ñolas, aunque se esperan nue
vas incorporaciones en los 
próximos días.

Los hogares 
españoles 
aumentaron el 
consumo de frutos 
secos y aceitunas

Efeagro

Los hogares españoles fue
ron los que más frutos secos y 
aceitunas consumieron duran
te 1997, mientras que la 
hostelería y la restauración 
incrementaron el volumen de 
ventas con respecto al ejercicio 
anterior, según la revista Dis
tribución y Consumo.

El consumo de frutos secos 
en España fue de 68,90 millo
nes de kilos, y los españoles 
gastaron más de 32 millardos 
en frutos secos destinados al 
consumo del hogar, lo que su
pone un incremento del 2 por 
ciento con respecto al año pa
sado. La cantidad de frutos se
cos consumidos per cápita as
cendió a 1,7 kilos, de los cua
les 1,2 se comieron en los ho
gares y en este sector de consu
midores el área geográfica del 
Noreste y Levante registró el 
mayor número de compra de 
estos productos.El estudio 
engloba dentro de esta zona a 
Galicia y Asturias y, dentro de 
Levante, a la Valenciana y Mur
cia.

AÓ'AJA Córdoba comercializará este producto

Nuevas galletas elaboradas 
con aceite de oliva virgen

Efeagro

El secretario general de la 
Asociación de Jóvenes 
Agricultores, ASAJA-Córdoba, 
Antonio Medina Perales está 
manteniendo diversas negocia
ciones con el fin de comercia
lizar unas galletas «elaboradas 
exclusivamente con aceite de 
oliva virgen».

La presentación oficial de 
este producto, dirigido princi
palmente a los jóvenes, está 
prevista para el día 19 de agos
to, en el marco de un desayuno 
donde se degustará la nueva 
galleta en sus distintas presen
taciones: galleta tradicional, 
fibra y recubierta de chocola
te.

Esta acción está enmarcada 
dentro de la campaña de 
ASAJA-Córdoba de buscar for
mas alternativas de 
comercialización del aceite de 
oliva, que superen el envase 
tradicional.

En palabras de Antonio 
Medina «el sector aceitero si
gue pensando en la clave equi
vocada, si en lugar de buscar 
alternativas para este produc
to, nos dedicamos a acaparar 
cuotas de representación a lan
zar dardos envenenados, nues
tros competidores seguirán cre
ciendo y nosotros menguando».

1

La galleta está destinada a la gente joven principalmente.

La presentación del producto, dirigido 
principalmente a los jóvenes, está 

prevista para el día 19, en un desayuno 
donde se degustará la nueva galleta en 

sus distintas presentaciones: tradicional, 
fibra y recubierta de chocolate

ASAJA contrata la venta en China 
de las capsulas de aceite de oliva

La leche centra la atención de UP.

Efeagro

La organización agraria 
ASAJA-Córdoba ha firmado un 
contrato con una delegación 
procedente de China para la 
distribución en el país asiático 
de las cápsulas ASAJA- 
Oliomeett, fabricadas con aceite 
de oliva, según explica el secre
tario general, Antonio Medina 
Perales. El contrato, «supone un 
importante espaldarazo para la 
comercialización de las cápsu
las y la confirmación de un pro
yecto que, además de China, 
también cuenta con clientes en 
estados como Japón y otros del 
área asiática» señaló Medina 
Perales.

ASAJA-Córdoba ha mani
festado que en los próximos días 
esta organización cerrará tam
bién un «acuerdo con distribui
dores de Estados Unidos, don
de existe un sector importante 
de consumidores de acetie de 
oliva virgen en cápsulas» y 
añadió que que «no descarta 
posibles clientes en el territo
rio nacional».

■

Las capsulas de aceite 'de oliva son una fuente de salud.

La UP busca 
créditos 
preferenciales 
para comprar 
cuotas de leche

Efeagro

El sindicato Unió de 
Pagesos negocia con diferen
tes entidades financieras un 
acuerdo para buscar créditos 
preferenciales, que permitan a 
los ganaderos pagar la compra 
de cuotas de leche que ofrece
rá el Ministerio de Agricultu
ra.

El representante sindical del 
sector lechero Manel Escola 
señaló ayer que «la falta de una 
financiación a largo plazo per
judicará a muchos ganade
ros, porque no podrán ampliar 
sus explotaciones para ser com
petitivas». Los responsables del 
sindicato han criticado que el 
Ministerio les obligue a pagar 
al contado la compra de cuo
tas, sin haber establecido unos 
sistemas de ayudas y créditos 
«blandos».

Manel Escola también ha 
denunciado que la Generalitat 
de Catalunya «crea un agravio 
comparativo con sus produc
tores, porque no está dispues
ta a pagar el 25 por ciento de lo 
que compre el ganadero».

Asimismo ha añadido que 
«hay catástrofes naturales, pero 
también es una catástrofe que 
la Administración no esté a 
nuestro lado cuando queremos 
modernizamos».

Este representante sindical 
ha dicho que las diferentes 
comunidades autónomas po
drán optar a convenios de co
laboración para cofinanciar una 
parte de lo que han de pagar los 
ganaderos.

En tal sentido, acusó a la 
Generalitat de no «querer dar 
respuesta a esta posibilidad que 
ofrece el programa nacional y, 
por eso, nos hemos decidido a 
negociar con entidades finan
cieras y esperamos tener una 
respuesta en septiembre».

El programa nacional de 
abandono de la producción 
lechera permitirá, según el 
Ministerio, «modernizar y 
mejorar la competitividad del 
sector lácteo».

En Cataluña hay actualmen
te registradas 2.500 granjas y 
en los últimos años se han per
dido la mitad de las explota
ciones que había a principios 
de la década y que ascendían a 
8.500.
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Esta directiva establece normas comunes 
en toda la UE para la conducción, la 
distribución, el suministro y el 
almacenamiento del gas natural

1

*3 rao»
Las nuevas 
tarifas telefónicas 
entrarán en vigor 
mañana

Efe-Madríd

Mañana domingo entrarán en 
vigor las nuevas tarifas telefó
nicas aprobadas el pasado día 
30 de julio por el Ministerio de 
Fomento y que se publicaron 
ayer en el Boletín Oficial del 
Estado y que suponen el 
reequilibrio de las tarifas que 
aplica Telefónica.

Telefónica deberá establecer 
a partir de esa fecha, un siste
ma de tarifas por segundos, fren
te al actual que es por pasos, 
«excepto para aquellos casos en 
los que se especifique otra for
ma de tarificación, según la 
citada Orden.

Las nuevas tarifas estipulan 
que el coste de alta para las lí
neas individuales será de 21.250 
pesetas y la cuota de abono 
mensual de 1.442 pesetas.

El servicio automático nacio
nal costará 11,40 pesetas para 
el establecimiento de llamada 
y 15 pesetas para el estableci
miento en caso de las llamadas 
provinciales e interprovinciales. 
Se aplicará en las llamadas 
metropolitanas una franquicia 
de 160 segundos (dos minutos 
y cuarenta segundos) en los que 
esta no tendrá coste adicional.

El coste por minuto será, en 
llamadas metropolitanas, de 
4,52 pesetas en horario normal 
y en hora punta de 4,52 pesetas 
y de 1,64 pesetas en horario 
reducido.

Acuerdo entre los 
sindicatos de 
cara a las 
elecciones en la 
Administración

Efe-Madríd

Los sindicatos de UGT, 
CCOO y CSI-CSIF han firma
do un acuerdo para establecer 
criterios conjuntos en el proceso 
de elecciones sindicales en las 
Administraciones públicas, que 
se iniciarán el próximo mes de 
septiembre.Según dijeron a Efe 
fuentes de UGT, este acuerdo 
supone una «declaración de in
tenciones para armonizar el pro
ceso electoral» y evitar los nu
merosos juicios que se produ
jeron en los comicios sindica
les de años anteriores.

Este documento sindical de 
carácter interno -firmado el 
pasado 31 de julio- señala que 
los posibles conflictos durante 
la celebración del proceso elec
toral se solucionarán mediante 
laudos arbitrales para evitar 
recurrir a juicios.Las eleccio
nes sindicales en las Adminis
traciones públicas concluirá en 
marzo de 1999.

Ha sido negociada durante seis meses por los países miembros

El lunes se liberaliza el
gas natural en la EE
La directiva europea sobre 
el gas natural, que junto a 
la del sector eléctrico es la 
pieza clave para liberalizar 
la comercialización y el con
sumo energético en la 
Unión Europea (UE), en
trará en vigor el próximo 
lunes.

Efe-Madríd

Esta directiva, que estable
ce normas comunes en toda la 
UE para la conducción, la dis
tribución, el suministro y el 
almacenamiento del gas natu
ral, fue negociada durante seis 
años por los Estados miembros.

Los mercados nacionales del 
gas deberán tener un grado de 
apertura creciente: un veinte por 
ciento del consumo total anual 
en dos años (los que da la pro
pia directiva de plazo para su 
traslado a las leyes nacionales), 
un 28 por ciento en cinco años 
y un 33 por ciento diez años 
después de la entrada en vigor 
de la directiva.Introduce además 
la figura del «consumidor cua
lificado», que serán las centra
les productoras de electricidad 
alimentadas con gas u otros 
clientes finales que consuman 
más de 25 millones de metros 
cúbicos de gas al año.

Este umbral deberá reducirse

El negocio de la Bolsa de 
Madrid alcanza los 20 billones

Efe-Madríd

Los inversores contrataron 
en la Bolsa de Madrid 19,98 bi
llones de pesetas hasta el pasa
do julio frente a los 14,05 bi
llones negociados en los prime
ros siete meses del año pasado, 
lo que significa un incremento 
del 42,2 por ciento, según da
tos de la sociedad rectora ma
drileña.

Sólo en el mes de julio, el 
volumen de negocio en esta 
plaza financiera se elevó a 2,63 
billones de pesetas, un 23,6 por 
ciento más que en el mismo mes 
del año anteriores, cuando se 
contrataron 2,13 billones de 
pesetas, añaden las fuentes.

La nueva directiva del gas natural entra en vigor el lunes.

a 15 millones de metros cúbi
cos cinco años después de la 
entrada en vigor de la directiva 
y a 5 millones de metros cúbi
cos diez años después.

En España, la Ley de Hidro
carburos, que será aprobada el 
próximo septiembre, introducirá 
los postulados de la directiva 
comunitaria. Esta Ley, que es
tablece el principio de libre 
acceso a las plantas de regasifi
cación y a las redes de transporte 
y distribución, regula también

De los 2,63 billones nego
ciados en julio, 2,56 billones 
correspondieron a la contrata
ción de acciones frente a 1,74 
billones del mismo mes del año 
precedente.

Mayor volumen

Los sectores que registraron 
el mayor volumen de negocio 
fueron bancos y financieras, que 
movieron 855.197 millones de 
pesetas, seguido de comunica
ción, con 587.220 millones; y 
de las eléctricas, con una con
tratación de 489.900 millones.

De la cifra total registrada 
en julio, 41.304 millones corres
pondieron a la negociación de 

la figura del «consumidor cua
lificado» en España.

Las empresas que consuman 
más de 20 millones de metros 
cúbicos de gas al año, aproxi
madamente un 40 por ciento del 
mercado, podrá elegir de inme
diato a su propio suministrador. 
El Gobierno ha calculado que 
aproximadamente el 40 por 
ciento de las industrias espa
ñolas podrá elegir libremente 
el suministrador de gas cuan
do entre en vigor esta ley.

efectos públicos, es decir, deuda 
del Estado, de entes públicos 
estatales, de comunidades au
tónomas, corporaciones lo
cales y valores extranjeros.

Otros 8.176 millones de 
pesetas fueron de la contrata
ción de renta fija en la Bolsa 
de Madrid frente a los 52.045 
millones que se negociaron en 
julio de 1997, lo que refleja el 
fuerte trasvase de inversión a 
la renta variable.

Los restantes 15.670 millo
nes de pesetas se negociaron en 
derechos y warrants, una cifra 
también superior a la registra
da en el mismo mes del año 
pasado cuando se elevó a 10.377 
millones de pesetas.

El aumento de los 
siniestros 
provocará un 
desequilibrio en 
las aseguradoras

Efe-Madríd

El aumento de la 
siniestralidad en el sector de 
seguros de automóviles, cifra
da en un 3 por ciento, provoca
rá este año un aumento del des
equilibrio técnico de las asegu
radoras del ramo que podría 
alcanzar los 100.000 millones 
de pesetas, según datos del sec
tor a los que tuvo acceso Efe.

Estas primeras estimaciones 
del ejercicio de 1998 reflejan 
un repunte de la siniestralidad 
en el ramo de automóviles de 
un 3 por ciento y una caída de 
la recaudación global en primas 
de entre un 2 y un 3 por ciento.

De esta forma, la evolución 
en 1998 sería similar a la regis
trada el año anterior, cuando la 
recaudación en este ramo des
cendió un 1,8 por ciento hasta 
los 1,002 billones de pesetas, 
mientras que la siniestralidad 
aumentó un 2,72 por ciento y 
se situó en los 779.600 millo
nes.

Aumento de un 4,68%

El número de siniestros au
mentó el pasado año en un 4,68 
por ciento hasta superar los ocho 
millones, con una frecuencia de 
435,9 pólizas de cada 1.000.

Los datos manejados por el 
sector apuntan a un empeora
miento en 1998 de la frecuen
cia de siniestros graves, lo que 
tendrá una incidencia clara 
sobre los costes de la 
siniestralidad.

Si no se compensa esta evo
lución con un aumento de los 
precios, el sector estima que el 
desequilibrio técnico, es decir, 
la compraración entre primas 
adquiridas y gastos, podría ele
varse hasta los 100.000 millo
nes de pesetas.

En 1997, el desequilibrio 
técnico del sector empeoró en 
30.000 millones de pesetas, 
hasta situarse en un nivel simi
lar al alcanzado al final de la 
década de los ochenta.

Crecimiento de vehículos

Las fuentes consultadas han 
vinculado el aumento de la 
siniestralidad al positivo ciclo 
económico y al incremento del 
parque automovilístico con un 
crecimiento en lo que va de año 
superior a los 600.000 vehícu
los.

Esta tendencia constata la 
relación existente entre la fre
cuencia de siniestros y el cre
cimiento económico, por lo que 
el actual ciclo hace prever al 
sector que prosiga el aumento 
de la frecuencia de siniestros con 
el consiguiente perjuicio para 
los resultados de las asegura
doras.
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Los analistas prevén que 
continuará la volatilidad a
corto plazo

Los inversores se animaron ayer con las compras en las 
bolsas españolas tras varias sesiones de descensos gracias a la 
recuperación de Wall Stieet, donde los inversores valoraron posi
tivamente el dato de desempleo difundido en Estados Unidos, con 
una tasa que se mantuvo en el 4,5 por ciento en julio. No obstante, 
la incertidumbre y la cautela se mantienen en el mercado de 
valores que continua con la vista puesta en Japón, donde su Primer 
ministro ofreció ayer un discurso ante el Parlamento sin que 
finalmente tuviera demasiada repercusión en las plazas financieras 
internacionales.

En este contexto el lbex-35 se revalorizó 102’80 puntos, 
equivalente al I ’,02 por ciento, para colocarse en 10.218 puntos, 
mientras que el Indice General de la Bolsa de Madrid ganó 8 54 
puntos, un 0’97 por ciento, hasta los 892’40 puntos.

Para los analistas, el hecho de que la tasa de desempleo en 
Estados Unidos se haya mantenido en el 4’5 por ciento de la fuerza 
laboral es "positivo", ya que algunas estimaciones recientes apun
taban a que seiía más elevada, entre otros motivos, por las conse
cuencias de la huelga de General Motors.

Respecto a España, los expertos consideran que la volati
lidad que ha protagonizado el mercado de valores esta semana 
persistirá en agosto para despegar en septiembre y así afrontar el 
ultimo tramo del año.

En cuanto al volumen de negocio registrado ayei ’en el 
mercado continuo se elevó a 95.631 millones de pesetas, de los 
que 30.121 millones correspondieron a Telefónica, cuyas acciones 
ganaron un 2,78 por ciento; seguido de Endesa, que contrató 
11.877 millones tras revaloiázarse un 1’58 por ciento.
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Banco de Castilla

MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANTER. ULTIM. niF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. LI.TIM. DIF.% VOLUM, NOMINAL ANTER. ULTIM. I)IF.% VOLUM.

■bancos
Mapfre Vida 250 7.710 7.300 -5,32 36.639 Acerinox S.A. 160 3.285 3.330 1,37 97.298
Pic king Pack 
Pryca

25 80 81 1,25
-0,35

692.413 Amper 300 3.565 3.610 1,26 49.3.5 1
Argentaría 125 3.370 3.520 4,45 1.645.036 100 2.835 2.825 60.450 Asturiana del Zinc 525 1.845 1.895 2,71 79.877
Banco Andalucía 125 8.050 8.700 8,07 1.809 Superdiplo, S.A. 100 3.730 3.820 2,41 12.355 Cía. Aux. Ferrocar. 500 5.700 5.700 — 701
Banco Atlántico 1.000 6.130 6.150 0,33 223 Española del Zinc 500 1.100 1.100 2.204

■CONSTRUCCIONBanco Bilbao-Vizcaya 90 2.765 2.755 -0,36 2.576.023 GiobciI Steel 400 492 502 2 03 48 562
Banco Guipuzcoano 500 8.000 8.000 — 735 ACS 250 4.510 4.590 1,77 63.587 Indus. del Besós 200 690 640 -7,25 500
Banco Herrero 500 13.680 13.680 — ______ [O Agromán 100 1.340 1.400 4,48 33.068 Metal.Duro Felguera 500 1.530 1.555 1,63 25.900
Banco Pastor 500 9.140 8.990 -1,64 20.081 Bami S.A. 310 837 852 1,79 17.622

Nicolás Correa 200 2.475 2.530 2.22 5.24.5
Cementos Portland 250 5.550 5.720 3.06 26.501Banco Popular 125 12.040 12.240 1,66 131.428 Nueva Montaña 500 164 169 3.05 82.094
Construcciones Lain 100 406 420 3,45 221.086Banco Santander 115 4.055 4.075 0,49 1.760.508 Tubacex 85 412 417 1.21 164.579
Cristalería Españ. 1.000 12.780 13.200 3,29 1.567Banco Simeón 1.000 6.590 ----

Zardoya Otis 160 4.275 4.345 1,64 36.575
12.244 Dragados 500 4.220 4.200 -0,47 544.807Banco Vasconia 50 2.590 2.590 —

Banco Zaragozano 500 5.150 5.200 0,97 9.401 Filo 100 519 519 — 9.035 ■AUTOMOVIL
Banco de Castilla 100 5.600 5.190 -7,32 49.002 Financiera y Minera 500 2.740 — — — Citroen Hispania 1.000 19.340 __ __ __
Banco de Galicia 50 3.390 3.440 1,47 4.722 Fomen. Cons. Contr. 250 7.230 7.360 1,80 38.788 Tudor 500 2.170 2.17.5 0.23 6.112
Banco de Valencia 500 4.595 4.540 -1,20 8.157 Grupo Acciona 1.000 38.460 38.300 -0,42 5.179 Volkswagen 50 14.500 14.500 __ 288
Banesto 400 2.420 2.440 0,83 34.571 Hisalba 1.000 2.000 2.000 — 400

^ankinter 250 5.250 5.330 1,52 152.230 Huarte 500 791 805 1,77 29.835 ■tRANSP. COMUNICACIONES

B. Crédito Balear 125 3.500 3.570 2,00 2.270 Inmob. Zabálburu 250 1.930 1.910 -1,04 53.478 Autopistas 500 2.190 2.230 1,83 10-5.296
B.Central Hispano 84 1.785 1.800 0,84 1.955.692 I.Urbis 500 1.955 1.980 1,28 7.703 Autopistas Mare Nos. 970 2.955 3.020 2,20 51.972
Commerzbank 5 5.050 5.250 3,96 572 Lafarge Coppee 25 14.120 — — __ Estación. Subter. 500 4.140 — — —

■ELECTRICAS Metrovacesa 250 3.970 4.000 0,76 40.996 Europistas 874 1.205 1.210 0,41 25.490
Obrascón 100 1.470 1.500 2.04 27.466 Iberpistas 250 3.800 3.800 107.420

Aguas de Barcelona 500 8.480 8.350 -1,53 56.973
____

Portl. Valderrivas 500 17.800 18.050 1.40 5.160 Radiotrónica 500 9.500 10.300 8,42 60.897
Cantábrico 1.000 6.720 6.820 1,49 26.005

Prima Inmobiliaria 1.000 1.150 1.150 24.192 Telefónica 500 7.200 7.400 2,78 4.109.280
Eléc. R. Zaragoza 500 6.340 6.280 -0,95 26.084

Sotogrande S.A. 100 497 506 1.81 119.278
Endesa 500 3.165 3.215 1,58 3.751.688

ÍInilnnd 1 000 11 620 11 980 3 10 4 149 ■lOTROS SERVICIOS
Enher 1.000 3.330 3.345 0,45 6.731

Uralita S.A. 400 1.925 1.960 1.82 89.645 Abengoa 167 4.500 4.505 0,11 8.514
E. de Viesgo 1.250 5.800

Valenciana Cementos 200 3.795 3.805 0.26 11.641 Corpor. Finan. Alba 1.000 17.550 17.900 1,99 2.3.20.5
Fecsa 1.000 1.360 1.390 2,21 56.396

Vallehermoso 165 1.650 1.680 1.82 22J.657 Dogi 100 2.740 2.650 -3,28 1-3.031
Gas Natural SDG 500 11.550 11.450 -0,87 106.396

Vidrala 170 1.825 1.910 4.66 54.932 Grupo Anaya 500 6.250 6.240 -0,16 2.279
Gas y Electricidad 1.000 11.430 11.430 542— Indo Intern. 1.000 8.200 8.200 __ 2.440
Iberdrola 500 2.365 2.365 — 826.423 ■inversión MOBILIARIA Meliá Inv. 5 6.290 6.270 -0,32 6.568
Saltos del Nansa 1.500 13.500 — — — Cía. Gener. Invers. 28 130 128 -1.54 25.550 Midesa 100 3.365 3,450 2,53 8.680
Sevillana 500 1.620 1.635 0,93 110.160 Cofir 400 2.180 2.200 0.92 75.012 Prosegur 100 2.000 2.000 3.13.5
Unión Elec. Fenosa 500 2.100 2.140 1,90 272.800 Corpor. Banesto 500 1.915 1.915 — 600 Sol Meliá 100 6.700 6.800 1,49 24.59.3
■alimentación Dinamia 500 2.450 2.450 — 268 Tele Pizza, S.A. 5 1.230 1.205 -2,03 1.739.047

Azucarera Ebro Agríc. 100 4.330 4.490 3.70 36.973
Faxtibex 1.000 9.100 9.000 -1.10 840 V. Leonesa 510 2.250 2.300 2,22 3.270

Barón de Ley_________ 100 5.100 5.200 1,96 590 ■papeleras Y TEXTILES
Bodegas Riojanas_____ 100 1.990 2.005 0,75 2.667 Empr. Nac.Celulosas 750 2.735 2.725 -0.37 28.172 DIVISAS
Bodegas y Bebidas____ 250 2.040 2.075 1,72 7.476 European Paper 500 -1.27 20.300

Compra Venta
79 78

1 Corona Danesa 22,251 22,295Campofrío S.A._______ 167 4.345 4.300 -1,04 14.892 Iberpapel 100 2.595 2.595 17.533
1 Corona Noruega 19,862 19,902Cia.Vinícola N.Esp. 200 7.500 7.500 128 Sarrió 500 700 698 -0.29 I10.585

El Aguila S.A.________ 500 1.370 1.380 0,73 6.110 Seda Barcelona . 500 1.060 1.125 6.13 96.199 1 Corona Sueca 18,779 18,817
Koipe_______________ 500 5.850 5.820 -0,51 1.865 Sniace 500 361 376 4.16 336.050 1 Chelín Austriaco 12.051 12,075
OMSA Alimentación 250 1.305 1.325 1,53 9.030 Tableros de Fibra 500 2.160 2.120 -1.85 10.385 1 Dólar Australiano 90,054 90,2.34
Pescanova____________ 1.000 2.520 2.540 0,79 10.574 Tavex Algodonera 500 2.045 . 2.070 1,22 61.744 1 Dólar Canadiense 98,212 98,408
Puleva-Uniasa 500 5.040 5.190 2,98 55.355 Unipapel 500 4.400 4.420 0,45 6.029 1 Dólar USA 150,21,5 150,51.5
SOS Arana ___ 1.000 2.220 2.225 0,23 8.054

■químicas Y
1 Dracma Griego 0,512 0,513

Tabacalera _______ 100 3.295 3.340 1.37 438.774 ENERGIAS 1 Ecu I67,069 167,403
Viscofán_____________ 100 7.200 7.230 0,42 40.623 Bayer_____________ 5 6.800 — — 1 Escudo Portugal 0,829 0,830

■comercio Y
Carburos Metálicos 1.000 6.920 . — — — 1 Florín Holandés 75,190 7-5,340NKLrUKOS < ;zi/in n 1 Q —

AGF U. Fénix 100 1.870 1.900 1.60 13.306
_____________

Ercros 60 193 194 0,52
i1 

159.740
1 Franco Belga______ 4,112 4,120

Adolfo Domínguez 100 1 Franco Francés 25,289 25,3394.565 4.605 0.88 10.377 E. I. Aragonesas 1.000 1.185 1.205 1,69 29.133
Aldeasa 200 5.700 1 Franco Suizo 100,849 101,0515.700 45.741 Faes 50 2.510 2.570 2,39 17.945Azkoyen 1.000 23.610 1 Libra Esterlina 245,7.51 246,24323.850 1.02 944 Grupo Fosforera 1.000 269 260 -3,35 22.270
Catalana Occ. 500 4.350 1 Libra Irlandesa 213,080 213,-5064.375 0,57 7.133 Miquel y Costas 500 6.600 6.700 1,52 2.182Continente 100 3.825 3.870 84,9601.18 231.042 Repsol S.A. 500 7.860 7.800 -0,76 674.967 1 Marco Alemán 84,790
Corp. Mapfre 250 5.430 5.390 -0.74 47.712 - 1 Marco Finlandés 27,887 27.94.3
Cortefiel_____________ 50 3.480 3.450 -0.86 108.661 ■siDEROMETALURGICAS 1 Yen Japonés 1,031 I,033
Finanzauto ______ ____ 350 2.200 2.300 4,55 3.516 Aceraba___________ 1.000 1.795 1.770 -1,39 430.038 100 Liras Italianas 8,-594 8,612

|Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.
Tno . (96) - 384 - 6436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS

8800 f16265
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)

DIF.
MADRID

NOMINAL HOY
■ ALIMENTACION
Naardeii I. 1.ÜÜÜ — —

Pascual l-Inos 250 125,00 5,00
San Miguel 3.000 — __

United Dutch 500 __ __

■ COMERCIO Y SEGUROS
Cointra B 500 ---- —

■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 2.075.00 -5,00
Alcázar 500 — __

Asland Catal 500 __ __

Inmb. Valenc. 500 — __

I. Del Sur 1.000 __ —

Max.Cent.Leisa 250 __ __

Obras y S.P. 500 — —

Vías y Const. 1.000 __ __

■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 8.416.00 —

Banzano 500 — —

Baseibar 1.000 __ __

Bolshispania 1.000 964.00 -55,00
Carmosa 500 9.200.00 40.00
Ceivasa 500 7.910.00 10,00
Cevasa A 1.000 7.600.00 100,00
Cliafisa I.(KK) — —

Fiponsa 500 7.345.00 5,00
Inverpastor 1.000 __ —

Inv.Herrero 500 7.870.00 —

Inv. Val.Americ. 1.000 — —

1. Lealtad 500 — —

Mobinversora 1.000 14.000.00 —

Norvasa 350 4.350.00 10,00

Renfila 500 __ —

Rentinver 1.000 3.054.00 25,00
Union Europ. 1.000 — __

■ NAVEGACION Y I’ESCA
Fletamentos-B 1.000 — ——

Pescanova 1.000 __ __

Transmedit. 500 __ —

■ PAPELERAS Y TEXTIL ES
Pap.Navarra 1.000 —^ —

■químicas Y ENERGIAS
Esp.Oxifíeno 1.000 — —

Faes 500 __ __

Gassol 500 __ —

Nicas 155 __ —

U.Resinera 1.000 __ —

1
UI.TIMO DIE. l'INA)7

■dinero

Altas F.l.A.M.M 177.617,90 10.74 174.836,87

A.B. Dinerplus 205.735.15 48.56 202.117,23

BBV Dinero 275.780.72 31.56 270.068,63

BBV Monetario 12.197.23 0.98 11.965,35

BEX-Diner 181.165,14 8.60 177.975,20

Bandesco Monetario 105.369,24 __ 104.166,42

Bankpyme Fondval. 122.065,14 9.94 119.623,00

Beta Dinero FIAMM 211.822,98 __ 207.469,57

Caixa Galicia Din. 134,938,96 9.88 132.515,78

Cavaldiner 222.959,98 19.32 219.254,37

Cavaldiner Oro 139.684,47 15.74 136.614,87

Cuentafondo FIAMM 207.169,88 13,08 203.642,07

Diner BM FIAMM 208.183,95 14,92 204.280,23

Dineractivo 212.550,75 __ 209.083,65

Dinernavarra 183.637,88 12,61 180.634,51

Eurovalor 111 229.639,50 26,65 225.068,25

Fondmadrid 226.195,46 13,86 222,272,73

Fondpostal Moneta. 260.411,96 14,28 255.959,11

Fonpenedes FIAMM 1.241,50 0,10 1.220,11

Ibercaja Dinero 227.601,41 15,84 223.818,29

Ibercuenta 225.297.05 5,74 221.229,78

Indosuez Oro 1.591.733,50 141.29 I.558.518,76

Indosuez Tesorería 266.561,03 15,25 261.991,23

Kutxarent 208.466,64 __ 208,466,64

Santander Tesoreri 225.939,30 --579,90 222,342,14

Su. Sant. FIAMM 230.662,07 ■■461,36 227,822,26

■divisa EXTRANJERA

BM Dinerdivisa 1.551,76 -7,90 1,497,97

AMPLIACIONES DE CAPITAL
I-.COMIEN/.O NVAS. ANTC.ASEFINAL

790>

#10

: 430“

ANT

INDICE GENERAL ímadrii» 
070, ------------— --------------- ----- --------------------------------------------------------------------------------------------------

MADRID (Cont.)

Obl.Santand

VALOR

B.Zaragozano 
Catalana Oc. 
Un.Resiner.E

29-ÍU1-98 30-sep-98

DIVIDENDOS
CONCILinO

A cuenta
A cuenta 

único

191

BRUTO

55,00
30,00

200,00

4.250.00

Nino

41,25
22,50

150,00

10/08/98
13/08/98
3/09/98

HOY DIF.

PAGO

NOMINAL

■ MINERAS
H,Coto Corte 200 ——
1-1, Vas,Leones, 500 __
M,Tormaleo 1.000 __
Ponferrada 25 __
■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa 500 —
Cobra 500 __
Iber, Frió 1.000 __
Metalogenia 500 __
Moulinex Esp LOOO __
■ AUTOMOVIL
Pasa Renault 1,000 5,600,00 50,00
■otros SERVICIOS
Ínypsa 1,000 —
Prim S,A 500 —

METALES
l’tas,/gr. Dif,

Oro Manufacturado 1,543,29 0,59
Plata Manufacturada 35,94 0,16
Platino 1,933.86 4,57
Paladio 2,327,55 36,97

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA INTERBANCARIO 
(MIBOR)Indic. CECA 

7.625 
7.750

Rent. Deuda P. 
5.600 
5.552

TAE (Bancos)
6.624
6,989

Mibor año
5,125
5,211

Periodo 
Julio 97 
Agosto 97

TAE (Cajas) 
6.824 
6,687

Septiembre 97 6,463 6,580 7,62,5 5,410 4,990
Octubre 97 6,384 6,662 7,500 5,282 4,985
Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5,230 4,807
Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5,167 4,623
Enero 98 5,988 6,268 7,375 5,086 4,421
Febrero 98 5,879 6,099 7,125 4,947 4,325
Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4,823 4,161
Abril 98 5,659 5,906 6,750 4,707 4,215
Mayo 98 5,603 5,817 7,000 4,613 4,220

FUTUROS IBEX-35
I-ECHA ANU-RIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG,

21 Ago, 1998 10,114,00 10,162,00 10,247,00 10,087,00 10,192,00 14,499
18 Sep, 1998 10,150,50 10,175,00 10,182,00 10,175,00 10,181,00 354

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
niCHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MÍNIMO UITIMO C/NEG,

15 Sep, 98 110,90 — 111,22 110,92 111,19 44,619

TIPO DIE

día

una semana

quince

,07

FONDOS
ULTIMO DIE. EIN/97ULTIMO DIE

1.448.851.612.97 -8.14Madrid Divisa FIM

I-IN/97

Safei Europa 12,145,23 -94,09 11,794,31

Safei Norteamirica ■ 10,837,22 -71,00 11,564.04

■ FONDTESOROS

A,C, Cuenta 190,350,14 15,99 186.599.61

A,C, Deuda 1,971,20 0,48 1.926.01

BM Fondtesoro I,985,87 0,59 1.911.15

Beta Deuda Fond, 1,803,68 __ 1.761.25

Dinermadrid-FIAMM 188,620,82 18.98 185.058.61

Fondeuda Ahorro 21,123,76 3.52 20.695.31

Fondeada Efectivo 205.360,06 24,00 201.380.67

Ibercaja Dinero II 170,963,37 13.85 167.757.85

Indosuez Fondtesoro 20,847,09 6,78 20.240.61

Mapire Fondtesoro 1,874,47 0,29 1.843.37

Santander Dinero 185,048,50 -422,13 182.260.60

■mixto RENTA FIJA

Ahorrofondo 6,797,22 -43,35 5.949.46

Alhambra F,I,M, 2,264,56 -8,24 2.116.15

BCH Mixto R,Fija 2,336,38 -5,81 2.14 1.49

Bandesco Divisas 15,662,77 __ 15.005.84

Beta Renta Plus 1,153,87 __ —

Beta Valor FIM 2,789,54 __ 2.337.56

Foncaixa Mixto 28 1,108,13 -3,60 —

Foncenhis, F,I,M, 1,719,65 -1,84 1.625.27

Fondejecutivos 220,786,802,989,86 189.536,14

Ibercaja Renta 2,353,81 -11,81 2,137,91

Indosuez Global 128,222,90 -137,14 122,662,81

Renta 4 Internacional 1,271,60 -4,91 1,172,30

Santander 80/20 2,449,56 6,95 2,135,79

Sant,Ges,Mix 1,750,61 5,92 1,600,52

■mixto RENTA VARIABLE

1.584.66BBV Inversisn 94 1.440.49

Beta Crecimiento 22,112,44 ___ 16,914,75

Eurovaiencia VCG 1,352.40 -13,35 952,18

Eurovalor I 590,19 -6,67 463,30

Fonbolsa 41.197,67 -554,24 30,797,72

Fonfomento FIM 15.960.68 -49,48 14,618,89

Fon patrimonio 24.264.26’ -205,19 20,923,39

Fonpenedes Mixto 1.508.85 -6,81 1,392,98

Indosuez Bolsa FIM 333.313.002.430.57 267,805,38

Indosuez Universal 127.400.81 -955,42 106,667,69

Renta 4 Bolsa 2.572.98 -37,65 1.899,38

Sant,Ren l 999 1.500,10 -5,49 1.465,26

■ RENTA FIJA

BBV Ahorro 1.636,82 0,32 1.593,86

BBV Bono 2001 114.112,47 34,35 109.872,06

BBV Fondvalencia 18.675,12 2,99 18.053,66

BBV Renta 2,412,46 0,18 2.362,68

BBV Renta 91 1,595,55 0,10 1.562,54

BCH Mixto Acciones 2,919,06 -23,10 2.450,06

BM Dinerbolsa 1.375.14 0,32 1.341,53

Bandesco Ahorro 1,063,99 __ 1.050,50

Bandesco R, Fija 1,664,15 — 1.611.26.

Beta Renta FIM 2,373,09 __ 2.312.17

Credipas deuda 1,729,04 -4,99 1.686.05

Cuentafondo Ahorro 2,303,44 -8,29 2.043.71

Cuentafondo Renta 1,927,29 0,64 1.854.05

C,Catal,Prev 2,574,30 0,41 2.517.10

Foncaixa 11 2,186,96 0,30 2.139.43

ULTIMO DIE.

2.822.942.873.57 0.40Foncaixa 2

EINW?

Foncaixa Mixto 25 1,122,40 -4,13 ___

Foncrecimiento 133,052,94 8,07 130,646,59

Fondonorte 373,03 -1,55 345,48

Fondpostal 2,865,89 -3,25 2,716,79

Fondpostal Divisas 3,241,41 -5,07 2,995,10

Fon penedes FIM 1,352,54 0,46 1,331,07

Fonrenta Fija FIM 17,262,31 3,12 16,835,98

Fontesoreria 11,059,46 1,20 10,805,15

Iberahorro 2,340,45 -0,03 2,292,60

Iberlion Ahorro 223,394,56 64.41 216,266,48

Indosuez Patrimonio 20,715,41 -57,56 18,519,91

Interes Diario BCH 1,192,88 0,06 1,175,55

Inversabadell 2,710,09 __ 2,419,68

MB Fondo 3 1,936,56 __ 1,872,53

Renta 4 Ahorro 1,755,98 0,96 1,684,08

Rural Gijón deuda 15,179,45 -50,37 14,992,63

Santander Ahorro 2,314,67 -4,20 2,285,98

Sant,Ges,Ren 1,626,61 -7,59 1,567,78

■ RENTA VARIABLE

Bandesco Renta V, 27,806,82 — 20,897,67

Beta Acciones 24,759,39 __ 17,836,34

Cuentafondo Bolsa 1,940,38 -23,30 1,501,71

Foncaixa Bolsa 5 4,415,68 - 148,06 3,372,63

Iberlion Bolsa 2,414,01 -31,16 1,829,01

BM Garantizado 1,521,40 0,14 1,462,97

Beta Euro Accio, 1,269,04 -22,66 —

Fonbolsa Euro 12,681,09 -79,06 —

M.C.D.2022
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El método para importar la droga eran 
unas maletas de doble fondo que ellos 
mismos preparaban para no ser 
descubiertos en los aeropuertos

Un hombre intenta 
matar a su ex
mujer parapléjica 
en Roma para 
heredar los bienes

Efe-Roma

Un hombre intentó matar, 
con la ayuda de su amante, a su 
ex mujer parapléjica, a la que 
tiró por un barranco y después 
golpeó con piedras de gran ta
maño para quedarse con todos 
sus bienes, informó hoy vier
nes la prensa italiana.

Carmela Mazzeo permane
ció 24 horas en el fango después 
de ser arrojada junto a su silla 
de ruedas al vacío por su ex 
esposo. La mujer pudo salvar 
la vida gracias a una familia que 
pasaba con su coche y escuchó 
sus peticiones de ayuda.

Mazzeo, que reveló que fue
ron su ex marido y la amante 
de éste los que intentaron 
asesinaría, se recupera en el 
hospital de Locri (sur de Italia) 
de diversas contusiones en todo 
su cuerpo, aunque los médicos 
confirmaron que las heridas no 
son graves.

Su ex marido. Felice 
Mercuri, y su compañera, Laura 
Fagiani, han sido detenidos y 
puestos a disposición judicial.

Mazzeo y Mercuri se sepa
raron hace un año, tienen dos 
hijos de 15 y 17 años y su rela
ción, según la víctima, ha sido 
un tormento desde que se casa
ron.

«Siempre me estaba pegan
do, se iba con mujeres que en
contraba en ambientes de mala 
fama y cogía la pensión de in
validez que me daban», afirma 
Carmela Mazzeo.

«Al principio le quería, des
pués dije ‘basta’ y decidí sepa
rarme, pero hasta el año pasa
do no conseguí deshacerme de 
él, cuando salió la sentencia de 
separación», cuenta la víctima.

La mujer oyó que su ex 
marido afirmaba antes de 
empujaría al barranco: «tengo 
que mataría, porque debo que
darme con todo».

Un trabajador 
muere aplastado 
por una máquina 
al descargar un 
camión en Gerona

Efe- Gerona

Un trabajador de la empre
sa de hilaturas Selvafil de 
Macanet de la Selva murió el 
jueves aplastado poruna máqui
na de 2.500 kilos de peso que 
estaba siendo descargada de un 
camión, informaron ayer fuen
tes de los Mossos d’ Esquadra.La 
víctima de este accidente, Josep 
Masdemont Sansalvador, de 64 
años, que estaba casado y tenía 
cuatro hijos.

Se encontraba ubicado en la localidad de Galapagar

Desmantelado un 
laboratorio de cocaína
La Policía ha desmantela
do un laboratorio clandes
tino de fabricación de co
caína ubicado en un chalé 
de la localidad madrileña 
de Galapagar y ha detenido 
en Madrid y Canarias a doce 
presuntos traficantes de la 
organización delictiva que 
traía de Colombia la pasta 
de coca que era transfor
mada en la instalación.

Efe-Madríd

Los traficantes, dirigidos por 
tres colombianos apresados en 
Madrid, se encargaban de intro
ducir la pasta base de coca en 
España, de transformaría en 
clohidrato de cocaína y de dis
tribuiría por diferentes puntos 
de España, principalmente en 
las islas Canarias.

El método empleado tanto 
para «importar» la droga como 
para llevaría hasta el archipié
lago era el mismo: Unas male
tas con doble fondo que ellos 
mismos preparaban para evitar 
su detección en los aeropuertos.

En la operación, llevada a 
cabo en los dos últimos días, han 
sido detenidos cuatro colombia
nos, dos españoles, dos 
ghaneses, un togolés, un

Abierto en Córdoba el caso de una 

extirpación errónea de ovarios
Efe-Córdoba

El Hospital Universitario 
Reina Sofía de Córdoba inves
tiga desde enero un un posible 
fallo médico cometido en el 
centro al diagnosticar errónea
mente un cáncer de endometrio, 
que dio lugar a la extirpación 
del Utero, ovarios y matriz de 
una paciente.

El director médico del hos
pital, José María Latre, dijo ayer 
a Efe que el pasado 12 de enero 
se recibió en el centro una no
tificación de los Servicios Ju
rídicos del Servicio Andaluz de 
Salud (SAS) por la que se soli
citaba la historia clínica de esta 
paciente, Rafaela Martínez

JAIr 
.•.u
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El laboratorio contaba con una gran cantidad de cocaína. EFE

guineano, un liberiano y un 
sudafricano; otro colombiano 
consiguió eludir a los policías 
antidroga, pero los investigado
res confían en localizarlo.

La Unidad Central de Estu
pefacientes de la Policía se ha 
incautado de nueve kilos de 
cocaína ya transformada, así 
como de una pistola, un revól
ver de gas, y de diversas canti
dades de dinero.

En el chalé, situado en la 
urbanización El Pocillo, próxi

Ruiz, que «al parecer pretendía 
interponer una querella contra 
el centro, aunque no tenemos 
noticia de que lo haya hecho».

Añadió que, hasta ahora, no 
se ha recibido ninguna comu
nicación oficial de ningún juz
gado cordobés en este sentido 
y que a partir de ese momento 
el historial clínico de esta mu
jer fue puesto en «custodia es
pecial», es decir, no se puede 
manipular sin el permiso expre
so del director del hospital.

Estas declaraciones de Latre 
se producen después de que el 
diario «Córdoba» informara de 
que Rafaela Martínez Ruiz ha 
presentado una denuncia con
tra el Hospital Universitario 

ma a Villalba, se podían fabri
car grandes cantidades de dro
ga, e incluso tenía capacidad 
para preparar anfetaminas.

El jefe de la brigada de in
vestigación que ha llevado el 
caso, Javier Fernández, expli
có ayer en rueda de prensa que 
la importancia de esta opera
ción estriba en el 
desmantelamiento del labora
torio, que funcionaba desde 
hace tiempo del que se sospe
cha que antes estuvo en Madrid.

Reina Sofía y contra el SAS por 
un presunto delito de impruden
cia grave y otro de aborto.

Añadía esa información que 
la mujer, de 39 años, «ingresó 
embarazada en agosto del año 
pasado en ese hospital para 
hacerse una ecografía y salió 
esteril, sin útero ni ovarios» y 
que, según la denuncia, el diag
nóstico por el que fue interve
nida correspondía a otra pacien
te con el mismo nombre y ape
llidos.

El directivo del centro sa
nitario explicó que además, se 
ha puesto en marcha una «in
formación reservada» para tra
tar de determinar qué es lo que 
ha ocurrido realmente.

Detenido un 
albañil por violar 
a una mujer en 
una estación de 
tren de Madrid

Efe-Madríd

La Policía ha detenido a 
Ramón B.R., albañil de profe
sión, como presunto autor de 
agredir sexualmente a una jo
ven de 27 años en la estación 
de Renfe de Puente de Alcocer, 
en el distrito de Villaverde (Ma
drid), a la que tomó los datos 
de su carné de identidad y 
amenazó con matarla si lo de
nunciaba. Según Jefatura 
Superior de Policía, la mujer fue 
asaltada e las 23.00 horas del 
pasado martes a la entrada de 
la estación por un desconoci
do que le sujetó los brazos, le 
tapó la boca y la amenazó con 
matarla si gritaba. El agre
sor, de 29 años, condujo a la víc
tima a la parte posterior de la 
estación y la obligó a desnudarse 
mientras la propinaba bofeta
das en la cara. Después de 
consumar repetidas violaciones, 
cogió el bolso de la mujer, sacó 
el Documento Nacional de Iden
tidad y anotó sus datos para 
atemorizar a la víctima y así 
evitar que fuera denunciado. 
Al violador, que sabía donde re
sidía su víctima y que pensó que 
no iba a ser denunciado, se le 
escapó que se llamaba Ramón 
y que trabajaba de albañil en 
una obra de Vallecas, datos que 
han sido fundamentales para 
poder localizarle. La mujer 
fue traslada por un coche 
radiopatrulla a un centro mé
dico para un reconocimiento y 
después conducida al Servicio 
de Atención a la Mujer (SAM) 
de la Policía donde presentó la 
denuncia.

Un profesor es 
detenido por 
abusos sexuales a 
una alumna de 10 
años en Tarragona

Efe-Tarragona

Un profesor de Valls, en 
Tarragona, ha sido detenido por 
la Guardia Civil como presun
to autor de un delito de abusos 
sexuales cometidos contra una 
niña de 10 años a la que daba 
clases particulares.

Según informó ayer la Sub
delegación del Gobierno en 
Tarragona, el profesor. Luís 
M.P., de 51 años, fue detenido 
el jueves y puesto a disposición 
del Juzgado número 1 de Valls.

Los hechos fueron denuncia
dos por la madre de la pequeña 
en la unidad de la Policía Judi
cial de Tarragona el pasado 
miércoles.

.2022
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Doña Sofía llegó el jueves a Santander, 
junto a su hermana, la princesa Irene de 
Grecia, para presenciar la final del 
Concurso Internacinal de Piano

«1
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La Reina Sofía asistió al curso 
sobre Felipe H en la UIMP

La Reina Sofía asistió ayer en 
la Universidad Internacional 
Menéndez Pelayo de Santander 
a la última lección del curso 
magistral del historiador Henry 
Kamen dedicado a la figura de 
Felipe II. La Reina, que visitó por 
última vez Santander en junio de 
1995 para inaugurar junto a Don 
Juan Carlos el restaurado Pala
cio de La Magdalena, sede de la 
Universidad Internacional 
Menéndez Pelayo, regresó ayer 
a sus aulas para escuchar la lec
ción del doctor de la Universi
dad de Oxford, que repasó los 
últimos años del monarca de la 
casa de los Austria. Después de 
la lección de Kamen y antes de 
asistir á la sesión de clausura, la 
Reina tomó café con los 80 alum
nos matriculados en el curso y 
con los directores de los siete se
minarios que esta semana se 
imparten en la UIMP. Doña So
fía, que llegó a Santander acom
pañada por su hermana la prin
cesa Irene de Grecia para presen
ciar la final del Concurso Inter
nacional de Piano Paloma 
O’Shea, se fotografió con sus 
compañeros de aula en la escali
nata principal del Palacio y des
pués se detuvo en los pasillos para 
hablar con los alumnos. Conversó 
con tres estudiantes de la Escue
la de Nutrición y se interesó por 
los principios de una alimenta
ción sana, tras lo que uno de los 
asistentes al curso «Felipe II y

É
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su época» le entregó un artícu
lo dedicado a Isabel de Borbón, 
apodada «La Chata» y tía de 
Alfonso XIII. La Reina, que ya 
conocía el libro de Kamen «Fe
lipe II y su tiempo», departió 
sobre la figura de ese monarca 
con el hispanista británico, al 
que felicitó por sus lecciones y 
se interesó por sus futuros pro

yectos, según explicó el propio 
historiador a un grupo de pe
riodistas. Antes de partir hacia 
Perelada (Gerona), donde asis
tiría a un concierto, la Reina re
cibió al presidente de Cantabria, 
José Joaquín Martínez Sieso; al 
alcalde de Santander, Gonzalo 
Piñeiro, y al delegado del Go
bierno, Alberto Cuartas.

Restauradas las 
esculturas de Chillida de 
San Sebastián

El conjunto escultórico del «Peine del Viento» de San 
Sebastián, obra del artista donostiarra Eduardo Chillida, 
ha sido restaurado debido al deterioro que sufría por la 
acción del agua y la sal después de 22 años sometido al 
embate marina. El alcalde de la capital guipuzcoana, Odón 
Elorza, explicó ayer los trabajos de restauración lleva
dos a cabo en julio pasado por operarios de una empresa 
donostiarra, sufragados por el Ayuntamiento de la ciu
dad. Las tres grandes esculturas metálicas que se encuentran 
ancladas a las rocas al final del paseo marítimo de la playa 
de Ondarreta, en el acantilado del monte Igueldo, fueron 
realizadas por Chillida en 1976 en acero Corten, una 
aleación especial de este material novedosa en aquella 
época. Las obras artísticas, de unas 15 toneladas de peso 
cada una, no habían sido sometidas a ninguna labor de 
mantenimiento desde que fueron instaladas, por lo que, 
debido a la continua acción del viento y el oleaje, expe
rimentaron un proceso de corrosión que generó una es
pecie de desescamado. El propio artista expresó recien
temente al alcalde su preocupación por el mal estado de 
sus obras, lo que convenció al consistorio donostiarra.

Antonio Banderas entregara 
a Anthony Hopkins el premio 
Donostia europeo 1998

El actor británico Anthony Hopkins recibirá el Premio Donostia 
Europeo 1998 del Festival Internacional de Cine de San Sebastián, 
galardón que se concede al mejor actor europeo y que le entre
gará Antonio Banderas. Según informó ayer la organización del 
certamen, Anthony Hopkins presentará en la muestra cinema
tográfica donostiarra la película «The Mask ofZorro»(La máscara 
del zorro), que protagoniza Bancjeras y en la que él mismo tiene 
un papel estelar. Hopkins, un galés nacido en 1937, comenzó su 
carrera a los 17 años como actor aficionado en su localidad natal, 
Port Talbot, y estudió música y teatro en Cardiff antes de ingre
sar en la Roy al Academy of Dramatic Arts de Londres en 1961. 
Cuatro años más tarde formaba parte del National Theatre bajo 
las órdenes de Sir Laurece Olivier y en 1967 debutó en el cine 
junto a Katharine Hepburn y Peter O’Toole en «El léon en in
vierno», de Anthony Harvey. Su éxito en Broadway en 1974 
con la obra «Equus» supuso un salto en su carrera y en 1976 fue 
dirigido por Robert Wise en «Las dos vidas de Audrey Rose» 
y por Richard Attemborough en «Un puente lejano». Sus pape
les en «El hombre Elefante», de David Lynch, en 1980, y «La 
carta final», de David Jones, en 1986, asentaron su prestigio 
internacional como uno de los mejoras actores británicos de todos 
los tiempos. Los críticos destacan de este actor su magnetismo 
y capacidad para dar fuerza a sus personajes, en interpretacio
nes como las de Hitler, Mussolini, Picasso, Nixon o el jorobado 
de Notre Dame, y la magistral del Hannibal de «El silencio de 
los corderos», de Jonathan Demme, con la que ganó el Oscar al 
Mejor Actor en 1992.

Mercero espera saldar su 
cuenta pendiente con el cine

El director Antonio Mercero 
dijo ayer en Valladolid que es
pera «saldar» con su nueva pe
lícula, «La hora de los valien
tes», que se estrenará en no
viembre, su «asignatura pen
diente» con el cine después de 
triunfaren televisión. El direc
tor guipuzcoano se trasladó a 
la capital vallisoletana para 
participar en el XXXV Curso 
de Cinematografía de la Uni
versidad de Valladolid.

En este curso se proyecta
rán dos de sus obras, «La cabi
na», que este año cumple sus 
«bodas de plata» desde que 
consiguió el Premio Emmy, 
galardón que se concede en los 
Estados Unidos a las mejores 
realizaciones de televisión.

Mercero confesó, en rueda 
de prensa, que es posible que 
tenga «mejor pulso televisivo 
que cinematográfico», debido 
a que quizá se le da mejor «el

Í t

relato corto que la novela».
El autor de teleseries como 

«Verano Azul» o «Farmacia 
de Guardia» señaló en la ca
pital vallisoletana, donde pasó 
parte de su juventud en su 
época de estudiante de Dere
cho, que le ha costado «un poco 
volver a la soledad de la cá
mara», en relación con su

nueva película, después de nue
ve años sin rodar para el cine.

Esta obra de Mercero, que 
estará terminada a mediados 
de septiembre, presenta una 
historia de amor enmarcada 
dentro de la Guerra Civil, con 
un autorretrato de Goya del 
Museo de Prado como elemen
to de partida.

M.C.D.
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''The Artist" comienza hoy en Marbella su sira europea

Prince: ”Ahora quiero 
expresar la verdad”

The Artist (el artista), el in
térprete estadounidense conocido 
antes como Prince, afirmó ayer 
que ha hecho «mucho dinero» en 
el negocio de la música y cree 
que «es tiempo ahora de devol

ver lo que he aprendido y quiero 
hacer una música con la que 
pueda expresar la verdad».

El músico, que hoy comien
za una gira europea en la locali
dad malagueña de Marbella, atra

PUZA DE TOROS DE
CIUDAD REAL

Empresa CANOREA PAGES, S.L.
GRAN FERIA TAURINA con motivo ele su 

Feria y Fiestas ele Agosto ele I998

5 MAGNIFICOS ESPECTACULOS TAURINOS, 5

viesa por una nueva etapa en su 
vida y reconoció que «en la dé
cada de los ochenta estaba más 
preocupado por mi persona», 
mientras que ahora «dejo en 
manos de Dios que cuide de mí 
y de mi familia».

En la única rueda de prensa 
que ofrecerá en Europa aseguró 
que esa relación con Dios le ha 
«despertado» a una vida mejor 
y que «ya no voy a creer nunca 
más en ídolos», por lo que pre
fiere no firmar autógrafos y en 
lugar de eso ofrece «cosas que 
signifiquen algo importante para 
mí», como folletos en los que se 
habla de Dios.

Con un tono de voz suave, el 
rostro maquillado y acompaña
do de su esposa, Maite, se refi
rió también a los derechos de los 
músicos, algo que le preocupa 
«mucho» y que le llevó a tener 
un litigio con la compañía 
Warner.

The Artist, que en 1993 deci
dió cambiar su nombre por un 
símbolo impronunciable que ayer 
lucía como colgante, aseguró que 
el espectáculo con el que viaja
rá a partir de hoy por toda Euro
pa es «el mejor de todos» y que

LUNES 17 DE AGOSTO - 7 de la tarde MARTES 18 DE AGOSTO - 7 de la tarde
ENORME NOVILLADA CON PICADORES
6 Novillos-Toros de VICTOR VMARIN (Pinos Ba¡osj DE PERNANUBALLERO 

Para los espadas 

JORGE FUENTES 
REINA RINCON 
JAIME CASTELLANOS
MIERCOLES 19 DE AGOSTO -7de la tarde
SENSACIONAL CORRIDA DE TOROS 
b Bravos Toros de HROS. de JOSE LUIS OSBORNE, DE SEVILLA 

Para los espadas

JOSEMIGÜEIWR JOSELITO 
VICTOR PUERTO 
JOSE TOMAS

MONUMENTAL CORRIDA DE TOROS 
6 Bravos Toros de D. JOAO MOURA, DE PORTALAGRE 

Para los espadas=

JUAN MORA 
JESULIN DE UBRIQUE 
ANIBj^RUIZ
JUEVES 20 DE AGOSTO - 7 de la tarde
MAGNIFICA CORRIDA DE TOROS
6 Toros de HROS. de SALVADOR GUARDIOLA FANTONI, de SEVILU 

Para los espadas ^

EMILIO MUÑOZ 
MANUEL CABALLERO 
PEPIN LIRIA

confía en divertirse mucho y 
obtener «mucho amor». Duran
te este mes, The Artist, su banda 
habitual, The New Power 
Generation, y Larry Graham 
como artista invitado, visitarán 
Holanda, Bélgica, Suecia, Dina
marca, Francia, Suiza e Inglate
rra, países en los que tan sólo 
actuará en una ciudad.

El espectáculo «será distin
to», ya que se trata de un con
cierto «improvisado» en el que 
«nunca sabemos qué es lo que 
vamos a tocar», aunque prome
tió un concierto largo, «de casi 
tres horas», en el que además de 
los temas de su nuevo trabajo 
«New Power Soul», que salió a 
la venta el pasado 13 de julio, se 
escucharán otras canciones con 
las que ha cosechado un gran 
éxito.

Aunque se le ha considerado 
un símbolo de provocación y 
ambiguedad desde que en una de 
sus primeras entrevistas afirmara 
que «todo lo que necesitamos es 
liberar el cuerpo de trabas y per
juicios mediante una libertad 
sexual absoluta», en esta ocasión 
comentó que «aparte de mi apa
riencia extraña, soy una perso
na normal». El intérprete, que 
lucía pantalón y blusa de tono 
turquesa intenso con volantes en 
el cuello y las mangas y calzaba

VIERNES 21 DE AGOSTO ■ 9 de la noche (fuera de abono)
Cómico^ Taur/no^ Adus/coC EL TORONTO Y SUS ENANITOS FORCADOS

ABONO CON EL 20% DE DESCUENTO

unas botas de tacón blancas, re
conoció que «de lo que se escri
be de mí, no se recoge la impre
sión de que soy una persona 
normal» y añadió que ha inten
tado tocar la guitarra con zapa
tos planos, «pero era como San
són sin pelos». Su presencia en 
esta localidad ha despertado una 
gran expectación.

.2022
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El Príncipe Felipe asistió en Colombia 
a la toma de posesión de Pastrana

EI Príncipe Felipe, heredero de la Corona española, llegó el 
jueves a Bogotá para asistir ayer, viernes, a la toma de posesión 
del nuevo presidente colombiano, el conservador Andrés Pastrana.

En el aeropuerto militar Catam fue recibido por el ministro 
del Interior, Alfonso López Caballero, y dijo que agradecía la 
oportunidad de estar por segunda vez en este país suramericano 
(la primera fue en 1983, cuando cumplió 450 años Cartagena, 
ciudad de la costa del Caribe).

El heredero de la corona española entregó a Pastrana una carta 
de su padre, Juan Carlos I, en la que éste felicita al nuevo gober
nante y desea que sigan estrechándose las relaciones de los dos 
países. Ayer tuvo lugar una reunión al mediodía con represen
tantes de la colonia española en la residencia del embajador de 
su país. Yago Pico de Coaña, y en la tarde asistió a los actos ofi
ciales de transmisión del poder.

Colombia es la primera escala de una gira de once días que le 
llevará también a Venezuela, Ecuador y Paraguay (en los dos 
últimos países asistirá también a la toma de posesión de nuevos 
presidentes). Le acompañan en la gira el secretario de Estado 
para la Cooperación, Fernando Villalonga; el director general 
para Iberoamérica, Eduardo Gutiérrez, y su secretario, Jaime 
Alfonsín.

Hoy, antes de partir hacia Venezuela, el Príncipe viajará a la 
ciudad de Popayán, en el sur de Colombia, para comprobar el 
estado de las obras de restauración de la histórica iglesia de San 
Francisco, visitar la Capilla de Las Mercedes y conocer la escue
la taller que allí ha creado la cooperación española.

De Popayán viajará a Maracaibo, donde será recibido por el 
presidente de Venezuela, Rafael Caldera, a quien acompañará en 
la inauguración de los XVIII Juegos Centroamericanos y del Caribe.

Mañana, se desplazará en el avión de Caldera a Caracas, donde 
rendirá homenaje a Simón Bolivar y descubrirá un busto de Carlos 
III; después asistirá ai acto de conmemoración de los 500 años 
de la llegada de Colón a tierras continentales americanas.

•w
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Arrabal: "Es difícil imaginar 
a un escritor que sea feliz"

El dramaturgo Fernando 
Arrabal ve «difícil imaginar 
un escritor feliz» porque ejer
ce «una función nocturna», 
hija de «la frustración, del 
dolor de vivir, y de la astu
cia» y quiere ser «el espejo 
de la belleza».

Por ello. Arrabal, uno de 
los integrantes denominado 
«grupo pánico», un movi
miento literario que «supri
me los movimientos litera
rios», cree que escribir es 
como una figura retórica que 
se contradice a sí misma 
como podría ser «oscuridad 
luminosa».

En su intervención en el 
curso de verano de El Esco
rial «Lecturas para el nuevo 
siglo». Arrabal insistió ayer 
en el sufrimiento de los es
critores y recordó que su ami
go Samuel Becektt escribió 
una carta a los jueces espa
ñoles cuando él estaba preso 
en los años sesenta en la que 
les decía: «es mucho lo que 
tiene que sufrir el poeta para 
escribir, no añadan nada a su 
propio dolor».

Para el dramaturgo todo 
el que considere poeta es «al
guien que afina un poco más», 
que «va robando el fuego de 
los dioses» y las vacas locas 
una demostración de que «la 
poesía entra en la biología

♦1 ^•000.000
*'*<«niwtt

molecular».
No entiende un nuevo 

milenio sin literatura porque le 
parece «absurdo» y explica que 
el surrealismo, un movimiento 
ai que estuvo ligado, sigue la 
máxima de que «en el arte y en 
el amor todo es posible, la mo
ral no existe», salvo denigrar a 
las personas.

Considera que el escándalo

o la provocación que suponen 
él y su círculo artístico es una 
cuestión, como el éxito, «im
posible de manejar» y que en 
ningún momento es un obje
tivo en sí mismo. «*se puede 
imaginar que fueran tan creti
nos que quisieran tender una 
trampa para provocar?», se 
pregunta recordando a amigos 
como Andy WarhoI.

Una joven valenciana es la 
visitante un millón del 
museo Guggenheim

La joven Nuria González Fernández, de 24 años y natural 
de la localidad valenciana de Canals se convirtió ayer en la 
visitante un millón del Museo Guggenheim de Bilbao. Lajoven, 
que visitaba la pinacoteca por vez primera, se ha visto sor
prendida, sobre las doce y media de la mañana, cuando al ir 
a sacar las entradas para el museo le ha sido comunicado que 
era la visitante un millón. El Guggenheim ha obsequiado a la 
turista con un viaje, para dos personas durante doce días a 
China, coincidiendo con la exposición «China; 5.000 años» 
que se celebra actualmente en el moderno museo bilbaíno El 
Director del Museo, Juan Igancio Vidarte, ha entregado el premio 
a Nuria González y ha mostrado su agrado ya que según las 
expectativas de la pinacoteca se esperaba el visitante un mi
llón tres años después de la apertura del Guggenheim y sólo 
han pasado 38 semanas desde la inaguración.
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Viscera 
Rechinar

Pueblo de 
Alicante 
Postilla 

Dos vocales
■< — 1

[ i
1

Matrícula 
de coche

Matricula 
de coche 

Guratolodo (Pi)
Matricula 
de coche

Dignidad 
de papa 
Existe *1

Ave semejan- 
te a la perdiz 

Vocal

I 1
—► Rio español 

Satanás 
Utiliza

Apellido 
€gpañol 

^Bestia 
Alhajas de 

iglesia

—► Sencilk) 
Político español 
Person^ de la 
mitologia griega 1

I
1 Lugar con abun

dancia de arbustos 
para hacer carbón 

Hersonaie de la 
Biblia 

Barrena

P. ordinal 
Quiero 

Consonante 1
P. cardinal

Cierta línea 
Abono 
natural

Í
1

Holganza 
De figura 
de huevo

1 Tentas 
Sodio 

Aves de presa 
Aeroplano

—►
Vocal 

Sigtrido 
tspecies de aito- 
les sivestres de 

madera muy dura

♦ Consonante 
repetida 
Articulo 
Disgrego

Duendes 
N^ romano 

Infame
—►

Cierto pájaro 
W 

N® romano
—► Prevenír 

Diosa 
Nota musical

1

1
1 Conjiffilo de crista

les en las superfi
cies de las piedras 

Cierto calzado 

Planta vilacea 
Consonante

Mculo 
En la baraja

Cédula real 
concediendo 
una merced 

Embrolladores

1

10

HORIZONTALES.- 1: Silicato de alúmina empleado en objetos de adorno.- 2: Prefijo. 
Perturbación del ánimo. Sufijo de gentilicios.- 3: Del verbo ir.- 4: Plagio. Al revés, prin
cipal.- 5: Cada uno de los puntos que permanecen fijos en un cuerpo vibrante. Apretaré 
con los dedos teclas o cuerdas de instrumenos.- 6: Cierta tela. Río gallego.- 7: Relativa 
a los francos. Al revés, figurado y familiar, sustancia y virtud interior de las cosas físi
cas.- 8: Mudo. Dinastía árabe.- 9: Al evés, brilla.- 10; Adverbio. Igualaré con el rasero. 
Adverbio.- 11: Cruz bordada o sobrepuesta que llevan los caballeros de las órdenes 
militares en la capa o vestido (PI).

VERTICALES.- 1 : Cordillera de Tanganica.- 2: Sufijo de sustantivos y adjetivos. Residir. 
Al revés, adverbio.- 3: Persona excesivamente amada.- 4: Me asemejo. Hijo de Dédalo.- 
5: Natural de cierta región de Oriente. Al revés, invasión de hombres blancos en tierra 
de indios, con pillaje y exterminio.- 6: Repasé. Vocales.- 7: Caudillo militar. Mamífero 
insectívoro de la isla de Cuba.- 8: Parte de la supeficie de la esfera comprendida entre 
dos planos paralelos (PI). Se separan, se extienden.- 9: Hace pedazos. 10: Matrícula 
de coche. Habíais con Dios. Símbolo químico.- 11: Dícese de los procesos en que la 
temperatura permanece constante.

NUMERICO SOPA DÉ LETRAS

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

ZUTQP = 20
VRXSY = 25
TVUXZ = 19
PQZVS = 20
UXVYQ = 16
23 22 19 17 19 = 100
Letras clave Z = 1; V = 3

RTSANIGHTWIFOZ Ii 
EREAZDONSTLOGIF 
YAYILARGNORRUTY 
ESELORDURLECTEL 
STRRENTDORAANEE 
MRESAAERCKINOCD 
AIDLOPDAIDSNAAN 
GLNTAMRÑCSAENRT 
OLOSPARANPOREDA 
SOCAAHETAACKLBS 
CUSAMCEPLDAZEEA 
ASORVCHOLERTYLA 
SHRRPAWAIDOEREY 
TAVERNMUVHDIDNT

Buscar 10 
palabras 

relacionadas 
con la 

navidad

HORÓSCOPO y

ARIES. Salud excelente, surgirá un 
pequeño problema familiar sin 
importancia. En el amor no confun
da con un mero capricho con otros 
sentimientos
TAURO. Dolores de tipo reumático. 
La actitud de una persona muy 
allegada le hará sentirse contraria
do. Hoy disfrutará con su pareja

GÉMINIS. Salud bastante bien. Su 
seguridad en sí mismo aumentará 
notablemente. No sea tan absorben
te en el amor o surgirán problemas

CÁNCER. Salud normal. No des
deñe los consejos desinteresados, 
que de su situación le dará un buen 
amigo. Tranquilidad en el amor

LEO. Cuidado con las corrientes de 
aire. Le resultará difícil concentrarse 
en cualquier actividad que hoy reali
ce. Bastante mejor en el amor

VIRGO. Salud excelente. Antes de 
tomar esa decisión, razone con sere
nidad y no obre de forma precipita
da. Sea realista y no vea fantasmas

LIBRA. Catarro nasal. Pese a sus 
molestias nasales, se sentirá con 
mucha actividad durante la jomada. 
Evite las discusiones con su pareja

ESCORPIO. Salud muy buena. 
Aproveche la jomada para planifi
car lo que debe realizar los próximos 
días. Exprese temor sus sentimien
tos
SAGITARIO. Salud pasable. No 
se muestre tan indeciso ni dé la 
impresión de falta de seguridad. La 
jomada se presenta muy buena en el 
amor
CAPRICORNIO. Forma física 
excelente. No se muestre tan indivi
dualista con la gente que le rodea y 
muestre un poco de cariño. Regular 
en el amor
ACUARIO. Tendencia al dolor de 
cabeza. Cierto obstáculo pudiera 
llegar a ser una barrera infranquea
ble para sus planes.

PISCIS. Salud bastanate buena. A 
veces es usted demasiado confor
mista y no tiene empuje en la vida. 
Jornada sin sobresaltos en el amor

Escribir cada palabra en círculo, según las defi
niciones, partiendo de la casilla indicada con la 
flecha y de izquierda a derecha, es decir, en el 
sentido de las agujas del reloj.

1:Yunta de encuarte.- 2; Ociosa, superflua.- 3: 
Débil, sin fuerza.- 4; Expele los gases intesti
nales.- 5: Taray, arbusto.- 6: Jefe de armada 
griega o romana.- 7; Tela de seda o lino muy 
delgada y transparente.- 8; Adral.- 9; Camarón 
de agua dulce.- 10: Mono araña.- 11: Elemento 
químico radiactivo del grupo de los halógenos.- 
12: Ramera

SOLUCIONES
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Otra vez, y van..., los españoles 
volvieron a sucumbir en el partido 
decisivo, en el que significa jugar 
por las medallas
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DETORIB
El mejor jueso de los helenos del Campeonato enterró nuestras ilusiones

El infortunio de la seleccción nacional en las eliminatorias 
de cuartos de final ha dejado al equipo más ilusionante que 
España ha presentado en los últimos tiempos fuera de la 
carrera por las medallas del MundiaE98, que contará con 
el anfitrión en los cruces hacia elpodio gracias a un partido

redondo de Grecia. La derrota envía a los internacionales 
de Lolo Sainz a jugar contra Argentina para ganarse la 
posibilidad de luchar por el quinto puesto, aunque no 
emborrona la recuperación del orgullo y la garra olvidadas 
hace tiempo en las filas del combinado.

España tropieza con Grecia, u 
otra vez con la misma piedra

Jorge MUÑOA

69 - Grecia (40+29): 
Koronios (15), Sigalas (6), 
Alvertis (6), Ekonomu (21), 
Fasulas (11) -cinco inicial-, 
Papanikolau (-), Rentzias (3), 
Baloyanis (5) y Tsakalidis (2).

62 - España (34+28): 
Rodríguez (12), Herreros (6), 
Paraíso (5), Orenga (6), Dueñas 
(6) -cinco inicial-. Reyes (10), 
De Miguel (5), Angulo (6), 
Jiménez (4) y Rodilla (2).

Arbitros: Virovnik (ISR) y 
Jones (USA). Excluyeron por 
personales a De Miguel (m.40).

En contra de la sensación que 
el equipo tenía en las horas pre
vias al partido, la presión le afec
tó, y mucho, ante las veinte mil 
personas que abarrotaban el 
Pabellón Olímpico de Atenas. 
Los griegos, ya se sabe, se cre
cen a favor de corriente y el 
agarrotamiento del cinco rojo 
reafirmó su gran convicción en 
una salida demoledora de 
Panagiotis Fasulas y Nikos 
Ekonomu.

Entre ambos firmaron los 
doce primeros puntos del anfi
trión, nueve debajo del aro y uno 
con un triple del ala-pívot del 
Panathinaikos (17-7 m.3), pero 
lo más importante para ellos es 
que el ritmo sobre la pista era el 
que menos convenía a España, 

que jugaba todas sus posesiones 
en ataque posicionales, y que por 
fin habían dado con el perfil de 
su baloncesto.

España, huérfana de los pun
tos de Alberto Herreros, perfec
tamente contrarrestado por la 
defensa de Fragiskos Alvertis, 
pudo adelantarse gracias a las 
acciones dentro de la pintura de 
Juan Antonio Orenga y un tri
ple de Nacho Rodríguez (12-14 
m.6). El vuelco del marcador 
acabó en las manos de Angelos 
Koronios.

El base aportó la consisten
cia exterior que le faltaba a 
Grecia para adueñarse del en
cuentro, porque, además, Oren
ga y Roberto Dueñas cometie
ron su tercera personal en la dura 
pugna bajo los tableros (minu
tos ocho y quince). En la primera 
parte, las faltas dieron a los 
griegos once puntos desde la 
línea de tiros libres -tres de nueve 
los españoles-, a los que suma
ron cinco triples en ocho inten
tos para irse al descanso seis 
tantos por delante (40-36).

Lo mejor para España, con 
todo, era el resultado, que le 
dejaba las semifinales abiertas 
a pesar de no haber jugado el 
baloncesto que le interesaba y 
de haber perdido a su principal 
referente ofensivo. Herreros, en 
la intensidad de la vigilancia que 
el banco local lanzó sobre el

EFEReyes, esta vez, no pudo con las torres griegas.

madridista.
España alargó el pulso todo 

lo que pudo. A dos minutos de 
la bocina (59-58), un triple de 
Baloyanis con un par de hom
bres encima, y otro de Alvertis, 

enterraron, por cuarta vez des
de 1993, la ilusión de ver al 
baloncesto español en la semi
final de un gran torneo interna
cional, aunque ésta vez la selec
ción puede estar orgullosa.

Los actuales 
subcampeones 
repiten semifinal

Efe- Atenas

82 -Rusia (35+47): Karassev 
(31), Babkov (10), Panov (8), 
Kisurin (4), Mijailov (7) -cinco 
inicial-, Dornani (3), Tikonenko 
(-), Morgunov (2), Nossov (4), 
Pashutin (6) y Kudelin (7).

67 - Lituania (38+29): 
Maskoliunas (5), Masiulis (7), 
Karnisovas (14), Adomaitis (-), 
Einikis (4) -cinco inicial-, 
Eurelius Zukauskas (12), 
Stombergas (17), Pacesas (-), 
Lukminas (2), Praskevicius (1) 
y Jasikevicius (5).

Arbitros: Rems (SLO) y La 
Paix (DOM). Excluyeron por 
personales a Mijailov (m.36).

Rusia, por segunda vez en un 
mundial como nación indepen
diente, ha vuelto a situarse a las 
puertas de la final en cuatro años 
después de ganar la plata en 
Toronto’94, y además tras de
rrotar a Lituania, que no podrá 
lucha por las medallas en su 
debut mundialista.

El choque tardó más de diez 
minutos en desbloquear una si
tuación de extremada discipli
na. El respeto entre dos países 
que creen en la misma filosofía 
del baloncesto encadenó el jue
go a unas rigurosas defensas y 
un ritmo muy lento. Era lo que 
querían los rusos (17-12 m.l 1), 
velocidad controlada para as
fixiar el contragolpe y la rapi
dez lituanas.

El ingreso en pista de Eurelius 
Zukaskas aportó a la selección 
báltica los centímetros que ne
cesitaba para construir la fuen
te de sus contraataques.

Karassev empezó entonces 
a perfilar una acertadísima sa
lida de Rusia en la continuación. 
Un triple suyo y un mate de ZaJar 
Pachutin condujeron el marca
dor a 49-42 (m.25).

El equipo de Kazlauskas aún 
soportó cinco minutos con op
ciones de dar la vuelta al resul
tado, pero Rusia jugó magistral- 
mente la recta final del choque.

La nueva Yugoslavia toca las 
puertas de la gran final

Italia puso contra las cuerdas al campeón, 
que salvó la semifinal en el último segundo

Jorge MUÑOA

70 - Yugoslavia (34+36): 
Obradovic (3), Bodiroga (14), 
Beric (11), Rebraca (13), 
Tomasevic (10) -cinco inicial-, 
Djordjevic (13), Scepanovic (2), 
Topic (2) y Lukovski (2).

62 - Argentina (31+31): 
Milanesio (8), Schonochini (5), 
De la Fuente (-), Nicola (10), 
Oberto (6) -cinco inicial-, 
Wolkowiski (7), Simoni (2), 
Espil (18), Montecchia (6) y 
Sánchez (-).

Arbitros: Brazauskas (LTU) 
Callfield (CAN). Sin eliminados.

Ocho años después de que 
Yugoslavia ganase su último oro 
mundial como una sola nación, 
en Argentina’ 90, la selección del 
nuevo país balcánico está de 
nuevo a las puertas de disputar 
la final en un Campeonato del 
Mundo, a pesar de que Argen
tina le puso las cosas muy cues
ta arriba prácticamente hasta el 
último segundo.

Al alero del Tau Vitoria Juan 
Alberto Espil cuajó una prime
ra mitad sensacional y su mu
ñeca fue la responsable de creer 
en la hazaña. Una ilusión que se 
desvaneció por la experiencia y 
la calidad de los europeos.

Efe- Atenas

77 - Italia (41+36): Bonora 
(-), Myers (32), De Pol (-), 
Galanda (-), Chiacig (6) -cinco 
inicial-, Meneghin (9), Fucka 
(11), Abbio (6), Basile (5) y 
Damiao (8).

80 - Estados Unidos 
(38+42): Hawkins (16), Oliver 
(2), Sasser (9), Wood (4), Gerard 
King (9) -cinco inicial-, Garris 
(11), Alexis (14), Amaya (3), 
Jimmy King (7) y Miller (5).

Arbitros: Midenhall (AUS) 
y Koromilas (GRE). Excluyeron 
por personales a Damiao (m.39).

Estados Unidos y Rusia 
reeditarán el partido por el títu
lo del mundial de Toronto’ 94 en 
una de las semifinales de Ate
nas’98, que a punto estuvo de 
convertirse en el tercer campeo
nato que deja a los estadouniden
ses fuera de la penúltima ronda 
de eliminatorias.

Italia casi lo consigue, pero 
cuatro ataques fallados en los 
segundos finales permitieron a 
los americanos levantar un en
cuentro que tenían perdido.

Los hombres de Rudy 
Tomjanovich intentaron marcar 
diferencias muy rápidas a través 
del juego interior.

La conjunción de Fucka y 
Dilglay Damiao desmontaron la 
estrategia estadounidense. Ita
lia empezó a atacar con sus 
hombres altos por fuera y sacó 
a los pivots americanos de las 
posiciones cercanas al aro. Así, 
la selección mediterránea enfiló 
el descanso por delante (41-38).

Estados Unidos acopló me
jor su zona, estrechó las ayudas 
defensivas y medio tiempo des
pués había conseguido recortar, 
primero, y superar, a continua
ción, la ventaja italiana (58-61 
m.30). Oliver fue la última baza 
para salvar la semifinal que 
Myers buscó a toda costa.
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Davor Suker 
espera ser más 
feliz que el año 
pasado

El dominso se enfrentan al Hércules en el C. de Alicante

Sesión doble del Madrid
El presidente del 
Mallorca dice 
que Cúper no 
quiere a Eskurza

El delantero croata del Real 
Madrid Davor Suker comentó 
al término de la sesión de en
trenamiento que realizó su equi
po en la Ciudad Deportiva que 
espera que esta temporada pueda 
ser más feliz de lo que lo fue la 
temporada pasada.

Suker, que se incorporó el 
jueves al trabajo de grupo, se 
ha mostrado ilusionado ante la 
temporada que se avecina en la 
que el Real Madrid aspira a con- 
quistar cinco títulos, de los 
cuales el delantero tiene prefe
rencia por la Copa 
Intercontinental. «Es el trofeo 
que más morbo me da», dijo.

La dura pretemporada que 
está haciendo el equipo 
madridista está siendo motivo 
de comentario entre todos los 
jugadores, el croata considera 
este trabajo necesario. «Ahora 
es lo más duro, tenemos que 
cargar pilas para el resto del año. 
Personalmente espero que en 
una semana o diez días pueda 
estar físicamente bien».

Suker ha hecho una valora
ción de su actual entrenador, el 
holandés Guus Hiddink, tras dos 
días de trabajo con él. «El jue
go de Holanda fue el mejor del 
Mundial. Le gusta trabajar con 
el balón y ganar jugando por la 
banda».

A la pregunta de si el Real 
Madrid necesita reforzarse el 
delantero croata ha sido explí
cito: «No es una pregunta ade
cuada para Davor Suker».

Raúl: "El 
objetivo es ahora 
la Supercopa"

Efe- Madrid

El jugador internacional del 
Real Madrid Raúl González ha 
manifestado que la Supercopa 
de Europa, que el equipo dis
putará el próximo 28 de agosto 
en Mónaco contra el Chelsea, 
es el objetivo prioritario para la 
plantilla en estos momentos.

Raúl ha comentado que el 
grupo se encuentra muy conten
to. «Lo podéis ver en los entre
namientos, estamos deseando 
que llegue el primer partido 
serio, estamos trabajando duro 
en esta pretemporada, pero es 
el mes más importante del año 
y es un trabajo necesario».

Sobre el hecho de que los 
jugadores se hayan incorpora
do de manera escalonada, el 
delantero ha manifestado: «Es 
cierto que está siendo una 
pretemporada atípica, pero tanto 
trabajo con balón ayuda a que 
la integración de los jugadores 
sea más rápida».

Sobre Guus Hiddink ha co
mentado: «Es el entrenador que 
más reforzado salió del pasado 
mundial. Le gusta trabajar 
mucho con balón y eso se agra
dece».

Efe- Madrid Efe- Palma

antes del viaje a Alicante
Efe- Madrid

El entrenador del Real Ma
drid, Guus Hiddink, sometió 
ayer a sus jugadores otra vez a 
una sesión doble de entrena
miento antes de partir el domin
go hacia Alicante, donde se en
frentarán al Hércules en el Ciu
dad de Alicante.

Esta ha sido la última sesión 
doble de entrenamiento, yaque 
los jugadores se entrenarán sólo 
hoy por la mañana antes de partir 
a la ciudad levantina.

El portero Bodo Illgner co
mentó sobre su renovación al 
final del entrenamiento vesper
tino: «el año es muy largo y sólo 
he hablado una vez de mi reno
vación; tenemos mucho tiem
po y no hay prisa».

«Mi idea es quedarme en el 
Madrid. Tenemos un buen equi
po y ese es un gran argumento. 
Pero, por el momento, es dema
siado pronto para decir algo. 
Todavía estamos en 
pretemporada y negociando», 
afirmó Illgner.

El portero alemán mostró su 
satisfacción con el duro ritmo 
de trabajo al que Hiddink les está 
sometiendo en esta 
pretemporada.

«Estamos trabajando fuerte, 
muy bien. Al final lo más im
portante es cómo comenzamos 
la Liga, cómo jugamos este 
año... Se puede trabajar muy 
bien en la pretemporada, pero 
lo fundamental son los resulta
dos en el campeonato», subra-

Vialli: "Zeman es un terrorista por
sus declaraciones sobre el doping

Efe^ Roma

Gianluca Vialli, jugador- 
entrenador del Chelsea, equipo 
de fútbol inglés, acusó al entre
nador del Roma, Zdenek Zeman, 
de «ser un terrorista», tras las 
declaraciones en las que el téc
nico vierte sus sospechas sobre 
que las «explosiones deporti
vas» de algunos jugadores se 
deben al consumo de sustancias 
dopantes.

«Zeman está intentando des- 
estabilizar el ambiente. Es un 
terrorista al que no se le debe 
hacer caso», declaró el ex in
ternacional italiano tras el par
tido amistoso que disputó ayer 
su equipo con el Parma en 
Palermo (Sicilia).

Vialli, que antes del partido 
no había querido hacer decla
raciones, añadió que la Federa
ción Italia de Fútbol 
(Federcalcio) debería «desca-

■ 4^-

Los madridistas están entrenando duro. EFE

yó.
Roberto Rojas, que final

mente formará parte de la plan
tilla del primer equipo del Real 
Madrid, comentó que lo que más 
le preocupa ahora es «trabajar 
duro» para conseguir un pues
to en el equipo titular.

«No sé si tendré muchas 
posibilidades, porque como ti
tulares salen Panucci y Rober
to Carlos, pero voy a intentar 
convencer al entrenador para 
que sepa que también puede 
contar conmigo», señaló Rojas.

«Lo que más me ha sorpren
dido de esta pretemporada ha 

lificar a Zeman al menos por una 
año, si no quiere hacer el paya
so».

Zeman, en una entrevista 
publicada ayer por la revista se
manal italiana L’Espresso, aña
dió a sus anteriores declaracio
nes sobre las «explosiones de
portivas» que han tenido algu
nos jugadores que se trata de 
«algo desconcertante, que va 
desde Gianluca Vialli (ex juga
dor del Juventus) hasta 
Alessandro Del Piero».

El entrenador romanista de
claró hace unas semanas que el 
mundo del fútbol «está domi
nado por los negocios y las far
macias», lo que originó las crí
ticas de algunos clubes y en 
especial del Juventus de Turín, 
que le acusaron de intentar bus
car publicidad.

«Quien me conoce sabe que 
intento evitar cualquier tipo 
depublicidad y en cuanto al 

sido el contacto continuo con 
el balón. Casi no hemos hecho 
sesiones de preparación física 
y siempre hemos estado en 
contacto con el balón. Es mu
cho más ameno», afirmó Rojas 
acerca de la dureza de la 
pretemporada madridista.

Rojas comentó que Hiddink 
es una persona «muy sensata» 
y con las ideas «muy claras». 
«El entrenador nos está incul
cando sus conocimientos y creo 
que el Madrid hará este año un 
juego más alegre que otros años, 
muy vertical y con más ocasio
nes de gol», finalizó el lateral.

Juventus, ellos mismos se han 
acusado», añadió Zeman.

Vialli no quiso desvelar si se 
querellará contra Zernnan, como 
su ex compañero el delantero 
juventino Alessandro del Piero, 
que anunció acciones legales 
debido a alusiones personales 
en relacción con el dopaje.

Por su parte, el presidente del 
Juventus, Vittorio Chiusano, 
anunció que «la sociedad se 
reserva estudiar con rigurosa 
atención las duras y gratuitas 
alusiones de Zeman, para deci
dir futuras decisiones que 
tutelen su propia reputación».

El jugador y entrenador del 
Chelsea, ante las declaraciones 
de Zeman, concluyó acusando 
al entrenador checo de «cono
cer en primera persona el 
dopaje», ya que si se permitía 
hacer estas afirmaciones, quiere 
decir que conoce bien esta prac
tica».

El presidente del Real Ma
llorca, Guillermo Reynés, afir
mó ayer que el técnico del equi
po, Héctor Raúl Cúper, «no 
quiere contar» con el delante
ro vasco Javier Eskurza, y que 
por ello le impidió que se pre
sentara, anoche, junto al resto 
de sus compañeros, en el esta
dio Luis Sitjar.

«No es la primera vez que 
un entrenador descarta a un 
futbolista. Estas cosas suceden 
y Eskurza debe entenderlo así 
y negociar una salida acepta
ble para él y también para nues
tra entidad», dijo Reynés.

Eskurza tiene contrato en 
vigor por otras dos temporadas 
con el Mallorca, pero no fue 
convocado por Cúper para rea- 
lizar la pretemporada en la 
localidad austríaca de Kossen 
ni tampoco le dejó participar 
en la presentación oficial del 
equipo.

El futbolista vasco expresó 
su indignación por la actitud del 
técnico y anunció que iba a 
contratar a un abogado para 
defender sus derechos «ante la 
instancia que sea», subrayó.

El Rácing 
completa la 
delantera con 
Salva y Preciado

Efe- Santander

El Racing de Santander pre
sentó ayer a sus nuevos ficha
jes, el ex sevillista Salvador Ba
llesta «Salva», de 23 años, y el 
colombiano Leider Calimeño 
Preciado, de 21, dos jugadores 
con los que el equipo cántabro 
da por completada su delante
ra para la próxima temporada.

Preciado, procedente del 
Independiente de Santa Fe de 
Bogotá, jugará este campeonato 
como cedido y ha firmado ya 
un compromiso provisional por 
otros cuatro años con el Racing, 
que se hará efectivo si el club 
cántabro ejecuta en junio de 
1999 la opción de compra que 
se reserva sobre él.

El joven delantero colom
biano, autor del único gol que 
la selección de su país marcó 
en el Mundial de Francia, con
sideró «muy importante» para 
su carrera la oportunidad de 
jugar en España que le ha pro
porcionado el Racing y confió 
en que los aficionados 
cántabros comiencen pronto a 
conocer sus cualidades.

Su nuevo compañero. Sal
va, internacional sub’21 y cam
peón de Europa en esa catego
ría, ha firmado contrato por 
cinco temporadas. «Sé que en 
Sevilla la afición no quería que 
me marchase, pero yo deseaba 
volver a jugar en Primera y el 
Racing me ha dado la oportu
nidad», comentó el delantero.
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Parra tiene la intención de salir a 
disputar a tope tanto las series 
clasificatorias como la final, si la 
alcanza, del inminente Europeo La

 Tr
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un
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HHBL
El atleta del CAT vuelve a ser feliz entrenando junto a los sorianos Fermín Cacho y Abel Antón

Parra: Si mi cuerpo me lo permite, 
volveré a ser el mismo de antes"
La recuperación de Roberto Parra, una de las mayores 
esperanzas, si no ya realidad del atletismo nacional, es un 
hecho, como pudimos comprobar el pasado domingo, en los 
Campeonatos de España Absolutos. Desde su lugar de entre
namiento, en Soria, declaró ayer que ”si mi cuerpo me 
respeta, volveré a ser el de antes”.

Dani GALLEGO

Roberto Parra vuelve a ser 
feliz. Después de los duros mo
mentos que tuvo que soportar 
durante el periodo de convale
cencia de la grave lesión que se 
produjo hace dos temporadas, 
ahora ha vuelto por sus fueros, 
adjudicándose de forma brillante 
el nacional de 800 metros.

Esta victoria le ha sentado "de 
maravilla, sobre todo por lo in
esperado de la misma. A princi
pios de la temporada no nos plan
teamos metas de ningún tipo, sino 
intentar recuperar la rodilla per
fectamente, pero las circunstan
cias nos han hecho poder com
petir, y las victorias han llega
do".

-¿Tu problema era físico o 
psíquico?.

- "No, era sólo físico. En los 
momentos malos se piensan mu
chas cosas. Es muy duro llegar a 
entrenar sin saber si podrás ter
minar el trabajo, pero yo siem
pre he tenido la cabeza puesta en 
recuperarme y en volver a correr, 
porque si no, no habría aguanta
do todo el período de recupera
ción".

- ¿Cómo es un día normal de 
entrenamientos?.

- "Pues ahora que estamos en 
período de competición, los en
trenamientos son de mayor cali
dad, aunque de menos duración. 
Me levanto por la mañana, de
sayuno, y me voy a entrenar, 
durante unas dos horas y media. 
Luego, volvemos y pasamos por 
unas pozas de agua helada, que 
sustituyen perfectamente al hielo 
que necesitamos, y metemos allí 
las piernas. Luego comemos, una 
pequeña siesta, porque hay que 
descansar, y otra vez a entrenar 
por la tarde".

- ¿Cómo es tu relación con 
Fermín Cacho y con Abel Antón, 
tus compañeros de fatigas?.

- "Es una relación muy bue
na. Tenía de ellos la noción que 
puede tener el gran público, pero 
ahora les estoy conociendo me
jor, y ambos me están enseñan
do muchas cosas, tanto en el plano 
deportivo como en el personal. 
Estoy muy feliz por haberme 
"mudado" a entrenar aquí, a pe
sar del miedo inicial de dejar tu 

casa, pero ahora a veces pienso 
que por qué no lo he hecho an
tes, pues está siendo muy posi
tivo para mi".

El Europeo

- ¿Vas a ir al Europeo de 
Budapest, aunque no tengas la 
mínima?.

- "La Federación tiene una 
serie de baremos para cada con
vocatoria, pero han seguido muy 
de cerca mi recuperación. Ade
más, ahora el 800 está un poco 
flojo, tras la retirada de Arconada, 
la lesión de Luis Javier González, 
Cerezo que no termina de cua
jar, por lo que parece que yo he 
sido el menos malo.

Nosotros tenemos la ventaja 
de que vamos pensando en una 
carrera después de la anterior, no 
tenemos una temporada planifi
cada, y esto nos permite sopor
tar un poco menos de presión que 
si nos hubiéramos planteado unos 
objetivos.

Por lo tanto, en el Campeo
nato de Europa intentaremos ha
cerlo lo mejor posible, pero está 
claro que yo no estoy entrenan
do al 100%, aunque esté consi
guiendo resultados.

Además, la competencia en 
este tipo de eventos es muy dura, 
como pude comprobar en el Eu
ropeo junior del 95, que gané 
también en Hungría.

Esta vez, hay tres o cuatro at
letas que están por encima del 
resto, entre los que se encuentra 
Rodal, el actual campeón. Yo, por 
mi parte, voy a correr al tope, tanto 
en las clasificatorias como en la 
final, si me meto, y lo que pueda 
conseguir, bueno será".

- ¿Cómo ves la situación del 
medio fondo actual en compara
ción con los tiempos de González 
y de Abascal?.

- "Creo que lo que ha conse
guido Cacho, con el oro olímpi
co, es ya más de lo que realiza
ron estos atletas, tanto en resul
tados como en marcas. Además, 
gente como Viciosa o Reyes 
Estévez ya están ahí poniéndole 
las cosas difíciles".

- ¿Cuál crees que es tu papel 
en este panorama? ¿Eres una 
promesa o una realidad?.

- "No creo que sea ninguna de

ÍM
M
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Roberto Parra, ganando el Nacional el pasado domingo. EFE

"Sólo quiero poder entrenar una 
temporada al 100% para ver lo 

que soy capaz de conseguir"

las dos cosas. Yo apuntaba alto 
antes de la lesión, pero ahora tengo 
que recuperar mi crédito. Sólo 
quiero poder entrenar una tem
porada completa, al 100%, sin que 
mi cuerpo me ponga trabas, y ver 
los resultados que puedo alcan
zar en esas circunstancias.

La temporada que realicé el

1.44.97, la marca me salió sin 
querer, pues bajé ese día más de 
4 segundos la anterior. Mi meta 
es buscar el récord de España, 
para poder decir que soy el es
pañol que más rápido ha corrido 
en esta distancia. Pero no quiero 
meterme prisa a mi mismo, yo lo 
que quiero es poder entrenar sin 

padecer ninguna molestia en la 
rodilla".

Polémica del Plan DIC

Una de las polémicas en las 
que te has visto involucrado úl
timamente ha sido tu negativa a 
acudir a los campeonatos por 
regiones, hace pocas fechas. 
¿Cuál es tu versión de los he
chos?.

- Nuestra planificación, en 
principio, era entrenar para lle
gar a la alta competición en con
diciones. Esa alta competición 
era, si podía ser, el Campeonato 
de España. Por los resultados, 
creo que no me equivoqué. Este 
tipo de planteamiento que noso
tros seguimos contribuye a que 
se produzcan cambios sobre la 
marcha, y uno de estos fue la 
ausencia de la convocatoria de 
las regiones.

Lo que necesito es convencer 
a las autoridades federativas de 
que confíen en nuestro trabajo, 
pues mi entrenador, que estamos 
entrenando a un nivel muy bajo 
y que los resultados están llegan
do, y que lo que necesito es en
trenar, y no introducirme en la 
dinámica de la competición con
tinuada, pues así no creo que 
pueda recuperar del todo mis pro
blemas físicos.

Busca os recuperar la confian
za en mi rodilla, en mi trabajo, y 
eso lo conseguiremos entrenan
do, por lo que espero que ellos 
me respeten. Una cosa sí que la 
tengo clara. Lo que diga Enrique, 
mi entrenador, va a misa, y si para 
ello tengo que dejar de percibir 
lo que me ofrece el Plan DIC, pues 
tengo muy claro que lo dejaré, 
pues la ausencia no fue por ca
pricho.

Si mi entrenador me dice que 
no me conviene el viaje, y que es 
mejor entrenar dos veces fuerte 
a una competición, yo le hago 
caso. He estado 6 años en Toledo, 
y he asistido a todos los actos que 
me han reclamado, por lo que creo 
que por una falta tampoco hay 
que sacar las cosas de quicio.

Sin embargo, entiendo un poco 
su postura, que deseen que yo es
tuviera allí, pero ellos tienen que 
entender también la mía".

- ¿Cuándo piensas pasar por 
Socuéllamos?.

- "Pues la verdad es que ten
go muchas ganas, sobre todo 
ahora que son las Fiestas, pero 
no puedo ahora. Tras volver de 
Budapest, iré a descansar a casa, 
a estar con la familia, que ya va 
siendo hora".
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El entrenador seguirá haciendo pruebas hoy ante el Tomelloso, en un partido que no prevé "fácil H

Manzano califica de ”esperanzadoras
sus sensaciones al frente del Toledo

Lilis RESOLA

De "positivas" y "esperan- 
zadoras" califica Gregorio Man
zano sus primeras sensaciones 
al frente del Toledo, que hoy jue
ga su segundo partido de 
pretemporada en Tomelloso.

El entrenador considera que 
puede sacar de la plantilla de la 
que dispone un gran juego, aun
que mantiene que "hay que ver
los con los puntos en juego y 
superando adversidades". Man
zano no deja de dar importancia, 
sin embargo, a los partidos pre
paratorios.

El Toledo inició la presente 
campaña con una victoria por 1 
gol a 3 contra el Getafe. Según 
el entrenador del Toledo, no fue 
un partido brillante, entre otras 
cosas porque el terreno estaba 
en mal estado y el árbitro (muy 
joven) "no se complicó la vida", 
dice.

Primeras pruebas

Para Manzano este partido 
sirvió para ir sacando conclusio
nes. "Fue una primera toma de 
contacto", señala, "para ir aco
plando las líneas y conjuntando 
al equipo".

Manzano probó dos equipos 
distintos, uno en cada tiempo del 
encuentro y cadauno con un sis
tema distinto de juego. De esta 
prueba Manzano concluyó que 
ambos sistemas tienen ventajas 
e inconvenientes.

Juanito y Suárez terminaron 
el partido un poco tocados. Juanito 
sufrió un golpe en un tobillo, y 
Suárez molestias musculares. 
Ayer por la tarde, en el último 
entrenamiento antes del 
Tomelloso, Manzano tenía pre
visto comprobar su evolución, 
porque ambos jugadores no en
trenaron durante la semana.

Un ''tercera" en su casa

Respecto a su rival de hoy. 
Manzano dice que es "un equipo 
de Tercera División que juega en 
casa, ante los suyos", y que "to
dos los de inferior categoría siem
pre ponen muchas ganas" para 
vencer a un Segunda División. 
El entrenador del Toledo no pre
vé un partido "fácil" porque, ade
más, "las fuerzas, al principio de 
la temporada, están muy iguala
das", añade.

Manzano espera un Tomelloso 
que juegue con un clásico 4-4-2, 
"pero nosotros no vamos pensando 
cómo va a jugar el Tomelloso sino 
en desarrollar lo que hemos en
trenado", afirma. El entrenador 
del Toledo no tiene perfilado aún 
un once titular para la liga, por lo 
que seguirá probando jugadores 
y sistemas en los partidos de 
pretemporada. "Todos tienen su 
opción", dice refiriéndose a los 
jugadores.

La situación del club

Sobre la situación económica

Casuiía
1.a Mancha FU: :s 33

ON

W.

Juanito y Suárez no han podido entrenarse esta semana por problemas físicos. M.SOTO

V

de alguno de ellos, y sobre la si
tuación del club en general, con 
la posibilidad de una auditoría en 
el alero. Manzano comenta que 
"si dijera que no afecta, menti
ría" . El entrenador señala que la 
gente está "expectante" ante el 
futuro próximo del club, y que 
"todo el mundo desea que la si
tuación de acabe cuando antes y 
nos centremos en hablar de fút

bol". Sin embargo, y a pesar de 
la existencia de una "inquietud la
tente", Manzano afirma que la

situación "no se traslada al tra
bajo diario, los jugadores se es
tán portando formidablemente".

El entrenador del Toledo desea que 
la situación del club se aclare para 

centrarse en hablar de fútbol

Un pelotón de un centenar de delistas cadetes 
disputa mañana d 40 Memorial Joaqurn Polo

R.J.F.

El Memorial Joaquín Polo 
cumple mañana su cuarenta cum
pleaños por lo que es, desde hace 
tiempo, todo una clásica del ci
clismo talaverano. La prueba está 
organizadapor el club del mismo 
nombre que esta carrera y cuen
ta con la colaboración de la Jun- 
tadeComunidades, la Diputación 
Provincial y el Ayuntamiento de 
Talavera.

El pelotón estará formado por 
alrededor de un centenar de co
rredores que tendrán que com
pletar un recorrido de aproxima
damente sesenta y cinco kilóme
tros. Seis equipos, de la catego
ría cadete, han confirmado ya su 
asistencia procedentes de 
Membrilla, Daimiel, Valdepeñas, 
Toledo, Madrid además del anfi
trión

La serpiente multicolor pasa

rá, con salida y meta en Talavera, 
por diversas localidades de la 
comarca, como Pepino, San 
Román, Castillo de Bayuela, El 
Real de San Vicente, 
Navamorcuende, Marrupe y 
Cervera de los Montes. Habrá 
dos cotas puntuables como son 
el alto de Bayuela y la subida al 
Piélago.

El presidente del Club Cliclista 
Talavera "Joaquín Polo", Juan 
Carlos Vázquez Moracho ha 
señalado que "el recorrido es muy 

La prueba tendrá sesenta y cinco 
kilómetros de recorrido con dos cotas 

puntuables, el alto de Castillo de 
Bayuela y la subida al Piélago

duro y sobre todo para esta ca
tegoría cadete".La salida se dará 
a partir de las diez de la mañana 
de la Avenida Pío XII, a la altura 
de Los Tres 01ivos y según el 1ibro 
de ruta, los corredores emplea
rán alrededor de dos horas en 
llegar a la línea de meta.

El vencedor final se llevará 
quince mil pesetas en metálico y 
trofeo, mientras que el premio 
para el segundo y tercero será 
de diez mil y ocho mil pesetas, 
respectivamente.

La prueba contará con la participación de seis equipos. PEÑA

.2022
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El entrenador blanquiazul ha 
señalado que quiere confirmar 
esta noche el trabajo realizado en 
las dos semanas de entrenamientos rara uti

El delantero Juli se medirá a sus ex compañeros del equipo de Cebolla

Hernández ensayará hoy su 
primer once ante el Tor^o
El Talavera afronta hoy su primer amistoso que jugará 
ante el Torpedo 66 en el Municipal El Prado a partir de las 
nueve y media de la noche. Por tanto, será una oportunidad 
para ver el primer once titular de Máximo Hernández quien 
ha asegurado que la alineación será ”el ochenta o noventa 
por ciento titular y de ahí partiremos para que juegue la

gente'’, aunque no ha adelantado quienes saltarán de 
inicio al césped. Este será un partido especial para el 
blanquiazul, Juli quien las dos últimas temporada defen
dió la camiseta del Torpedo 66 y quien esta campaña 
volverá a defender los colores de su club de origen, el 
Talavera.

Raquel JIMÉNEZ

El preparador del Talavera, 
Máximo Hernández explica que 
este primer partido de 
pretemporada servirá "para com
probar cómo está la gente y 
confirmare! trabajo que venimos 
haciendo en estos once o doce 
días que estamos entrenando".

El técnico blanquiazul consi
dera fundamental que "vayamos 
en progresión, tanto en el traba
jo físico como en el táctico". 
Aunque ha preferido no adelan
tar el once inicial que pondrá hoy 
en lizasíha manifestado que "será 
el ochenta o noventa por ciento 
titular y de ahí partiremos para 
que juegue la gente, pero aún no 
lo tengo claro".

Del rival, el Torpedo 66 no 
conoce mucho aunque "supon
go que tendrá ilusión porque está 
formado por gente muy joven y 
éste puede ser un partido de 
motivación para ello al enfren
tarse a un conjunto de mayor 
categoría".

Por cierto, que ayer fue el 
último entrenamiento del argen
tino Maximiliano, que ha estado 
unos días ensayando con el con
junto blanquiazul.

Este choque está comprome
tido por ambos clubes por la carta 
de libertad de Juli a quien le 
quedaba un año más de contra
to con la escuadra de Cebolla. 
El delantero no niega que éste 
será un choque muy especial para 
él aunque "ahora tengo que de
fender a muerte al Talavera, 
dentro del campo no hay amigos 
aunque cuando acabe el partido 
nos podemos ir a tomar algo".

Paso importante

El jugador tiene ficha de Se
gunda División B con la entidad 
blanquiazul, un hecho que con
sidera un paso hacia adelante en 
su carrera: "El ver que cuentan 
contigo es muy importante y eso 
quiere decir que entro dentro de 
los cálculos de un equipo como 
es el Talavera en Segunda B y 
de los gallitos; estoy contengo de 
defender los colores de mi ciu
dad", ha manifestado.

Juli se formó en las catego
rías inferiores del Talavera para, 
hace dos temporadas recalar en

Juli se define como un delantero rápido con buen remate de cabeza. PEÑA

el Torpedo 66, el primer año en 
calidad de cedido por el Talavera 
para después pasar a tener dos 
años de contrato con el club de 
Cebolla de los que ha cumplido 
uno ya que el club blanquiazul le 
ha recuperado para esta cam
paña donde se inicia la etapa de 
Máximo Hernández.

Se define como "un delante
ro rápido con un buen remate de 
cabeza y con los pies" y tiene muy 
claro su objetivo para esta tem
porada ya que "voy a trabajar a 
muerte para que el míster, cuan
do lo crea conveniente, me sa
que".

Máximo Hernández ha reite
rado en varias ocasiones que 
jugará con un esquema ofensi
vo y quiere delanteros 
rompedores con innato olfato 
goleador. Juli espera ser ese 
futbolista aunque "el entrenador 
ahora no me conoce nada más 
que de oídas por lo que tendrá 
que trabajar más o menos con 
los que está conociendo pero yo, 
con mi trabajo y sacrificio, es
pero finalmente jugar".

Por su parte, el Torpedo 66 
comenzó a rodar el pasado lu
nes y, por tanto, lleva tan sólo

FICHA TÉCNICA_

NOMBRE: Julián Reina Pérez ”Juli”
FECHA DE NACIMIENTO: 15-4-1.975
LUGAR: Talavera
PESO: 69 kilos
DEMARCACIÓN: Delantero
TRAYECTORIA PROFESIONAL: San Prudencio 
y Torpedo 66.

cinco días de entrenamientos. Por 
ello, el técnico, Javier Rosado se 
plantea este partido de hoy "como 
un entrenamiento más porque la 
primera semana de trabajo es muy 
agotadora y estamos acumulando 
muchas molestias, por tanto no 
tenemos ninguna intención com
petitiva".

Diferencias

El entrenador del equipo de 
Cebolla ha resaltado las diferen
cias que existen entre ambas 
escuadras máxime cuando "el 
Talavera nos tiene que sacar 
quince entrenamientos y noso
tros hemos empezado esta se
mana".

Además, ha asegurado que "no

puedo condicionar el trabajo a 
un partido de pretemporada". 
Javier Rosado repite, por tercer 
año consecutivo, que en la pa
sada campaña realizó un sensa
cional campeonato liguero en el 
Grupo XVII de Tercera División, 
consiguiendo sin ningún apuro la 
permanencia.

De cara a esta Liga, el Tor
pedo 66 se ha reforzado con tres 
hombres procedentes del CD San 
Prudencio: el portero José Ma
ría, el interior izquierda Roberto 
y el delantero Bernardo. Ade
más están realizando la 
pretemporada con el Torpedo 66, 
jugadores de las categorías in
feriores. Pero Javier Rosado 
espera, al menos, un refuerzo más, 
en la parte ofensiva.

La zona de Los 
Pinos acoge el 
primer recorrido 
nocturno de tiro 
con arco

La Tribuna

El paraje de Los Pinos aco
ged primer recorrido nocturno 
de tiro con arco, una forma to
talmente innovadora en Talavera 
de practicar este deporte.

La competición está organi
zada por el club deportivo ele
mental Archery Enture, en co
laboración con el Ayuntamien
to de Talavera, que ha hecho 
organizar esta tirada con la luna 
llena que habrá esta noche.

El recorrido estará formado 
por quince dianas volumétricas, 
es decir, de tres dimensiones 
repartidas por el bosque y se
ñalizadas en la oscuridad para 
su localización.

La concentración de los ar
queros participantes en la com
petición se real izará en el quiosco 
de Los Pinos a partir de las diez 
de la noche. En este lugar se 
repartirán luces químicas para 
las flechas y se darán las opor
tunas instrucciones para el re
corrido que comenzará a las 
once.

La inscripción tendrá un pre
cio de dos mil quinientas pese
tas y de dos mil para los socios 
del club organizador.

La Subdelegación 
de futbol quiere 
jugadoras que 
deseen militar en 
la Liga Regional

La Tribuna

La Subdelegación de fútbol 
de Talavera ha hecho un llama
miento, a través de una nota de 
prensa, a todas la jóvenes, ma
yores de 14 años, que estén 
interesadas en formar parte de 
algún equipo de fútbol femeni
no.

El objetivo es que estos con
juntos participen en la Liga 
Regional de Fútbol Femenino 
que organiza la Federación de 
Fútbol de Castilla-La Mancha.

Para coordinar todo lo rela
cionado con este tema en 
Talavera, desde la Subdelega
ción, se propondrá a Miriam 
Romero Gómez, persona a la 
que se le integrará dentro del 
organigrama de las distintas 
selecciones provinciales.

En el escrito enviado por la 
Subdelegación de Talavera se 
expresa que "se cursarán escri
tos a todos los alcalde y conce
jales de deportes de las locali
dades importantes de nuestra 
zona con el fin de poder alcan
zar el mayor número posible de 
equipos participantes".
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Bolsa del 
Itabajo

Bolsa del Trabajo

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

1.4.- Varios

La Tribuna 
de Toledo

Tlf.:
925 25 68 00

Bolsa de 
Servicios

AGENTE FORESTAL.
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

COMPRUEBE 
LA EFICACIA 

DE LOS 
ANUNCIOS 

CLASIFICADOS 
DE LA 

TRIBUNA DE 
TOLEDO

Tfno:
925.25.68.00

TRABAJA como Agen
te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca
toria de ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del Automóvil

Bolsa de los Servicios Bolsa de la Propiedad
1 .- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

ASISTENTE SOCIAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social, 
infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convoca
torias para: Auxiliares, 
Administrativos. Infór- 
mate 902-10 17 68

BIBLIOTECAS, Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares

(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). 
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17

1.- Alquileres 
2 .- Compras 
3 .- Ventas 
4 .- Varios

1 .- Ventas 
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

68

HAZTE Soldado Profe
sional (I8-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10 
1768

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórma- 
te 902-10 17 68

AUXILIARES EN- 
FERMERI A , 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convoca
torias. Infórmate 902-10 
17 68

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA Ob
ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

HAZTE Profesor/a

3.4.- Varios

COMPRUEBE LA EFICACIA 
DE LOS 

ANUNCIOS CLASIFICADOS DE 
LA TRIBUNA DE TOLEDO. 

Tfno: 25.68.00.

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos di
fíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarias, 
durante nueve días. Pide 
tres deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. Al 
noveno día publica este 
aviso. Se cumplirá aun
que no lo creas.

S.G.L.

INSERTE SU PUBLICI
DAD EN LA TRIBUNA 
DE TOLEDO. Tfno: 
925256800

Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un soloexamen. In- 
fórmate 902-10 17 68

GRACIAS A SAN 
NICOLAS DE BARI 
Gracias, glorioso San 
Nicolás. Por ti los niños 
reciben gracias para el 
cuerpo y para el alma; 
los jóvenes, apoyo y 
orientación; los enfer
mos recobran la salud o 
reciben alivio y confor
midad. Por ti las fami-. 
lias faltas de paz o ator
mentadas por la necesi
dad encuentran solución 
satisfactoria. Gracias 
por tu intervención.

S.G.L.

U 

Lüman
DURIO INDEPENDEENTE

(Preguntar por Srto. Lucía)

SUSCRIBAS! A

La Tribuna
DURIO INDEPENDIENTE

.2022
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un triangular de fútbol sala con el 
que se pretende divulgar hábitos 
saludables para su formación

Amplia participación en los coloquios sobre prevención de drogas y Sida

Los jovenes de 0 Romeral se 
vuelcan en su semana cultural
Rock, baile, coloquios so
bre prevención de drogas y 
del Sida han sido las bases 
de la 1 Semana de la Juven
tud de la localidad toledana 
de El Romeral, que termina 
boy con un triangular de 
fútbol sala para los más pe
queños y con el que se pre
tende divulgar actitudes y 
costumbres saludables en
tre los Jóvenes.

A.RUIZ

Más de medio centenar de 
jóvenes participaron ayer en el 
Aula de Cultura de la localidad 
toledana de El Romeral al colo
quio dirigido por Pedro Antonio 
Martínez Sánchez sobre preven
ción y la realidad social del Sida.

Martínez Sánchez, redactor 
del Programa Regional de Sida 
y jefe médico de la prisión Ocaña 
2, expuso las últimas investiga
ciones en el tratamiento de esta 
enfermedad y las medidas pre
ventivas para establecer relacio
nes sexuales libres de riesgo.

"Nos ha sorprendido la acti
tud responsable y la inteligente 
preocupación de los jóvenes ante 
esta enfermedad, además de 
comprobar que se encuentran 
bastante más informados que 
generaciones pasadas y su inte
rés tanto por este coloquio como 
por el anterior, que versó sobre 
Ía prevención de drogas", indicó 
Mari Carmen Gallego Núñez, 
concejal de Cultura de El Rome
ral.

Tras el éxito de participación

Las actividades se han ampliado este año tras el éxito del Día de la Juventud del año pasado. RCLM

en las dos ediciones pasadas del 
Día de la Juventud, que duraba 
tan sólo un fin de semana, este 
año el Ayuntamiento ha optado 
por ampliar el abanico de activi
dades y dirigirías a los distintos 
grupos, por edades, juveniles.

En este sentido, el lunes pa
sado se celebró en la Plaza de la 
Constitución un concierto de rock 
a cargo de la banda local "No 
naine" y después una verbena 
amenizada por el grupo "Alfara".

Estos conciertos y los colo
quios sobre prevención de dro

gas, celebrado el martes, y el de 
Sida, en el que se repartieron 
lazos rojos y preservativos, han 
tenido como destinatarios a los 
más mayores, mientras que hoy 
se celebra un triangular de fút
bol sala para los más pequeños, 
en el que participan equipos de 
El Romeral, de La Guardia y de 
la localidad madrileña de Pinto.

Gallego resaltó que con esta 
iniciativa se busca fomentar entre 
los niños la adquisición de cos
tumbres saludables que colabo
ren en su formación personal y

estimulen el compañerismo.
Por otro lado, el domingo 

comienzan los primeros actos de 
las Fiestas Patronales en honor 
a San Sebastián con un concur
so de tiro a codorniz, organiza
do por la Junta de Cazadores y 
patrocinado por el Ayuntamien
to. Del lunes al jueves se dispu
tará el campeonato de tenis en 
las pistas municipales y el miér
coles una mascletá, realizada por 
Bernardo de las Heras, abrirá 
los numerosos festejos del fin 
de semana.

MI
Es la preliminar para Miss Toledo.

La elección de 
Miss Santa Cruz 
de Retamar y 
comarca se 
celebra mañana

La Tribuna

Una decena de jóvenes, en
tre 18 y 25 años, se han inscrito 
ya en el certamen de elección 
de Miss Santa Cruz de Retamar 
y de la comarca, que se celebrará 
mañana a las once de la noche 
en la Pista de Verano Municipal 
de esta localidad toledana.

Este certamen de belleza, 
donde se valora la elegancia y 
la habilidad en las distintas prue
bas, servirá de elección prelimi
nar para Miss Toledo y las prue
bas de presentación y final con
sistirán en desfiles en traje de 
calle, baño y noche.

Las ganadoras recibirán ob
sequios tanto del Ayuntamiento 
de Santa Cruz de Retamar como 
de las distintas casas colabora
doras de este certamen, que con
templa entre los requisitos que 
las jóvenes no desempeñen "pro
fesión notariamente reconocida 
de actriz, bailarina o presenta
dora" y deben residir desde hace 
dos años en la comarca.

Obras Públicas destinó 510 millones 
a la carretera Menasalbas-Cuerva

® TOYOTA QC^SIOW 
KM. O I

La Tribuna

Las obras de mejora del tra
zado de la carretera CM-401- 
Menasalbas-Cuerva (CM-403 y 
CM-410) han supuesto una in
versión por parte de la Conseje
ría de Obras Públicas de 510 
millones de pesetas.

Esta intervención, que agiliza
rá el flujo circulatorio entre es
tas localidades, ha consistido 
fundamentalmente en el ensan
che hasta 10 metros del trazado 

-con calzada de 7 metros y 
arcenes de 1,50 a cada lado-, 
mejora de curvas en planta con 
radios mínimos de 250 metros y 
remodelación de trazado verti
cal con pendiente mínima de 5%.

A la inauguración de este 
trazado, el pasado 29 de julio, 
asistieron la consejera de Obras 
Públicas, Araceli Muñoz, el di
rectorgeneral de Carreteras, José 
Martínez Guijarro, la Corpora
ción municipal de Cuerva y la 
alcaldesa de Menasalbas, Sagra

rio Bejerano.
El tramo incluye la intersec

ción con la CM-401, que se ha 
mejorado con vías de acelera
ción y deceleración y con una 
nueva señalización, y las inter
secciones con la CM-403 y ca
rretera de San Pablo de los 
Montes y con la carretera de 
Gálvez.

En estas dos últimas intersec
ciones se han facilitado los giros 
con una nueva señalización ho
rizontal y vertical y con la cons

trucción de isletas.
Además, se han incorpora

do barreras de seguridad y la 
necesaria señalización adapta
da a la normativa vigente.

Con la reforma de este tra
mo se pretende completar un eje 
transversal que facilite el tráfi
co desde la carretera N-V y la 
zona de Talavera hacia Sonseca 
y Mora, lo que beneficiará a los 
usuarios que se dirijan hacia 
Ciudad Real y Andalucía, sin 
tener que pasar por Toledo.

TOYOTA LANO CUISER 
VX 3 PUERTAS TO 

Full equipe

TOYOTA LANO CUISER 
GX 5 PUERTAS

Proceiiente de ejecutivo 
TOYOTA AVENSIS TO 
Color plata, Full equipe

947-276280. Alejandro
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Luis Palomeque, nuevo apoderado de 
Reina Rincón, aseguró que para finales 
de septiembre el novillero toreará en 
la plaza de Las Ventas de Madrid

Le jue entresado por el presidente en funciones de la Diputación de Ciudad Real

Reina Rincón recibió el trofeo 
al triunfador de la Feria 97

Victor Puerto

1 
I
t
l̂

El novillero de Ciudad Real, Reina Rincón, fue anoche el 
protagonista al recibir el premio al triunfador de la Feria 
de Ciudad Real de 1997. Fue un acto entre autoridades, 
amigos, familiares, conocidos y aficionados a la fiesta 
nacional, y que dentro de unos días podrán disfrutar 
nuavemente del actuación del triunfador del año pasado

Diego MURILLO

José Tomás Reina Rincón fue 
el protagonista en la noche de 
ayer. El restuarante de La Man
cha se vistió de lujo para recor
dar y reconocer oficialmente al 
triunfador de la Feria de Ciudad 
Real del año pasado.En aquella 
faena Reina Rincón fue elegido 
por unanimidad del jurado el 
triunfador de la feria.

Antes de la entrega del pre
mio se celebró una cena a la que 
acudieron autoridades como 
Teresa Aguirre, el doctor que 
preside el Club Taurino de Ciu
dad Real, Rafael Ruiz, Licinio 
Moreno, presidente en funcio
nes de la Diputación, Diego del 
Moral y el nuevo apoderado de 
Reina Rincón, Luis Palomeque. 
Además de las autoridades, fa
miliares, amigos y aficionados 
al mundo del toreo quisieron 
estar en un acto emotivo, sobre

todo para el novillero.
El bonito trofeo "Marcial 

Lalanda"donado por la Diputa
ción, fue entregado por Licinio 
Moreno al novillero después de 
la cena que se alargó casi hasta 
las doce de la noche. José To
más también recibió los trofeos 
a la Mejor Faena donado por 
Francisco Muñoz Lorca y la 
Mejor Estocada entregado por 
el Bar Dulcinea.

En septiembre a las Ventas

Al acto no faltó el nuevo apo
derado Luis Palomeque, que 
aseguró en una pequeña entre
vista a LA TRIBUNA que el 
contrato que había llegado con 
el novillero "es un puro forma
lismo en el que se acuerdan las 
novilladas que durante la tem
porada va a torear y que en caso 
de Reina Rincón han sido 25, de 
las cuales seis ya se han realiza-

Reina Rincón recibe el trofeo en manos de Licinio Moreno.

do con mucho éxito".
Según el apoderado "José 

Tomás, viajará en breve a un 
pueblo de Santade, exactemente 
el día 15 y el 16 volverá a la 
provincia para torear en Arro
ba".

RUEDA
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Luis Palomeque también ase
guró que el novillero toreará en 
las plazas más importantes de 
España, como Cuenca, Arganda 
del Rey, Sevilla y afinales de 
septiembre lo hará en Las Ven
tas de Madrid.

La técnica infalible de Enrique 
Ponce le hizo conseguir dos orejas

Juan Miguel NUÑEZ

El diestro Enrique Ponce, que 
cortó una oreja a cada uno de 
sus toros por dos importantes 
faenas en las que aplicó su in
falible técnica, salió ayer a hom
bros en la segunda corrida de la 
feria coruñesa de María Pita, en 
la que César Rincón y Francis
co Rivera Ordóñez también con
siguieron sendos trofeos.

Toros de Juan Pedro Domecq, 
aceptablemente presentados, 
flojos y descastados. César 
Rincón; estocada (una oreja con 
fuerte petición de la segunda y 
abucheo al «palco» por denegar
ía); y tres pinchazos (gran ova
ción tras un aviso). Enrique 
Ponce: estocada a paso de ban
derillas (una oreja con ligera 
petición de la segunda); y esto
cada ligeramente desprendida y 
descabello (una oreja). Fran
cisco Rivera Ordóñez; estoca

da (una oreja); y estocada corta 
y descabello (gran ovación). El 
Coliseum registró más de tres 
cuartos de entrada.

Rincón ha vuelto a reivin
dicar su mando en La Coruña, 
plaza que conquistó en el año 
de su gran despegue, el 91, en la 
primera feria de esta última etapa 
taurina que vive la llamada Ciu
dad de Cristal. Los coruñeses 
tienen memoria histórica, ma
nifestada en la gran ovación que 
le dedicaron al colombiano nada 
más pisar el albero. Un buen de
talle. Luego vendría el homenaje 
del torero a sus partidarios, con 
una primera faena de maestría 
y poderío, a un toro que se que
daba corto de embestida y al que 
entendió perfectamente, dándole 
la distancia justa, que era 
prácticamente encima, y sin 
obligarle. Brillante prólogo 
tuvo la faena en una serie de 
lances a pies juntos. Ponce en un momento de la corrida celebrada en La Coruña. EFE

Víctor Puerto, 
José Mari 
Manzanares y 
"Litri" novedades 
en Almagro

La Tribuna

Los carteles de la Feria Tau
rina de Almagro ya se encuen
tran cerrados, figurando en el 
mismo espadas de la talla de 
Joselito, Enrique Ponce, Victor 
Puerto o Miguel Baez Litri, 
contratados por la empresa de 
Teodoro García González. La 
calidad vuelve a predominaran 
año más en la programación 
almagreña de los festejos del 
arte de Cuchares, que se desa
rrollarán en la centenaria pla
za de toros de la capital 
calatrava. Las fiestas patrona
les de Almagro en honor de San 
Bartolomé ofrecerá tres espec
táculos taurinos. La primera 
corrida de toros se celebra el 
martes 25 de agosto, en la que 
intervendrá la tema formada por 
José Miguel Arroyo «Joselito», 
Enrique Ponce y Víctor Puer
to, quienes lidiarán astados de 
la ganadería Guateles.

La segunda corrida ten
drá lugar el miércoles 26 de 
agosto, en la que torearán los 
espadas José Mari Manzanares, 
Miguel Baez «Litri» y Francisco 
Rivera Ordóñez, trío que se las 
verá con toros de la ganadería 
de Sánchez Arjona.

Asimismo, el jueves 27 
habrá un espectáculo lúdico- 
taurino a cargo de la cuadrilla 
del Bombero Torero, que hará 
las delicias de los aficionados 
más pequeños. El desencajona
miento de los animales de las 
dos corridas tendrá lugar el 
domingo 23.Estos eventos da
rán pie luego a la entrega de los 
trofeos taurinos «Ciudad de 
Almagro», que este año cum
plirá su tercera edición. Preci
samente, Joselito fue el prota
gonista de los premios de la 
edición anterior, así como el 
banderillero de la cuadrilla de 
El Tato, Casanova. Junto a 
Joselito, estuvieron también en 
la feria pasada Rivera Ordóñez 
y Enrique Ponce, que repiten en 
esta ocasión, mientras que 
Víctor Puerto, Miguel Baez 
«Litri» y José Mari Manzanares 
suponen las novedades de la 
programación.



Se emitirá la película protagonizada por el actor, "Vaya par de semelos"

Homenaje a Paco Martínez 
Soria en "Cine de Barrio"

José PRIETO

Paco Martínez Soria fue du
rante años el actor cómico más 
popular de una España censura
da, protagonista de un humor que 
potenciaba lo rural frente a las 
«moderneces» de la época.

Creador de un personaje úni
co que se repetía en cada obra 
teatral o película que protagoni
zaba, supo calar hondo en un 
determinado público que lo pre
mió con asistencias masivas a sus 
teatros -el Eslava en Madrid y el 
Talia en Barcelona-, hasta su 
muerte. El espacio «Cine de ba
rrio» homenajea hoy a este ara
gonés con la emisión de la pelí
cula «Vaya par de gemelos», 
donde encarna el papel de dos 
hermanos gemelos de diferente 
extracción social, naturales de 
Tarazona, que es el pueblo natal 
del actor.

Para este homenaje, «Cine de 
barrio» contará en el estudio con 
la presencia de María Isbert, hija 
de Pepe Isbert, con el dúo «Las 
Veneno» y con Chema Gillén y 
María Luisa Ponte, entre otros. 
La película fue dirigida en 1978 
por Pedro Lazaga con un guión 
basado en la obra teatral 
«Guardame el secreto Lucas», de

4.^
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La Golden League de Montecarlo se retransmitirá desde Montecarlo.

Dionisio Ramos.

«Sombra de duda»

En Délamo, localidad cerca
na a Atlánta, en el condado de 
Georgia, es encontrada una joven 
negra violada y asesinada y las 
sospechas caen de inmediato en 
un joven blanco de nombre Jerry 
Lomax. Este es el inicio de «Som
bra de duda», una serie que TVE 

ofreció en 1996 y que tuvo una 
cuota de pantalla del 17,4. Esta 
vez la serie se dividirá en tres 
capítulos que se ofrecerán hoy y 
los próximos tres fines de sema
na por La 2, a partir de las doce 
de la noche. Las circunstancias 
del caso y las elecciones próxi
mas al Senado hace prever una 
gran publicidad al juicio por lo 
que el juez Boggs encarga la 
defensa a un ambicioso abogado 

que trabaja para el senador Carr 
y que aspira algún dia a ocupar 
su puesto.

Todo se complica cuando el 
Senador sufre un infarto y Will 
Lee tiene que compaginar la or
ganización de la campaña al Se
nado con la preparación de la 
defensa. A lo largo de la trama 
aparecerá un grupo paramilitar 
de ideas xenófobas y racistas, el 
suicidio del jefe de campaña de 
Will Lee, sospechosas relaciones 
con la CIA e incluso relaciones 
homosexuales. «Sombra de duda» 
es una típica serie norteamerica
na, de buena factura y guión 
sólido, dirigida por Jerry London 
e interpretada por Corbin Bernsen, 
Reginald Veljohnson y John 
Glover.

Atletismo desde Montecarlo

La Golden League de atletis
mo tiene este año una nueva cita, 
Montecarlo, que se incorpora así 
a la serie de reuniones atléticas 
que hasta ahora se denominaban 
«Golden Four» y estaba integra
da sólo por Oslo, Zurich, Bruse
las y Berlín. Roma también se ha 
incorporado este año. Hoy sába
do, a partir de las 23,56 horas. 
Canal + transmitirá, este Meeting 
de Montecarlo, donde podremos
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Atletas.

ver, entre otros atletas, a Fermín 
Cacho y Reyes Estevez, que se 
enfrentarán en el medio fondo al 
marroquí Hicham El Guerrouj.

El duelo de velocidad entre 
Donovan Bailey y Michael Johson 
no será posible porque el prime
ro corre en los 100 metros y el 
segundo en los 400, pero estarán 
atletas de la categoría de Bubka, 
Gebreselasie, Viciosa, Johson 
Marlene Otey o’Marion Jones.

"Mujeres para la historia"

La 2 continúa ofreciendo los 
capítulos de la nueva entrega de 
«Mujeres para la historia», una 
serie de esas que dignifican a la 
televisión y que tiene como prin
cipal objeti vo dar a conocer la vida 
y obra de mujeres fascinantes para 
su tiempo, que dejaron huella en 
la historia, aunque fuese con le
tras minúsculas.

''Peligro en el campamento"
Tele 5. 15,25 s.c.
Dir: Chris Thomson. Int: Joe 

Spanjo, David Lascher, Michael 
Goorjian. USA, 1990.

Un grupo de adolescentes 
marchan una semana al campo 
para una especie de conviven
cia. El día antes de su regreso, 
la fuerte lluvia provocará una 
gran crecida en el río y varios 
de los chicos se verán atrapados 
por la corriente.

"¿Qué pasa con Bob?"
TVE-1. 15,35 s.c.
Dir: Franz Oz. Int: Bill 

Murray, Richard Dreyfuss, Julie 
Hagerty. USA, 1991.

Bob, un hipocondríaco que 
ha destrozado la vida de varios 
de sus psiquiatras, es recomen
dado por una de sus víctimas a 
un joven y brillante doctor, que 
ha triunfado con un libro titula
do «Pasos de bebé». Bob irrumpe 

en la casa de verano del médi
co, donde paso a paso destro
zará su vida, captándose la sim- 
jiatía de toda la familia. Bob 
acabará casado con la hermana 
favorita del doctor, se conver
tirá en un conocido psiquiatra y 
publicará un libro de gran éxi
to.

"Vaya par de gemelos"
TVE-1. 17,30 s.c.
Dir: Pedro Lazaga. Int: Paco 

Martínez Soria, Margot Cottens, 
Inma de Santis. ESP, 1977.

A pesar de ser gemelos, Lucas 
y Pedro sólo se asemejan en el 
físico, yaque mientras el primero 
es un hombre retraído y domi
nado por su mujer, al segundo 
le sobran experiencia, arrogan
cia e ingenio, tanto que, para 
obtener todo el dinero que ne
cesita para sus francachelas sin 
que su mujer le ponga ninguna 
traba, se ha inventado un hijo 

natural al que hay que alimen
tar, vestir y educar. Este enga
ño podría durado toda la vida, 
si a su hija no se le hubiera ocu
rrido invitar a su novio a casa 
para presentarle oficialmente.

"Asesinato en Coweta 
Coiinty"

TVE-1. 01,05 s.c.
Dir: Gary Nelson. Int: Andy 

Griffith, Johnny Cash, Earl 
Hindman, Ed Van Nuys. USA, 
1982.

John Wallace es un terrate
niente que cumple generosamen
te con la Iglesia pero que vive 
por encima de la ley. Abusa de 
la explotación, corrupción y de 
una violencia implacable. Mata 
a uno de sus granjeros y lo inci
nera. Pero un hombre justo como 
el sheriff Lamar Potts hará jus
ticia.

"Sofía Loren: su pripia his

toria"
Tele 5. 01,20 s.c.
Dir: Mel Stuart. Int: Sofía 

Loren, Armand Assante, John

Sofía Loren.

Gavin. USA, 1980.
Romilda, madre de Sofía, vio 

frustrados sus deseos de ser 
artista y cuando tuvo a su hija, 
fruto de su relación de soltera 
con Ricardo Scicolone, su úni
co deseo era que Sofía fuera 
actriz.

Por eso la presentó al con
curso de la Reina del Mar, don
de ganó el segundo premio y 
recibió de regalo seis clases de 
arte dramático que le sirvieron 
para conseguir su primer traba
jo: posar para fotonovelas. Una 
noche, mientras cenaba con 
amigos en un restaurante de 
Roma, el productor de cine Carlo 
Ponti la conoce y la anima a 
presentarse para una prueba en 
Cinecitá. Se iniciaba entonces 
para Sofía (que fue bautizada pri
mero Lázaro y después Loren) 
el inicio de su carrera cinema
tográfica y su relación con el que 
sería su marido.
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Termina el rodaje de "El
secreto de la porcelana"

La miniserie «El secreto de la porcelana», 
que TVE ofrecerá los próximos meses y que 
trata sobre el secreto de la fabricación de la 
Porcelana, ha finalizado el rodaje en Paris.

Esta miniserie, que ha sido realizada en co
laboración con la Generalitat Valenciana, cons
ta de dos capítulos de 90 minutos, basados en 
la novela de Josep Palomero Alamela, y han 
sido dirigidos por Roberto Bodegas.

Uno de los enigmas más codiciados en las 
principales Cortes de Europa a lo largo del 
siglo XVIII, procedía de la investigación, co
nocimiento y dominio de los secretos de la fa
bricación de la pasta dura de la porcelana, un 
producto singular y muy caro que, hasta en
tonces, procedía de China y que de allí había 
traído Marco Polo.

La serie narra en clave de suspense, aven
turas y romanticismo este «espionaje indus
trial» en el reinado de Carlos III, entre el Conde 
de Aranda y José Moñino, más tarde Conde 
de Floridablanca, por disputarse un secreto 
de estado: el proceso de fabricación «a la china» 
de la pasta dura de porcelana. «El secreto de 
la porcelana» está interpretada en sus princi
pales papeles por Omero Antonutti, Eusebio 
Poncela, Nacho Duato, Sancho Gracia y Miguel 
Angel García.

/
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Expediente X bate 
récords con su banda
sonora

"Extra Rosa’ ' regresará 
en septiembre en nueva 
franja horaria

La banda sonora de la versión cinemato
gráfica de "Expediente X", está batiendo, en 
los países en los que haya ha sido editada, 
auténticos récords de venta. La grabación 
incluye temas de Noel Gallagher, el chico malo 
de Oasis, y algunas sorpresas, como la ver
sión central de la serie a cargo de Mike Olfield. 
También hay una revisión futurista del clási
co de Pólice "Invisible sun".

Series de televisión para 
promover los Juegos 
Olímpicos

Las series de televisión australianas «Home 
and Away» y «Blue Heelers» serán utilizadas 
para promover los Juegos Olímpicos de Sydney 
2000 por parte del Canal 7 local, que tiene los 
derechos de emisión para toda Australia.

«Muy pronto los televidentes podrán ver en 
sus pantallas el desplazamiento de la antorcha 
Olímpica por lugares como Summer Bay o 
Mount Thomas», dijo el gerente de ventas de 
Canal 7, Anthony Fitzgerald, al referirse a las 
míticas localidades donde se desarrollan las 
historias de ‘Home and Away’ y ‘Blue Heelers’.

Al igual que estas dos series de ficción, el 
informativo de la tarde, «Seven Nightly News», 
también será utilizado para el mismo fin, esta 
vez con la presencia de las mascotas Olímpi
cas Millie, Olly y Syd.

$

El programa de Antena 3 dedicado los 
habituales personajes de las revistas del cora
zón, "Extra Rosa", abandonará la sobremesa 
en su regreso tras las vacaciones de verano, 
par pasar a emitirse a las 20,30 horas, justo 
antes del comienzo del informativo de Ernes
to Sáenz de Buruaga. En esta nueva etapa "Extra 
Rosa" competirá en horario con el espacio de 
TVE "Gente".

Femando López Amor 
premiado por su apoyo 
a la música clásica

El director general de RTVE, Fernando 
López-Amor ha sido galardonado por el Con
curso Internacional de Piano Paloma O’Shea 
por el apoyo que ha prestado a esta institución 
desde el grupo audiovisual que dirige.

En su agradecimiento por el premio conce
dido López-Amor ha expresado su deseo de 
compartir este galardón con los profesionales 
de Televisión Española (TVE) y Radio Na
cional de España (RNE) encargados de las emi
siones de música clásica.

El galardón será entregado mañana vier
nes en el transcurso de la Gala de los Premios 
del Concurso Internacional de Piano Paloma 
O’Shea que se desarrollará en el Palacio Fes
tivales de Santander.

(Preguntar por Srta. Lucía)
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La programación de hoy

La Primera tval La 2 Antena s ^^ Tele 5 Canal + Tele Madrid $

no
ch

e I tard
e 1______mañ

an
a

07,20 GUILLERMO 
TELL 
Santuario 
Los Duques de 
Zharingen

08,00 ‘SABADO 
FIESTA!

10,50 CINE PARA

06,00
08,00

09,00

EURONEWS 
EL PLANETA 
MILAGROSO
Los 
grandes 
bosques 
EL ESCARABAJO
VERDE

06,10

07,00

0735

ESCUELA DE 
MODELOS 
SUPER HUMAN 
SAMURAI
CLUB 
MEGATRIX
Espacio dedicado 
a los más

07,00 MEGAMAN
07,20 EL ANGEL 

MAGICO
07,40 RATONCITOS
08,00 PASION POR EL

JUDO
08,20VUELTA AL

MUNDO

08,00 GOLF BIRDIE 
0830 FUTBOL

MUNDIAL (multd.) 
09,00 PROGRAMA MAS 

0 MENOS 
MULTIPLICADO
O DIVIDIDO 

09,30 SERIE INFANTIL

08,00 CINE
09,30 CYBERCLUB 

Harry y los 
Hendersons 
Rayito el mago de 
los deseos 
Superted

LaTríbuna BOL^TJH 1)5 5U3CI¿J?GJ9rJ
^ Recorte y envié este cupón a LA TRIBUNA de Toledo - C/Donantes de SangreJ-3»,45005 TOLEDO - Teti. 256800. Fax: 257089 (Preguntar por LUCIA)

TODOS: «El 
Oso»
D: Jean Jacques
Annaud
I: Jack Wallace, 
Tcheky Kario

(Repetición)
Iquitos y Nauta 

09,30 AGROSFERA 
10,30 EN OTRAS

PALABRAS
11,00 LOS

pequeños de la 08,40 BARNEY
09,00GULLIVER
09,25SUPERMARIO
09,45 LOS SABUESOS
10,10 BATALLA

ESTELAR

«Lassie» 
10,00 SERIE INFANTIL

«.. Y comieron 
perdices»

10,30 CINE
«Sargento Bilko»

El Show de la 
Pantera Rosa 

12,30 EN ACCION 
13,30 DOCUMENTAL 
14,30 TELENOTICIAS

Espacio

casa.
11,00 SALVADOS POR

LA CAMPANA
12,00 LA FAMILIA

HOGAN
12,25 MUSICA SI CONCIERTOS DE 1230 EL COCHE 10,30TARZAN 12,01 DOCUMENTAL informativo
13,55 CARTELERA LA 2. FANTASTICO 11,OOCOMO SE HIZO... «Secretos del que ofrece las
14,30 CORAZON, 12,00 DEPORTES 1330 IM- 11,30 MAS QUE océano: noticias más

CORAZON Piraguismo PRESIONANTE COCHES 'Veneno!» (multd.) importantes de toda
15,00 TELEDIARIO -1 Baloncesto «EN DOS 12,15SPACE 1230 DEL 40 AL 1 la jornada.

Espacio Campeonato PALABRAS» (R.) 14,00 FERNANDEZ Y 13,30 DOCUMENTAL Incluye
informativo. del mundo 15,00 NOTICIAS FAMILIA 1430 AVANCE resumen

15,25 EL TIEMPO masculino Informativo. 14,30 LAS NOTICIAS REDACCION deportivo.

15,35 SESION DE Motos acuáticas; 15,30 CINE 15,00 DEPORTES 14,35 TRANSWORLD 15,30 CINE
TARDE: «*Que Campeonato de «Sin salida» TELECINCO SPORT Título
pasa con Bob?» España de Raids D: Michael 15,25 CINE FIN DE 15,30 SERIE no facilitado.
D: Frank Oz Tenis: Trofeo El Kennedy SEMANA I «Loca academia 17,30 ¡HOLA
I: Bill Murray, Espinar I: Andrew McArthy. «Peligro en el de policía» MAMA SOY YO!
Richard Dreyfuss Ciclismo: Copa del 1730 CINE campamento» 16,15 CINE .19,30 CINE

17,30 CINE DE BARRIO mundo «La Profecía» D: Chris Thomson «Corazón loco» Título
«Vaya par de NOTA: Estos Un diplomático I: Joe Spano, 18,12 CINE no
gemelos» horarios pueden norteamericano David Lascher. «La verdad sobre facilitado.
D: Pedro variar en función destinado en 17,25 SANDOKAN perros y gatos» 21,30 CASI TODO A 100
Lazaga de la hora en que Roma, pierde a su D: Enzo G. 19,45 DOCUMENTAL: Este
I: Paco Martínez juegue España la hijo el mismo día Castellari. MICROINVASORES programa

|Soria, Margot semifinal del del parto de su I: Judd Nelson, LETALES (multd.) recoge las
Gottens Mundo de esposa y Jonna Lee. 20,30 ABIERTO EN mejores imágenes

20,30 CRUZ Y RAYA; Baloncesto. temeroso de que 19,00 EL CLIENTE CANAL de humor que han
ESTE NO ES EL 19,00 BAJO LA ella le afecta (Serie) 21,30 REDACCION sido emitidas en
PROGRAMA DE 
LOS VIERNES 

21,00 TELEDIARIO -2 
| Espacio

ESTRELLA 
POLAR

19,30 INFORMATIVO 
TERRITORIAL

decide adoptar a 
un recién nacido 
sin que ella lo 
sepa.

«Juego 
de niños»

20,00 LAS NOTICIAS 
(Avance)

NOTICIAS 
Espacio 
informativo que 
ofrece las noticias

Telemadrid.

Iinformativo. 20,00 MUJERES EN LA 1935 CANCIONES DE Espacio más importantes
121,30 EL TIEMPO HISTORIA NUESTRA VIDA informativo. de la jornada.

121,35 INFORME 21,00 LA VIDA EN EL 21,30 REX, UN POLICIA 20,15 MEDICO DE 22,00 TELESERIE 23,00 PUERTA A LA
I SEMANAL AIRE DIFERENTE FAMILIA «Sigue soñando» FAMA
IUn caso de justicia 22,30 ALUCINE 23,10 SENTINEL «Malas 22,30 ESTRENO CANAL Programa
| Sudán, la imagen «Galáctica» 01,00 CINE compañías» PLUS concurso
| del hambre D: Richard A. Colla «Agente Cyborg» (Repetición) «3 Ninjas en el que
I Biescas, dos años I: Dirk Benedict, D: Richard 21,30 MINISERIE: peleones» (1995) cantantes
| déspues Richard Hatch. Franklin «Luchando por la / Los tres hermanos aficionados
122,45 RISAS Y 00,20 SOMBRA DE I: Kim Cattral. inocencia violada» pasan una vez de la
IESTRELLAS DUDA Dela AIÍ Una D: Brad Turner más el verano con Comunidad
101,05 ESPECIAL CINE: 01,15 FESTIVAL DE agente secreto I: Michael Moriarty, su abuelo y andan de Madrid
\ «Asesinato en JAZZ DE VITORIA infiltrada en una Nicholas Campbell. a la búsqueda de compiten entre sí
| Coweta County» 02,45 CINE CLUB. compañía de 01,15 LAS NOTICIAS. algún tipo de para lograr
| I: Andy Griffith, SESION DE traficantes de AVANCE acción Ninja. acceder al primer
| Johnny Cash John REPERTORIO armas y alta INFORMATIVO 23,56 ATLETISMO: premio.
l02,35 NOTICIAS «Alcohol y coca» tecnología que es 01,20 MADRUGADA DE GOLUEN LEAgUE 01,00 CINE.
102,40 NAVARRO I: Michael Keaton, descubierta CINE 02,40 CINE 02,30 CINE.
I El honor de Morgan Freeman. transmitiendo «Sofía Loren» «El Jaguar» SALA DE
| Navarro Daryl, un joven informes secretos D: Mel Stuart. 04,16 CINE MAGRUGADA
l04,10 CINE DE ejecutivo, padece por lo cual es I: Sofía Loren, «La isla del Dr. 04,00 INFORMACION
I MADRUGADA: una fuerte adicción brutalmente Armand Assante. Moreau» CULTURAL
| «Nosotros en a las drogas. golpeada y 03,30 INFOCOMERCIALES 05,53 CINE DE LA
| particular» 04,45 DESPEDIDA Y tiroteada. 04,30 HUNTER «Jungla de COMUNIDAD DE
| D: Domingo Solanc} CIERRE. 02,45 TELEVENTA Serie. cristal». MADRID

N.I.F./C1F.
DATOS BANCARIOS

BANCO/CAJA DE AHORROS:

TELEFONO SUCURSAL/AGENCL\:

NOMBRE 

DOMICILIO 

LOCALIDAD

□ PAGO MENSUAL 3.750 ptas.
□ PAGO TRIMESTRAL 11.250 ptas.
□ PAGO SEMESTRAL 22.500 ptas.
□ PAGO ANUAL 45.000 ptas.

(Marque con IZI lo que proceda)

,a de de 199
LOCALIDAD:

N° Cuenta
M." CTA

Firmado:

Firmado:

M.C.D.2022
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¡A la playa!
El Alcalde y su exotismo, 
nos sorprenden a diario. 
Quiere ahora para el Vicario 
playa, puerto y piragüismo.

Piensa mañana, lo mismo, 
y no sería tan malo 
hacer un club de alpinismo 
en la Cabeza del Palo.

¿No estamos exagerando? 
¿Es que, pasará el turismo 
el verano buceando, 
haciendo submarinismo?.

Somos un pueblo proclive 
a dejar profunda huella.
¡Pronto seremos Marbella 
Disneylandia y el Caribe!.

Somos un pueblo marchoso, 
y no tenemos complejos, 
cuando lleguemos a viejos 
esto será ¡Tomelloso!.

Derechos M

Tazos
* Los guías turísticos de 

Toledo han llevado al Ayun
tamiento a los tribunales por 
las visitas gratuitas que ha 
organizado el Gobierno local.

* La concejala de Turismo 
dice que es perfectamente 
legal y que la Junta está de 
acuerdo con la iniciativa.

* Por el momento, habrá 
que esperar a ver quién tiene 
razón, cosa que va a determi
nar un juez.

oc^marzo 1998

»-^i^>3.?rJ»»**?ÍP«wí^'ií:;

* Acusan a los animadores 
turísticos de "intrusos" en la 
profesión y piden que se pa
ral ice el servicio, mientras que 
el Ayuntamiento "no está por 
la labor".

Entre las reivindicaciones de las mujeres en la liza por sus derechos, parece 
incluirse, por la imagen de MOISÉS SOTO, el disfrute continuo de la fisonomía 
de Brad Pitt. Es de humanos "pirrarse" por las estrellas hollywoodienses y es de 
humanas no hacer ascos a tener frente a la mesa o en cualquier parte a uno de 
los actores más atractivos del momento. Un regalo diario para la vista.

* Al Juzgado número 4 de 
la ciudad le corresponde el 
fallo...

* Y de nuevo a vueltas con 
el premio europeo.

Fallece el 
alcalde de San 
Clemente en un 
accidente de 
tráfico

Efe

El alcalde de San Clemente 
(Cuenca), el "popular" Miguel 
Angel Ruiz Mondéjar, falleció 
en la tarde de ayer en un ac
cidente de tráfico ocurrido en 
la N-400 (Toledo-Cuenca) en 
el término municipal de laca- 
pita! conquense, informaron 
fuentes de la Guardia Civil.

El siniestro se produjo a las 
17,30 horas de hoy, en el ki
lómetro 183,300 de la N-400, 
cuando el vehículo conducido 
por Ruiz Mondéjar, un Audi 
A-4, se salió de la vía y 
colisionó, lo que provocó la 
muerte del alcalde de San Cle
mente.

El cuerpo de Ruiz Mondéjar 
fue trasladado al Tanatorio 
"Nuestra Señora de la Paz" 
de Cuenca capital, indicaron, 
tras el siniestro, las mismas 
fuentes.

Mario Conde llegó ayer su 
finca en Ciudad Real

Efe

El ex banquero Mario 
Conde llegó ayer unos minu
tos antes de las dos de la tar
de a su finca de "La Salceda", 
en el término municipal de 
Retuerta de Bullaque (Ciudad 
Real).

Conde, que salió de la pri
sión madrileña de Alcalá Meco 
poco antes de las doce de la 
mañana, llegó hasta "La Sal
ceda", una finca a pocos kiló
metros del Parque Nacional de 
Cabañeros, en un "Audi" ne
gro, conducido por su hijo 
Mario.

A la entrada de la finca 
le esperaban media decena de 
periodistas y cámara de tele
visión, que montaban guardia 
desde primeras horas de la 
mañana en este punto, aunque 
Conde -que ya hizo declara
ciones a los periodistas a las 
puertas de la cárcel en Ma-

La mujer de Conde, a la entrada a la finca "La Salceda". EFE

drid- no paró el automóvil. 
Unos minutos antes de la lle
gada de Conde, también entró 
por la puerta principal de la 
finca un "Jaguar" de color 
verde, en el que viajaba la 
esposa del ex banquero.

Conde, que cumple conde
na de cuatro años por apropia
ción indebida de 600 millones 
de pesetas en el caso Argentia 
Trust, podrá pasar fuera de 
prisión dos fines de semana al 
mes y otros 48 días al año.

* Que si lo impulsaste tú 
pero lo hice realidad yo, que 
si tú no tuviste nada que ver y 
sólo lo criticaste. En fin, con
tinúa el cruce de descalifica
ciones...

* Ni siquiera en la alegría 
de un premio son capaces los 
ediles socialistas y populares 
de dejar pasar la oportunidad 
de utilizarlo como arma 
arrojadiza.

* Estamos en la recta final 
del periodo preelectoral, y eso 
se nota.

* Volviendo a los guías, a 
más de un extranjero le ven
dría bien tener uno particular.

* No son uno ni dos los que, 
en la zona de la cornisa, pre
guntan por el camping del 
Circo Romano.

* O Toledo es una ciudad 
muy complicada, o son muy 
despistados, o hay gente con 
mala leche.

* Por cierto, que la carre
tera de la cornisa vuelve a 
necesitar un repaso.

* Mucho calor, y muchos 
vehículos.
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